
SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

RESUMEN 
EJECUTIVO



  

SÍNTESIS INFORMATIVA 
NACIONAL 

24 de mayo de 2023 

 
  PORTADAS NACIONALES  
 

 

 

 

Ya pactaron AMLO y Larrea por 
ocupación de vías férreas 

Gobierno federal y GMéxico 
perfilan un acuerdo por las vías 

Ferrosur 

Falta de certeza afectaría 
inversión, alerta el CMN 

Pasan 193 millones de dosis de 
fentanilo al año 

AMLO: “divorcio total” de la 
Corte con el interés popular 

Senado opaca datos sobre 
relevo en Inai 

Suman 2 mil hectáreas 
expropiadas para Tren 

 
 

Ganancias de bancos crecen 
71% en el sexenio 

Guerra de cárteles La Unión Europa prepara 
programa multimillonario de 

inversiones en AL 

El Presidente alza la mano por 
Banamex 

Alborota “filtro” de 1 millón de 
firmas en la alianza para depurar 

aspirantes 

La alianza que ganaría 
Coahuila 

Ante presiones… “Nada nos va a 
doblar”: ministro Pérez Dayán Segundo round SCJN-AMLO Construyen sin pensar en el 

Medio Ambiente 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/exc.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/pre.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/uni.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/ref.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/mil.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/sol.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/jor.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/fin.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/lar.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/her.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/eco.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/cro.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/uno.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/ind.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/indp.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/20.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, año de Francisco Villa, el revolucionario del pueblo" 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA  

Nacional 

miércoles, 24 de mayo de 2023 
 

 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 
MESA DIRECTIVA  

Urgen diputadas federales del PRI a Comisión Permanente emitir declaratoria de la Ley 3 de 3.- Las 
diputadas Ana Lilia Herrera Anzaldo y Blanca Alcalá Ruiz, ambas del PRI, señalaron la importancia de 
que, a la brevedad, todos los congresos locales avalen la “ley 3 de 3 contra la violencia”, a fin de que 
la Comisión Permanente dé la declaratoria de constitucionalidad antes del plazo estipulado para 
hacerlo que se cumpla el 31 de mayo, y así garantizar que sea efectiva en el proceso electoral de 
2024. Lo anterior, en declaraciones a representantes de medios de comunicación, luego de una 
reunión de diputadas de distintos grupos parlamentarios y colectivos feministas con el presidente de 
la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda. [EFEKTO 10] 

Existen 20 notificaciones de congresos locales que ya aprobaron la “Ley 3 de 3 contra la violencia”: 
diputado Creel Miranda.- El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, se 
reunió con representantes de diversas asociaciones feministas, quienes le solicitaron promover que 
la Comisión Permanente apruebe el próximo miércoles la declaratoria de la reforma constitucional 
conocida como “Ley 3 de 3 contra la violencia”. [MUNICIPIOS] [AL MOMENTO] [HERALDO] 
[EXCÉLSIOR]  

Solo el diputado Santiago Creel puede interponer controversia ante nuevo decretazo: María Elena 
Pérez-Jaén (Diputada – PAN).- En entrevista Ricardo Rocha para Telefórmula, la diputada panista 

María Elena Pérez-Jaén señaló: “Cuando la Corte declaró inconstitucional el acuerdo presidencial, el 
presidente López Obrador por la tarde del jueves 18, ignora la decisión de la Suprema Corte, emite 
un nuevo decreto con los mismos efectos, solo que ahora lo acota a proyectos específicos. Estamos 
ante una indefinición jurídica porque la Corte no se pronunció en contra de la invalidez del nuevo 
decreto del Presidente, pero ante esta situación, de quienes quedan de promover una controversia 
constitucional en contra de este nuevo decreto del Presidente, solamente el diputado Santiago Creel 
como Presidente de la Cámara de Diputados puede interponer una controversia constitucional”. 
[TELEFÓRMULA] 

Así cambió el poder de Morena en San Lázaro en 3 años.- El Gobierno del presidente Andrés Manuel 
López Obrador y Morena sufrieron un revés en 2021 al no lograr el objetivo de conseguir la mayoría 
absoluta en la Cámara de Diputados, lo que afectó severamente los planes del Gobierno Federal de 
lograr reformas constitucionales en materia eléctrica, Guardia Nacional, entre otras. En las 
elecciones de 2021, Morena sufrió un duro golpe pues pasó de dominar al Congreso con el 50.4 % 
de la composición de San Lázaro, en 2018, a 40.2 %; es decir que en 3 años perdió el 10.2 %, que 
representa a 51 diputados federales; aunque continuó como el grupo mayoritario.  El PAN ganó más 
diputados en esos comicios, pues pasó de tener el 15.8 % de la composición de la Cámara Baja a 22.8 
%, es decir que de 79 diputados que tenía en la LXIV Legislatura, inició la nueva con 114 diputados, 
entre ellos adiciones como Santiago Creel, Margarita Zavala y Gabriel Quadri. [POLÍTICO MX] 

Marko busca despertar al PAN.- El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, pareciera arrancar una 
estrategia que hace dos fines de semana tuvo su primer movimiento en Puerto Vallarta, Jalisco: abrir 
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los procesos de selección de candidatos a través de la obtención de firmas (1% de cada padrón) y 
que el primero en levantar la mano sea un actor identificado al CEN albiazul. Es una jugada que por 
un lado obliga a visibilizar y movilizar intereses y a la vez genera una competencia interna que luego 
debe traducirse en votos. Quien pareciera ser el conejillo de indias del dirigente es Sergio Ramírez 
Robles, que fue representante del gobierno de Jalisco en ese municipio y que actualmente es el 
encargado de la comunicación de la bancada panista en el Senado. Cortés lo anunció en rueda de 
prensa durante su última visita a dicha ciudad en la que estuvo acompañado por Santiago Creel. [LA 
POLÍTICA ONLINE] [RADIOFÓRMULA]  

Comentario Carlos Loret de Mola (Periodista).- “La oposición existe y lo sabemos porque se están 
peleando, se pelean en el PAN, se pelean en el PRI y se pelean los del PRI contra los de Movimiento 
Ciudadano. A poco más de un año de las elecciones presidenciales vemos que la oposición se mueve, 
hay todavía demasiados aspirantes, están lejos de cerrar filas, lo que se observa son desacuerdos, 
pero por lo menos ya empiezan a hacer ruido. En el PAN todo comenzó el viernes cuando en Latinus, 
en TeneBrozo, Lilly Téllez y Santiago Creel, ambos aspirantes presidenciales, se enfrentaron para 
defender sus aspiraciones y sus trayectorias”. [LATINUS] 

El PAN pide firmas a presidenciables y causa confrontación entre Lilly y Creel.- La senadora Lilly 
Téllez y el diputado Santiago Creel protagonizaron un predebate en su búsqueda por la postulación 
de la candidatura presidencial del PAN, luego de que el partido diera a conocer que los aspirantes 
deberían contar con un millón de firmas. [LA VERDAD NOTICIAS] [EXPANSIÓN]  

Panistas piden a Lilly Téllez unidad ante pleito con Creel: ‘Lo cortés no quita lo valiente’.- Miembros 
del PAN han llamado a la unidad dentro del partido ante las elecciones del 2024 y las discusiones 
entre la senadora Lilly Téllez y el diputado Santiago Creel, aspirantes a la candidatura a la Presidencia 
por parte de la oposición. [POLÍTICO MX] [POLÍTICO MX] 

Morena y aliados obtendrían mayoría en Diputados rumbo a 2024, revela encuesta.- Un 68% de los 
mexicanos considera que el partido del próximo Presidente debería tener mayoría en la Cámara de 
Diputados, puesto que sería lo mejor para el país, de acuerdo con la encuesta nacional más reciente 
de Buendía & Márquez publicada en EL UNIVERSAL. Mientras tanto, Lilly Téllez y Santiago Creel se 
mostraron como los candidatos más competitivos dentro del PAN (23% vs 21%), mientras que Beatriz 
Paredes y Miguel Ángel Mancera tienen una clara ventaja en el PRI y PRD, respectivamente (con 27% 
y 49%). No obstante, al indagar sobre quién debería liderar al bloque opositor en una coalición PAN-
PRI-PRD, Mancera despunta con un tímido 19%, seguido por Téllez, Creel y Paredes, cuyos 
porcentajes oscilan entre el 11 y 13%. [DOSSIER POLÍTICO] [NORTE DIGITAL] 

Revelan jugoso contrato para comedores en BC.- La empresa Alinsa Comedores Industriales—-cuyo 
apoderado legal es Luis Alonso Bejarano. y sus accionistas son Rodrigo Llantada, Gustavo de Hoyos 
Walther y Luis Torres fue beneficiada con un contrato de alimentos por 240 millones de pesos por 
parte del gobierno de Baja California. De Hoyos Walther manifestó el 17 de abril pasado que “los 
ciudadanos estamos hasta la madre de la cuarta transformación y estamos listos para echar a 
Morena de Palacio Nacional”. Lo anterior en el marco de una mesa de debate convocada por la 
organización civil Unidos, en la cual también participaron otros aspirantes presidenciales como 
Santiago Creel, Enrique de la Madrid, Miguel Ángel Mancera, Silvano Aureoles, Claudia Ruiz Massieu 
y Beatriz Paredes. [EXCÉLSIOR]  
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JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Este miércoles se hará la declaratoria de la Ley 3 de 3 para ser publicada en el DOF.- El presidente 
de la Jucopo de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, anunció que el próximo miércoles, en la 
Comisión Permanente, se hará la declaratoria de aprobación de la Ley 3 de 3. A través de su cuenta 
de Twitter, el legislador morenista señaló que, con ello, se busca que sea publicada en el Diario Oficial 
de la Federación (DOF), para que entre en vigor de cara al proceso electoral de 2024. [XEVT] 
[HERALDO] 

30 de mayo iniciarán conversatorios para analizar propuesta de cómo definir a magistrados: Nacho 
Mier.- Ignacio Mier Velazco, coordinador de los diputados de Morena en San Lázaro, adelantó que 
el 30 de mayo iniciarán los conversatorios para analizar la propuesta sobre cómo definir a los 
magistrados de la SCJN, y se darán a conocer los resultados de estos debates para el 20 de junio. 
[DIARIO CAMBIO] [EL DEMÓCRATA] [CRÓNICA] [RADIOFÓRMULA] [RADIOFÓRMULA] [UNOTV] 
[FINANCIERO] [JORNADA] [EXCÉLSIOR] [UNIVERSAL] [CONTRARÉPLICA] [RAZÓN]  

Entrevista Jorge Romero Herrera (Coordinador de Diputados – PAN).- En entrevista con Carlos 
Zúñiga para Milenio Televisión, el coordinador de los diputados panistas, Jorge Romero, señaló: “En 
efecto, sí lo manifesté y siempre lo voy a manifestar, porque yo creo, estoy convencido, de que esto 
de ser aliados tiene que ser en las buenas y también en las malas y como lo dijera ayer, es lamentable 
darse cuenta como quienes hemos estado o quienes dicen estar del lado de la oposición; es decir, 
del lado de los que creemos que este país debe de ser libre y de que debe ser gobernado por la 
opinión de millones de mujeres y de hombres, en lugar de un solo individuo, ahora carguen contra 
esas mismas voces. A mí en lo personal, antes que nada, me da muchísima pena, con Movimiento 
Ciudadano hemos compartido muchísimas decisiones en la Cámara para la defensa del país y ahora 
de la nada voltean a agredir a otro partido que ha tenido exactamente la misma postura y además 
faltando 15 segundos para una elección tan importante como la que se va a dar el 4 de junio en 
Coahuila y en el Estado de México”. [MILENIO TV] 

Piden no darle la vuelta a los fallos de los magistrados.- El Coordinador del PRI en la Cámara de 
Diputados, Rubén Moreira, expresó su respaldo a la resolución de la SCJN que invalida el decreto 
presidencial que blinda sus obras prioritarias, a fin de considerarlos como de “seguridad nacional e 
interés público”. [EXCÉLSIOR]  

Entrevista Jorge Álvarez Máynez (Coordinador de Diputados-MC).- Jorge Álvarez Máynez, 
coordinador de MC, comentó en entrevista con Salvador García Soto para El Heraldo Radio: “Quien 
siente la necesidad de lavarse las manos ante la derrota inminente en el Estado de México es 
Alejandro Moreno. Hemos ido acreditado que el PRI está entregado al Gobierno federal, a Morena. 
El Revolucionario Institucional ha pactado a cambio de gubernaturas, ha venido teniendo una actitud 
de entreguismo tal y como paso en las reformas más recientes. Se han dicho muchos absurdos como 
el que nosotros éramos aliados de Morena, ellos usan a Movimiento Ciudadano para culparlos de las 
derrotas. Yo lo que garantizó es que ‘Alito’ Moreno tiene un pacto con el Gobierno de la República 
para condicionar electoralmente la alianza opositora, que ha sido un artífice de estas victorias de 
Morena en las diferentes elecciones”. [HERALDO] [RADIOFÓRMULA] [LATINUS]  

'Alito entregó la elección del Edomex'.- En la guerra abierta con el PRI, los dirigentes nacionales de 
MC advirtieron que el verdadero caballo de Troya para las elecciones de 2024 son los priistas, en 
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particular la dirigencia nacional de ese partido, que pactó entregar la elección en el Estado de México. 
“Alito entregó la elección en el Estado de México, no apoyó a la candidata del gobernador”, sentenció 
el coordinador de los diputados de MC, Jorge Álvarez Máynez y recordó que son los dirigentes 
nacionales del PAN y el PRI están llevando a su alianza a la derrota. [OVACIONES]  

Sandra Cuevas cometió delito electoral por borrar barda contra PRI, advierte Movimiento 
Ciudadano.- La alcaldesa en Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, ha confesado que cometió un delito 
electoral, y la vamos a denunciar en las instancias de justicia por haber borrado la barda que el 
pasado lunes develó Movimiento Ciudadano en la que se leía “Con el PRI, ni a la esquina”, advirtió 
Jorge Álvarez Máynez, coordinador los diputados federales de ese partido. Álvarez Máynez, 
acompañado de Salomón Chertorivski y otros liderazgos, calificaron de autoritaria a la edil en 
Cuauhtémoc por haber mandado a desaparecer una manifestación política en la colonia Condesa. 
[CRÓNICA] [MILENIO TV] [REFORMA]  

“Alito” Moreno llama lacayo de Morena a MC, pero los invita a unirse a Va Por México.- El 
presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, llamó "partido de panfleto" a Movimiento Ciudadano 
y lo acusó de poner en marcha una guerra sucia, a 15 días de las elecciones en Coahuila y el Estado 
de México, para "hacerle el servicio de esquirol" a Morena. También refirió que el coordinador de 
MC en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Máynez, no tiene consistencia ideológica para criticar 
al PRI, porque fue diputado por ese partido, "y el señor Chertorivski lo mismo". [UNIVERSAL] 
[POLÍTICO MX] [LA POLÍTICA ONLINE] [OVACIONES] [UNIVERSAL]  

‘¿Tú le crees al PRI? Nosotros tampoco’: MC lanza campaña y desata la ira de ‘Va por México’.- A 
unos días de las elecciones en el Estado de México y Coahuila, Movimiento Ciudadano lanzó una 
campaña contra el PRI, con el que dice que no va “ni a la esquina”. El diputado Jorge Álvarez Máynez 
dice en uno de los spots: “¿Tú le crees al PRI? Nosotros tampoco. Es el mismo PRI de siempre. El del 
68 y el de Ayotzinapa. El de los Duarte y el de Peña Nieto, el de la estafa maestra, el de la corrupción 
y el de la represión. Ese mismo PRI hoy pacta con Morena para sobrevivir. Le ha entregado todas sus 
gobernaturas a cambio de embajadas. El PRI siempre está del lado incorrecto de la historia. Por eso 
cuando nos piden juntarnos con ellos respondemos fuerte y claro: con el PRI ni a la esquina”. [LA 
LISTA] [MILENIO TV] [SOL DE MÉXICO] [PRENSA] [MILENIO] [CONTRARÉPLICA] 

Alfa González se anota para la jefatura de Gobierno de la CDMX, pero en el PRD temen un retroceso 
electoral.- Durante su comparecencia ante el Congreso local, la alcaldesa de Tlalpan, Alfa González, 
anunció que en las elecciones de 2024 buscará competir por la jefatura de Gobierno de la CDMX para 
que la capital nacional vuelva a ser comandada por el PRD, pero algunos sectores dentro de sus 
propias filas desestiman sus aspiraciones políticas y temen por un nuevo retroceso del partido 
amarillo en la Ciudad. Por el PRD también aparece el coordinador del partido en San Lázaro, Luis 
Espinoza Cházaro, quien en una entrevista con La Política Online, aseguró: "Me veo como jefe de 
Gobierno, no como contendiente". [LA POLÍTICA ONLINE]  

COMISIONES  

La presidenta de la Comisión de Derechos Humanos se reúne con el Embajador de Suiza en 
México.- La presidenta de la Comisión de Derechos Humanos, diputada Nelly Minerva Carrasco 
Godínez (Morena), se reunió con el embajador de Suiza en México y Belice, Pietro Piffaretti, para 
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dialogar sobre temas relativos a desaparición forzada, protección a defensores de derechos humanos 
y periodistas, y militarización de la fuerza pública. [AL MOMENTO] 

Comisión de Diversidad aprobó opinión favorable a la iniciativa que reforma el artículo 1º de la 
Constitución.- La Comisión de Diversidad, que preside la diputada Salma Luévano Luna (Morena), 
aprobó el dictamen de opinión en sentido positivo a la iniciativa que busca reformar el artículo 1º de 
la Constitución Política, en materia de reconocimiento de la expresión de género como causal de 
discriminación. La propuesta pretende fortalecer el marco constitucional y legal en favor de la 
comunidad LGBTTTIQ+, para abatir la discriminación y abonar a la construcción de una sociedad en 
igualdad. [HOJA DE RUTA] 

Alista Comisión Bicamaral indicadores para informes de Fuerzas Armadas en seguridad pública.- 
Previo a la comparecencia de los titulares del Gabinete de Seguridad, del próximo 30 de mayo, los 
integrantes de la Comisión Bicamaral para la Evaluación y Seguimiento de la Fuerza Armada 
Permanente en tareas de Seguridad Pública, se reunirán este jueves 25 de mayo para avanzar en el 
diseño de los indicadores que deberán contener los informes semestrales del Ejecutivo. [UNIVERSAL] 

DIPUTADOS 

La Cámara de Diputados invita a participar en el 7º “premio Raquel Berman a la resiliencia 
femenina frente a la adversidad”.- La Cámara de Diputados y la Fundación Doctora Raquel Berman 
convocan al 7º “Premio Raquel Berman a la resiliencia femenina frente a la adversidad”, para 
reconocer a las mujeres que lograron superar adversidades y que, a partir de su experiencia, trabajan 
a favor de otras personas. Se convoca a mujeres de 18 años y más, mexicanas por nacimiento o 
naturalización, a relatar cómo ante circunstancias adversas y estresantes emprendieron un proceso 
de transformación, convirtiendo el daño sufrido en fortalezas, para el beneficio propio y de su 
entorno social. [HOJA DE RUTA] 

Impulsa Elva Agustina Vigil la menstruación digna en los lugares de trabajo.- La diputada Elva 
Agustina Vigil Hernández (Morena) presentó una iniciativa para reformar la Ley Federal del Trabajo 
a fin de garantizar la dignificación y el reconocimiento del derecho a la salud menstrual. “Es 
fundamental repensar la visión que se tiene de la menstruación en el sentido de concebir que se 
trata de un proceso que impacta los derechos humanos de las personas menstruantes”, declaró en 
un comunicado. [EFEKTO 10] 

Propone Olga Elizondo reforma al Código Penal Federal para sancionar hasta con 10 años de prisión 
el robo de identidad.- La diputada Olga Juliana Elizondo Guerra (Morena) propuso adicionar un 
capítulo III Quáter al artículo 390 Ter del Código Penal Federal, a fin de sancionar hasta con 10 años 
de prisión el robo de identidad. La iniciativa plantea que la pena para quienes incurren en estas 
acciones sea más dura en el caso de ser cometidas por profesionales del rubro informático y 
telemático. También se busca obligar a los congresos locales a adecuar sus normativas en el mismo 
sentido, explicó la legisladora por medio de un comunicado. [EFEKTO 10]  

Diputadas priistas presentan paquete de iniciativas para la protección de animales y mascotas.- 
Las diputadas Laura Haro Ramírez y Fuensanta Guerrero Esquivel, presentaron iniciativas que buscan 
evitar y reconocer el maltrato animal y que las personas con discapacidad tengan un perro guía o 
animal de asistencia, que los apoye a realizar sus actividades cotidianas. A través de una iniciativa, 
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las integrantes del PRI plantean que los animales permanezcan con ellos en todos los espacios en 
donde se desenvuelven. Asimismo, proponen que quede prohibida cualquier restricción mediante la 
que se impida el ejercicio de este derecho. [HOJA DE RUTA]    

OPINIÓN 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/ (…).- El presidente de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel Miranda, se reunió con representantes de diversas asociaciones feministas, quienes 
le solicitaron promover que la Comisión Permanente apruebe el día de hoy miércoles la declaratoria 
de la reforma constitucional conocida como “Ley 3 de 3 contra la violencia”. El legislador informó 
que al día de hoy se han recibido 20 notificaciones de igual número de congresos locales que ya la 
aprobaron, y se espera que hoy se reciban otras, excepto los de aquellos que están en receso. [24 
HORAS] El tema lo comenta: LOS TRES PODERES [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/(…) El coordinador de Morena, Ignacio Mier, 
anunció la realización de conversatorios públicos en la Cámara de Diputados respecto a la consulta 
popular para revisar el procedimiento de designación de las ministras y ministros de la Suprema 
Corte de Justicia. El líder de Morena en San Lázaro expresó que se trata de un ejercicio dialéctico, 
previo a la solicitud de la consulta, sobre un tema de trascendencia nacional para la sociedad 
mexicana en materia de impartición de justicia. [24 HORAS] Del tema escribe: ARSENAL 
[EXCÉLSIOR/p.4] Comenta el tema: DESDE EL CONFINAMIENTO [CONTRARÉPLICA/p.6] 

ARTÍCULO/JORGE ROMERO HERRERA/Desmantelar al INAI para tapar su corrupción e 
incapacidad.- El Ejecutivo se ha quitado la máscara y ha dejado claro, con un vulgar cinismo, que le 
molesta profundamente la transparencia y el derecho fundamental a la información, y que le 
estorban las instituciones encargadas de vigilar el ejercicio público. Esa es la razón, incluso aceptada 
por el propio Presidente, de haber dejado inoperante al Instituto Nacional de Acceso a la Información 
(INAI). En Acción Nacional seguiremos insistiendo en que los tres espacios vacantes en el Consejo 
Consultivo del INAI sean ocupados a la brevedad por perfiles independientes y calificados. 
[HERALDO/p.14] 

COLUMNA/CAPITAL POLÍTICO/ (…) A sabiendas de que no es la favorita del PAN para ser candidata 
a Jefa de Gobierno en 2024, la senadora Xóchitl Gálvez no se duerme en sus laureles y lleva un rato 
tocando otras puertas para ver si se le abre alguna. La hidalguense tiene claro que no está en el 
ánimo de Jorge Romero, cuyo grupo definirá la candidatura, pero eso no la desanima a seguir 
peleando. [EXCÉLSIOR/p.23] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/Ni el mismo coordinador del PRI en la sede de la avenida Congreso 
de la Unión, número 66, Rubén Moreira Valdez, sabe por qué motivo –si ya se decretó el fin de la 
contingencia sanitaria por el Covid-, no hay sesiones presenciales en el recinto (…) [LOS TRES 
PODERES] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/ (…) Rubén Moreira, coordinador parlamentario 
del PRI, expresó su respaldo a la resolución de la Suprema Corte de Justicia que invalida el decreto 
del presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, que blindaba sus proyectos 
prioritarios, a fin de considerarlos como de seguridad nacional e interés público y afirmó que se 
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deben respetar las resoluciones de la Corte y que no hay que darle la vuelta a las mismas con otro 
tipo de actuaciones. [24 HORAS] 

COLUMNA/ CRATOLOGÍA/ (…) El lunes 22 de marzo, el partido naranja se colocó en el foco del 
debate por la organización de un acto que, de inicio, provocó lo que buscaba (…) Salomón 
Chertorivski, Jorge Álvarez Máynez y otros cuadros de aquel partido, citaron a la prensa para 
‘develar’ una barda en la que se colocó un mensaje que desde hace algunas semanas asomó el propio 
Chertorivski en una entrevista: con el PRI, ni a la esquina (…) [CRÓNICA/p.3] El tema se comenta en: 
ARSENAL [EXCÉLSIOR/p.4] BRÚJULA [UNIVERSAL/p.9]  CONTRA LAS CUERDAS [HERALDO/p.9] LA 
GRAN CARPA [ECONOMISTA/p.47] PULSO POLÍTICO [RAZÓN/p.8] LOS TRES PODERES [LOS TRES 
PODERES] 

COLUMNA/PATRICIA ARMENDÁRIZ/ ¿A dónde va el súperpeso? (…) En espejo con la revaluación 
mexicana los términos de intercambio de México aumentaron un 3 por ciento, mientras que en EU 
disminuyeron lo mismo. De 2021 a 2022 las nuevas inversiones del sector externo aumentaron de 
13 a 16 miles de millones de dólares y se espera que continúen aumentando por el fenómeno del 
nearshoring, por lo que la demanda de nuestra moneda seguirá aumentando. En conclusión, el 
diferencial de déficit de deuda de EU vs. México, y una mayor entrada de capitales, son para mí los 
determinantes de nuestro peso fuerte cuya tendencia continuaría al alza en el mediano plazo. 
[MILENIO/p.3]  

COLUMNA/CUENTA CORRIENTE/ (…) Complicado el escenario para las empresas de reservaciones 
de espectáculos, son cinco las iniciativas que se han presentado durante la actual legislatura en la 
Cámara de Diputados y que han sido turnadas a la Comisión de Economía, que preside el panista 
Jorge Ernesto Inzunza Armas, para reformar la Ley de la Profeco, a fin de que pueda “poner fin al 
abuso de las boleteras”. ¡Eso dicen! (…) [EXCÉLSIOR/p.5D] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/ (…) El presidente de la Junta de Coordinación 
Política del Senado, Ricardo Monreal, confirmó que la reforma constitucional, “Ley 3 de 3” contra la 
violencia, ya fue aprobada por más de 16 congresos locales, por lo que hoy miércoles, 24 de mayo, 
en la Comisión Permanente se emitirá la declaratoria correspondiente. [24 HORAS] 

ARTÍCULO/SERGIO AGUAYO/ (…) En este momento se está librando una batalla feroz por la 
comparecencia de la cúpula de seguridad que se llevará a cabo el 30 de mayo: estarán los titulares 
de Sedena, Marina, SSPC y GN. Antecedentes: el 22 de marzo de 2023 se instaló la Comisión 
Bicameral para la Evaluación y Seguimiento de la Fuerza Armada Permanente en Tareas de 
Seguridad. Algunos integrantes de esta comisión quieren romper con el sometimiento habitual del 
Congreso ante los uniformados. [REFORMA/p.9] 

ARTÍCULO/IGNACIO MORALES LECHUGA/ (…) Otra posibilidad es que se denuncie ante la FGR la 
reiterada conducta presidencial violatoria de la Constitución y se inicie un juicio político en su contra 
para retirarle el fuero que demagógicamente dice no poseer, y someterlo a un juicio por desacato. 
Esta opción requiere la mayoría del Congreso, con la Cámara de Diputados como acusadora y la de 
Senadores como juzgadora. [UNIVERSAL/p.21] 

COLUMNA/INDICADOR POLÍTICO/ (…) El éxito de la 4T depende de lograr la mayoría calificada con 
la alianza Morena-PT-Verde en las dos cámaras para cambiar la Constitución, pero se trata de una 
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tarea hasta ahora imposible de lograr. El problema serio está en la Cámara de Diputados, donde tiene 
apenas hoy el 40.2% de legisladores y requeriría un aumento de 50% en las elecciones del próximo 
año, y conseguir la anhelada mayoría calificada de dos terceras partes. [INDEPENDIENTE/p.5] 

COLUMNA/TEORÍA DE LA CONSPIRACIÓN/ (…) Llama la atención la manera en que los partidos 
políticos que perdieron en 2018, han desperdiciado el tiempo teniendo un solo éxito en la votación 
para la renovación de la Cámara de Diputados y las elecciones locales en la CDMX en 2021 (…) 
[INDEPENDIENTE/p.2]  

INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

AMLO: “divorcio total” de la Corte con el interés popular.- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador afirmó ayer que a la Suprema Corte de Justicia de la Nación, “como se dice coloquialmente, 
ya la perdimos. Siempre había estado alejada del pueblo y cercana al poder, pero ahora, de manera 
más descarada, está al servicio de la oligarquía”, señaló el mandatario. Afirmó que el fallo de los 
ministros para cancelar en definitiva el decreto presidencial de noviembre de 2021, que consideraba 
de seguridad nacional obras estratégicas del gobierno, refleja un divorcio entre el interés popular y 
la Corte. Sin embargo, dijo que viendo el sentido en que se perfilaba el fallo, se adelantó a emitir un 
nuevo decreto con el mismo contenido que el anterior. [JORNADA / pp-p3] 

Ya pactaron AMLO y Larrea por ocupación de vías férreas.- La administración del presidente Andrés 
Manuel López Obrador pactó pagar 7 mil millones de pesos a Grupo México por las vías férreas de 
Coatzacoalcos a Medias Aguas, operadas por Ferrosur y ocupadas desde el viernes por la Secretaría 
de Marina. Fuentes cercanas a las pláticas donde se definió el acuerdo confirmaron que “la reunión 
fue muy buena, mejor de lo esperado” y los detalles del convenio serán dados a conocer este 
miércoles 24 de mayo. Alfonso Romo, ex jefe de la Oficina de Presidencia, se reunió por la tarde con 
López Obrador y a su salida de Palacio Nacional aseguró que hubo “muy buena voluntad” de ambas 
partes para conciliar. [MILENIO / pp-p14] 

Rechaza el Presidente que espionaje a Encinas provenga de la Sedena.- Luego de que se diera a 
conocer que el subsecretario de Derechos Humanos, Población y Migración de la Secretaría de 
Gobernación, Alejandro Encinas, fue espiado con el software Pegasus, el presidente Andrés Manuel 
López Obrador sostuvo que desconoce quién es el responsable, pero rechazó que se trate de una 
acción de la Secretaría de la Defensa Nacional. Asimismo, recordó que tanto a él como a su familia 
los vigilaron durante muchos años, y hasta la pasada elección. [JORNADA / p5] 

JUDICIAL 

Van por esposa, cuatro hermanos y un tío de García Luna.- Un juez federal ordenó las aprehensiones 
de Linda Cristina Pereyra Gálvez, esposa del exsecretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna; 
así como de los hermanos del exfuncionario, por presuntamente estar relacionados con una red de 
corrupción que sirvió para apoderarse de 5 mil 112 millones de pesos con contratos de prisiones 
federales. Entre los mandamientos judiciales se encuentran los hermanos Esperanza, Luz María, 
Gloria y Humberto García Luna, así como Oswaldo Luna Alderrabano, quien fuera Oficial Mayor de 
la Policía Federal y se dice tío del exsecretario. [MILENIO / pp-p9] 
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/24523_N_MIL_1.14_YAPACTARONAMLO_PACTOVIASFERREAS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/24523_N_JOR_5_RECHAZAELPRESIDENTE_SEDENA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/24523_N_MIL_1.9_ORDENANAPREHENDER_ESPOSADEGARCIA_12NACIONAL.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, año de Francisco Villa, el revolucionario del pueblo" 

Alegan 143 narcos gastritis y riesgos con el fin de parar extradición a EU.- No solo Ovidio Guzmán, 
hijo de El Chapo, ha puesto pretextos para no ser extraditado hacia Estados Unidos, como el ser una 
persona distinta; algunos otros capos aducen padecer gastritis, colitis o estrés como estrategia para 
frenar su entrega. Otros narcotraficantes han inventado enfermedades, identidades diversas e 
incluso acusan a la DEA y a la Interpol de violar sus derechos humanos. Todas estas estrategias legales 
tienen un objetivo: quedarse en México y evadir la extradición y prisión estadounidense. [MILENIO / 
pp-p9] 

ESTADOS 

Garantiza Blanco acción oportuna por ‘Don Goyo’.- El Gobernador Cuauhtémoc Blanco Bravo 
aseguró que su administración mantiene un trabajo institucional entre las dependencias y órdenes 
de gobierno para implementar acciones que brinden seguridad y atención inmediata a las y los 
habitantes cercanos al volcán Popocatépetl; aunque se mantiene la alerta preventiva, el Estado está 
listo para actuar ante cualquier emergencia. [DIARIO MORELOS / pp-p2] 

SEGURIDAD 

Pasan 193 millones de dosis de fentanilo al año.- La DEA acusó que los cárteles mexicanos 
distribuyeron en un año más de 193 millones de dosis mortales de fentanilo en Estados Unidos. El 
informe oficial de la Operation Lost Mile afirma que, entre el 1 de mayo de 2022, y el 1de mayo de 
2023, el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) y el Cártel de Sinaloa (CDS) lograron ingresar a EU 
193 millones 38 mil 278 millones de dosis. [HERALDO / pp-p4] 

Violencia le cuesta a México 18.3% del PIB.- De acuerdo con el informe anual presentado ayer por 
el Instituto para la Economía y la Paz, en 2022, el impacto económico estimado de la violencia en 
México fue de 4.6 billones de pesos, equivalente al 18.3% del PIB de México. Se calcula que entre 
2015 y 2022 el aumento de homicidios provocó una pérdida de 324 mil millones de pesos en 
inversión extranjera directa. Según el reporte, en 2022 se clasificó a México como el lugar más 
mortífero del mundo para ser activista ambiental, y el segundo más peligroso para hacer periodismo, 
sólo después de Ucrania. [EXCÉLSIOR / p12] 

ECONOMÍA 

Falta de certeza afectaría inversión, alerta el CMN.- Las empresas más grandes del país agremiadas 
en el Consejo Mexicano de Negocios (CMN) contemplan inversiones por 30 mil millones de dólares, 
con énfasis en el sureste del país; sin embargo, el organismo reconoció que acciones como la 
“ocupación” militar a instalaciones de Ferrosur causan incertidumbre. Rolando Vega Sáenz, 
presidente del CMN, expuso que la toma del tramo Coatzacoalcos - Medias Aguas, es preocupante, 
pues se vulnera el Estado de derecho y se propicia la falta de certeza hacia los inversionistas. 
[FINANCIERO / pp-p4] 

Peso se deprecia por sexta jornada consecutiva.- La moneda mexicana se sigue debilitando frente 
al dólar. Este martes, incluso, sumó su sexto día de depreciación y está cerca de retomar el techo de 
las 18 unidades por billete verde. Al cierre de la jornada de este martes, el tipo de cambio se ubicó 
en un nivel de 17.9757 pesos por dólar, esto significa una depreciación para la divisa local de 0.42% 
o de 7.44 centavos respecto a la sesión del lunes, de acuerdo con datos oficiales del Banco de México 
(Banxico). [ECONOMISTA / p22] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/24523_N_MIL_1.9_ALEGAN143NARCOS_NARCO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/24523_N_MIL_1.9_ALEGAN143NARCOS_NARCO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/24523_N_MORELOS_1.2_GARANTIZABLANCOACCION_VOLCAN_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/24523_N_HERALDO_1.4_PASAN193MILLONES_FENTANILO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/24523_N_EXC_12_VIOLENCIALECUESTA_PIB_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/24523_N_FIN_1.4_FALTADECERTEZA_INVERSION_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/24523_N_ECO_22_PESOSEDEPRECIO_PESO_12NACIONAL.pdf
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Gasolina regular en EU se estabiliza en 3.5 dólares, pese a alza del petróleo.- El precio de la gasolina 
regular en Estados Unidos sigue estabilizado en los 3.51 dólares por galón, a pesar de los incrementos 
en el precio del petróleo crudo en medio de la incertidumbre por las discusiones sobre el techo de 
la deuda. Del 16 al 23 de mayo, la gasolina regular tuvo un precio promedio de 3.534 dólares por 
galón, una baja de sólo 0.06% respecto a la semana anterior, según datos de la Administración de 
Información Energética (ELA) de Estados Unidos. [ECONOMISTA / p21] 

Eliminar el horario de verano subió la demanda de electricidad.- La eliminación del horario de 
verano provocará un aumento en la demanda de electricidad y traerá apagones en distintas regiones 
del país donde la infraestructura de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) no es suficiente, 
además de que se perderán los hasta mil 400 millones de pesos ahorro anuales que se estimaba que 
tenía el país con esta medida por el aprovechamiento de la luz solar. [FINANCIERO / pp-p18] 

Advierten de multas por mala facturación.- No expedir de forma correcta o no entregar a los clientes 
los comprobantes fiscales, es motivo de multa, la cual puede ser del 5 al 10% del monto de CFDI 
(comprobante fiscal digital por Internet) relacionado con la falla u omisión. El expresidente del 
Colegio de Contadores Públicos de Morelos, Rodrigo Rojas Morgado, recordó que desde el pasado 1 
de abril es obligación de todos los contribuyentes utilizar exclusivamente la factura 4.0 en todas sus 
operaciones. [DIARIO MORELOS / pp-p3] 

 
 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/24523_N_ECO_21_GASOLINAREGULAR_GASOLINA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/24523_N_FIN_1.18_ELIMINACIONDELHORARIO_HORARIODEVERANO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/24523_N_MORELOS_1.3_ADVIERTENDEMULTAS_FACTURACION_12NACIONAL.pdf
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Urgen diputadas federales del PRI a Comisión Permanente 

emitir declaratoria de la Ley 3 de 3 

Las diputadas Ana Lilia Herrera Anzaldo y Blanca Alcalá Ruiz, ambas del PRI, señalaron la importancia 

de que, a la brevedad, todos los congresos locales avalen la “ley 3 de 3 contra la violencia”, a fin de que 

la Comisión Permanente dé la declaratoria de constitucionalidad antes del plazo estipulado para 

hacerlo que se cumple el 31 de mayo, y así garantizar que sea efectiva en el proceso electoral de 2024. 

Lo anterior, en declaraciones a representantes de medios de comunicación, luego de una reunión de 

diputadas de distintos grupos parlamentarios y colectivos feministas con el presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda. 

https://efekto10.com/urgen-diputadas-federales-del-pri-a-comision-permanente-emitir-declaratoria-de-la-ley-3-de-3/ 

 

 

 

https://efekto10.com/urgen-diputadas-federales-del-pri-a-comision-permanente-emitir-declaratoria-de-la-ley-3-de-3/
https://efekto10.com/
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Colectivos feministas piden acelerar aprobación de la Ley 3 de 3 y 

declararla reforma constituyente 

 

Colectivos feministas pidieron acelerar la aprobación de la Ley 3 de 3 para que mañana en sesión 

ordinaria del Congreso de la Unión, sea declarada como una reforma constituyente y tenga efecto en 

las próximas elecciones de Coahuila y el Estado de México. La reforma suspende los derechos de 

agresores y deudores alimentarios a acceder al ejercicio público o cargos de elección popular en los 

tres niveles de gobierno. En reunión con Santiago Creel Miranda, presidente de la Cámara de 

Diputados, pidieron se vote esta semana en la Comisión Permanente. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4693?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AAL

XFayuuY7WTZE&ithint=video&e=SnZsbT  

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4693?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AALXFayuuY7WTZE&ithint=video&e=SnZsbT
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4693?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AALXFayuuY7WTZE&ithint=video&e=SnZsbT
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Existen 20 notificaciones de congresos locales que ya 

aprobaron la “Ley 3 de 3 contra la violencia”: diputado 

Creel Miranda 

 El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, se reunió con representantes de 
diversas asociaciones feministas, quienes le solicitaron promover que la Comisión Permanente apruebe 
el próximo miércoles la declaratoria de la reforma constitucional conocida como “Ley 3 de 3 contra la 
violencia”. 
 

https://almomento.mx/existen-20-notificaciones-de-congresos-locales-que-ya-aprobaron-la-ley-3-de-3-contra-la-violencia-

diputado-creel-miranda/ 

 

 
 

 
 
 
 
 

https://almomento.mx/existen-20-notificaciones-de-congresos-locales-que-ya-aprobaron-la-ley-3-de-3-contra-la-violencia-diputado-creel-miranda/
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Faltan 12 congresos locales de aprobar la Ley 3 de 3 contra 

la violencia 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, se reunió con representantes de 

diversas asociaciones feministas, quienes le solicitaron promover que la Comisión Permanente apruebe 

el próximo miércoles la declaratoria de la reforma constitucional conocida como “Ley 3 de 3 contra la 

violencia”. 

 

https://municipiospuebla.mx/nota/2023-05-23/naci%C3%B3n/faltan-12-congresos-locales-de-aprobar-la-ley-3-de-3-contra-la-

violencia 

 

 

 
 
 
 
 
 

https://municipiospuebla.mx/nota/2023-05-23/naci%C3%B3n/faltan-12-congresos-locales-de-aprobar-la-ley-3-de-3-contra-la-violencia
https://municipiospuebla.mx/nota/2023-05-23/naci%C3%B3n/faltan-12-congresos-locales-de-aprobar-la-ley-3-de-3-contra-la-violencia
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Entrevista 

María Elena Pérez-Jaén (Diputada – PAN) 

 

“Cuando la Corte declaró inconstitucional el acuerdo presidencial, el Presidente López Obrador por la 

tarde del jueves 18, ignora la decisión de la Suprema Corte, emite un nuevo decreto con los mismos 

efectos, solo que ahora lo acota a proyectos específicos. Estamos ante una indefinición jurídica porque 

la Corte no se pronunció en contra de la invalidez del nuevo decreto del Presidente, pero ante esta 

situación, de quienes quedan de promover una controversia constitucional en contra de este nuevo 

decreto del Presidente, solamente el diputado Santiago Creel como presidente de la Cámara de 

Diputados puede interponer una controversia constitucional”.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4690?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AEd

N0OgC1KcDNlc&ithint=video&e=QpwogR 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4690?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AEdN0OgC1KcDNlc&ithint=video&e=QpwogR
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4690?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AEdN0OgC1KcDNlc&ithint=video&e=QpwogR
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Urgen diputadas federales del PRI a Comisión Permanente 
emitir declaratoria de la Ley 3 de 3 

 
Las diputadas Ana Lilia Herrera Anzaldo y Blanca Alcalá Ruiz, ambas del PRI, señalaron la importancia de 
que, a la brevedad, todos los congresos locales avalen la “ley 3 de 3 contra la violencia”, a fin de que la 
Comisión Permanente dé la declaratoria de constitucionalidad antes del plazo estipulado para hacerlo 
que se cumple el 31 de mayo, y así garantizar que sea efectiva en el proceso electoral de 2024. 
 
https://efekto10.com/urgen-diputadas-federales-del-pri-a-comision-permanente-emitir-declaratoria-
de-la-ley-3-de-3/ 
 
 
 
 

https://efekto10.com/urgen-diputadas-federales-del-pri-a-comision-permanente-emitir-declaratoria-de-la-ley-3-de-3/
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Comentario 

Jorge Zepeda Patterson (Periodista) 

 

“Las encuestas de los últimos días dejan ver que entre los aspirantes a la presidencia por parte del PAN 

están muy adelantados dos nombres, Lilly Téllez y Santiago Creel. Santiago Creel me parece un hombre 

decente y un mal candidato y Lilly Téllez por su parte podría ser mejor candidato, no sé si mejor 

persona, probablemente una pésima funcionaria. Santiago Creel ha tenido una larga trayectoria que 

podríamos definir como la de un progresista entre conservadores y un conservador entre progresistas. 

Es un hombre de estos claro oscuros, podría ser el candidato del PAN, tiene la suficiente influencia 

dentro del partido, más esta imagen de que es el menos conservador quizá de los panistas visibles, 

para su desgracia este talante no coincide con la imagen que tiene el ciudadano de la calle, por su 

físico, su procedencia, su estilo, le colocan la etiqueta ‘fifi’ muy fácil”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEqcsNdGH10YyFg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%214696&parId=75F18D3264FEE48F%214689&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEqcsNdGH10YyFg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214696&parId=75F18D3264FEE48F%214689&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEqcsNdGH10YyFg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214696&parId=75F18D3264FEE48F%214689&o=OneUp
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Noroña le pisa los talones a las ‘corcholatas’ de Morena en 

las encuestas 

De acuerdo con la “encuesta de encuestas” de PollsMx, las “corcholatas” de Morena siguen liderando 

las intenciones de voto, siendo Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, la mejor 

posicionada.  No obstante, en la última actualización del Ranking Presidencial, Gerardo Fernández 

Noroña, diputado federal del PT, y Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política del 

Senado, conquistaron el cuarto y quinto lugar. 

https://www.omnia.com.mx/noticia/270976/norona-le-pisa-los-talones-a-las-corcholatas-de-morena-en-las-encuestas 

 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/270976/norona-le-pisa-los-talones-a-las-corcholatas-de-morena-en-las-encuestas
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Morena y aliados obtendrían mayoría en Diputados rumbo 
a 2024, revela encuesta 

 
Mientras tanto, Lilly Téllez y Santiago Creel se mostraron como los candidatos más competitivos dentro 
del PAN (23% vs 21%), mientras que Beatriz Paredes y Miguel Ángel Mancera tienen una clara ventaja 
en el PRI y PRD, respectivamente (con 27% y 49%). 
No obstante, al indagar sobre quién debería liderar al bloque opositor en una coalición PAN-PRI-PRD, 
Mancera despunta con un tímido 19%, seguido por Téllez, Creel y Paredes, cuyos porcentajes oscilan 
entre el 11 y 13%. 
 
https://www.dossierpolitico.com/vercolumnas.php?artid=282501&relacion=&tipo=Noticias&categoria
=292 
 

https://www.dossierpolitico.com/vercolumnas.php?artid=282501&relacion=&tipo=Noticias&categoria=292
https://www.dossierpolitico.com/vercolumnas.php?artid=282501&relacion=&tipo=Noticias&categoria=292
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Encuesta: Mayoría de mexicanos avalan a la 4T y le daría la 
mayoría en la Cámara de Diputados en 2024 

 
Mientras tanto, Lilly Téllez y Santiago Creel se mostraron como los candidatos más competitivos dentro 
del PAN (23% vs 21%), mientras que Beatriz Paredes y Miguel Ángel Mancera tienen una clara ventaja 
en el PRI y PRD, respectivamente (con 27% y 49%). 
No obstante, al indagar sobre quién debería liderar al bloque opositor en una coalición PAN-PRI-PRD, 
Mancera despunta con un tímido 19%, seguido por Téllez, Creel y Paredes, cuyos porcentajes oscilan 
entre el 11 y 13%. 
 
https://nortedigital.mx/encuesta-mayoria-de-mexicanos-avalan-a-la-4t-y-le-daria-la-mayoria-en-la-
camara-de-diputados-en-2024/ 
 
 

https://nortedigital.mx/encuesta-mayoria-de-mexicanos-avalan-a-la-4t-y-le-daria-la-mayoria-en-la-camara-de-diputados-en-2024/
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Monreal sube 11 lugares y Creel se desploma para salir del Top 10 del 

Power Ranking Presidencial 

 

Ricardo Monreal, senador de Morena, tuvo la 

mejor recuperación esta semana al subir 11 lugares 

en el Power Ranking Presidencial de Polls MX 

rumbo a las elecciones de 2024, donde por lo 

contrario, el panista Santiago Creel se desplomó y 

pasó del lugar número 4 al 11, saliendo del Top 10. 

En el caso de Ricardo Monreal no solo regresó al 

Top 10 sino que recuperó 11 lugares para 

posicionarse en el lugar número 5. Pero también las priistas Claudia Ruiz Massieu y Beatriz Paredes 

regresaron al Top 10, en la novena y décima posición respectivamente. Además de Santiago Creel, del 

Top 10 del Power Ranking Presidencial también salieron Luis Donaldo Colosio Riojas, quien pasó del 8 

al 12, y el priista Enrique de la Madrid, quien se fue del 10 al 13. 

Además de Santiago Creel, del Top 10 del Power Ranking Presidencial también salieron Luis Donaldo 

Colosio Riojas, quien pasó del 8 al 12, y el priista Enrique de la Madrid, quien se fue del 10 al 13.  

Mientras que Gerardo Fernández Noroña, diputado federal del PT, avanzó dos lugares del 6 al 4, 

seguido de los panistas Ricardo Anaya, quien recuperó un lugar y se posicionó en el lugar número 6; 

mientras que Mauricio Vila subió 2 lugares y se encuentra en la séptima posición.  

Finalmente, la senadora Lilly Téllez cayó del 5 al 8 y las tres “corcholatas” de Morena se mantuvieron 

una seman más en los primeros tres lugares, encabezados por la jefa de Gobierno de la Ciudad de 

México, Claudia Sheinbaum, seguida del canciller Marcelo Ebrard y el secretario Adán Augusto López.   

¿Por qué estos resultados? 

Recordando que el Power Ranking Presidencial es un modelo que jerarquiza la fuerza política de los 

aspirantes a la Presidencia, para ello toma en cuenta careos públicos e hipotéticos entre rivales de 

diferentes partidos, esta semana se combinaron diversas entradas que dieron como resultado que 

Ricardo Monreal despegara hasta 11 lugares.   

https://politico.mx/monreal-sube-11-lugares-y-creel-se-desploma-para-salir-del-top-10-del-power-

ranking-presidencial  

 

https://politico.mx/monreal-sube-11-lugares-y-creel-se-desploma-para-salir-del-top-10-del-power-ranking-presidencial
https://politico.mx/monreal-sube-11-lugares-y-creel-se-desploma-para-salir-del-top-10-del-power-ranking-presidencial
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https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/5/23/pan-pone-filtro-presidenciables-pedira-millon-de-firmas-para-

aspirar-la-candidatura-763589.html  
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El PAN pide firmas a presidenciables y causa confrontación 

entre Lilly y Creel 

La senadora Lilly Téllez y el diputado Santiago Creel protagonizaron un predebate en su búsqueda por 

la postulación de la candidatura presidencial del PAN, luego de que el partido diera a conocer que los 

aspirantes deberían contar con un millón de firmas. 

 

https://politica.expansion.mx/elecciones/2023/05/23/pan-firmas-a-presidenciables-confrontacion-lilly-creel 
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División en el PAN por la candidatura Presidencial, ¿quién con Lilly 

Téllez y quién con Creel? 

De cara al proceso interno del PAN, donde se 

definirá entre los perfiles panistas que levantaron la 

mano para buscar la Presidencia en 2024, los dos 

principales aspirantes: Santiago Creel y Lilly Téllez, 

empezaron a recibir el respaldo de simpatizantes y 

compañeros de partido por su aspiración 

presidencial.  

Si bien aún falta que se defina cómo será el proceso 

del PAN y en general de la alianza Va por México, para definir al candidato, dentro del blanquiazul 

empezó a moverse con más rapidez la contienda, a través de redes sociales, tras las declaraciones de la 

senadora Lilly Téllez, quien presumiera tener más liderazgo y haber ganado su elección, mientras que 

según dijo Creel ha sido solo plurinominal. 

El comentario de Lilly Téllez encendió las alarmas entre los panistas, provocando que salieran a 

respaldar a Santiago Creel y pidieran a la senadora que se mantuviera la unidad dentro del partido.  

Entre quienes salieron a respaldar al también presidente de la Mesa Directiva en San Lázaro se 

encuentra la senadora Kenia López Rabadán, quien respaldó a su compañero panista destacando su 

trayectoria política y su papel en las elecciones del 2000 y 2006, en las que obtuvieron la victoria en la 

presidencia con Vicente Fox y Felipe Calderón. 

“Santiago Creel es un ganador, nos ayudó a ganar en aquella maravillosa elección del 2000, esa de la 

transición. Nos ayudó a ganar en el 2006, por supuesto muchas gracias Santiago por todas esas 

campañas ganadoras. Gracias por tu acompañamiento, por tu panismo, por tu fortaleza”, y sin 

mencionar las declaraciones de Lilly Téllez llamó a que dentro del partido albiazul no haya divisiones, 

sino unión.  

En ese mismo sentido, Laura Rojas, expresidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 

resaltó el “gran afecto y respeto” que tiene por el panista, al tiempo que defendió que el país “necesita 

políticos decentes, pero con experiencia”. “La administración pública no es un juego: requiere 

conocimiento y técnica. La improvisación la pagan caro los ciudadanos”, subrayó la exdiputada del PAN 

mientras compartió una foto con Santiago Creel.  

https://politico.mx/division-en-el-pan-por-la-candidatura-presidencial-quien-con-lilly-tellez-y-quien-

con-creel   

https://politico.mx/division-en-el-pan-por-la-candidatura-presidencial-quien-con-lilly-tellez-y-quien-con-creel
https://politico.mx/division-en-el-pan-por-la-candidatura-presidencial-quien-con-lilly-tellez-y-quien-con-creel
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Panistas piden a Lilly Téllez unidad ante pleito con Creel: ‘Lo cortés no 

quita lo valiente’ 

Miembros del PAN han llamado a la unidad dentro 

del partido ante las elecciones del 2024 y las 

discusiones entre la senadora Lilly Téllez y el 

diputado Santiago Creel, aspirantes a la candidatura 

a la presidencia por parte de la oposición. 

Pues en días recientes la “pelea” por la candidatura 

del PAN a la presidencia subió de todo, luego de que 

la senadora Lilly Téllez presumiera tener más 

liderazgo y haber ganado su elección, mientras que según dijo Creel ha sido solo plurinominal. 

Ante esto varios panistas han realizado llamadas a la senadora para que deje de lado comentarios que 

puedan medrar la unidad entre los miembros del PAN para lograr la victoria sobre Morena en el 2024. 

Uno de los llamados vino por parte de la legisladora poblana, Carolina Beauregard, quien reprochó a la 

senadora exmorenista por su comentario sobre que la persona más competitiva debía estar al frente 

de la oposición en lugar de una ‘presidencia plurinominal’. 

“Son tiempos de unidad, eso lo tenemos claro en el PAN. Bienvenida si quieres sumar. Si tu intención 

es otra, estás en el lugar equivocado. (...) Lo cortés no quita la valiente. Voy con Santiago porque 

prioriza la unidad, no la ruptura interna”, redactó. 

Además, le recordó que Téllez había llegado a su puesto como senadora de Morena y debía priorizarse 

la unidad y la humildad. 

Por otro lado, el exfuncionario calderonista, Javier Lozano se mostró de acuerdo con el comentario de 

Beauregard y afirmó que eran ‘tiempos de unidad’. 

Igualmente, la diputada panista Gina Campuzano expresó su inconformidad con los dichos de Téllez 

con respecto a Creel, pues aseguró que el diputado le ha aportado mucho “no solo al PAN sino a 

México, y los mexicanos”. 

“Así no es la forma para querer abanderar un proyecto donde pisoteas sus cimientos y Santiago Creel 

te informo, es uno de los pilares más fuertes que han sostenido incluso a presidentes”, aseguró en sus 

redes sociales. 

https://politico.mx/panistas-piden-a-lilly-tellez-unidad-ante-pleito-con-creel-lo-cortes-no-quita-lo-

valiente    
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Panistas acusan dados cargados a favor de Santiago Creel 

Tras la modificación de los estatutos internos del Partido Acción Nacional (PAN) militantes 

blanquiazules como Lilly Téllez, Roberto Gil Zuarth, Federico Döring, Jorge Triana, entre otros, salieron 

a expresar su disgusto alegando que dichas reformas benefician a Santiago Creel.  La senadora Lilly 

Téllez, quien ha declarado abiertamente sus intenciones de contender por la Presidencia de la 

República, declaró en su cuenta de Twitter que los filtros internos de preselección para quienes aspiran 

la candidatura tienen nombre. “Santiago Creel: ¿es justo que compitas y diseñes el método al mismo 

tiempo?”, cuestionó la exmorenista. Asimismo, lo instó a competir con piso parejo para todos.  

 

https://laverdadnoticias.com/politica/Panistas-acusan-dados-cargados-a-favor-de-Santiago-Creel-20230523-0196.html 
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Marko busca despertar al PAN  

 

El dirigente nacional del PAN Marko Cortés pareciera arrancar una estrategia que hace dos fines de semana 
tuvo su primer movimiento en Puerto Vallarta, Jalisco: abrir los procesos de selección de candidatos a través 
de la obtención de firmas (1% de cada padrón) y que el primero en levantar la mano sea un actor identificado 
al CEN albiazul. Es una jugada que por un lado obliga a visibilizar y movilizar intereses y a la vez genera una 
competencia interna que luego debe traducirse en votos. 

Quien pareciera ser el conejillo de indias del dirigente es Sergio Ramírez Robles, que fue representante del 
gobierno de Jalisco en ese municipio y que actualmente es el encargado de la comunicación de la bancada 
panista en el Senado. 

Cortés lo anunció en rueda de prensa durante su última visita a dicha ciudad en la que estuvo acompañado por 
Santiago Creel. 

Ramírez desde entonces no solo ha estado muy activo con planteamientos para el mejorar el destino turistico 
entre los cuales el ultimo va dirigido a la necesidad de que el municipio se haga socio productivo de los 
empresarios de todós los niveles y que encabece la busqueda de nuevas oportunidades de negocio sino que 
además, consultado por LPO confirmó aceptar las condiciones del dirigente nacionar y estar por arrancar los 
trabajos que lo lleven a conseguir las 2,500 firmas requeridas en su caso para validar su aspiración. […] 

Marko busca despertar al PAN (lapoliticaonline.com) 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/en-foco-mx/marko-busca-despertar-al-pan-desde-abajo/
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Así cambió el poder de Morena en San Lázaro en 3 años 

 

El Gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador 

y Morena sufrieron un revés en 2021 al no lograr el 

objetivo de conseguir la mayoría absoluta en la Cámara de 

Diputados, lo que afectó severamente los planes del 

Gobierno Federal en sus planes de lograr reformas 

constitucionales en materia eléctrica, Guardia Nacional, 

entre otras.  

Las elecciones presidenciales de 2018 le dieron a AMLO y Morena un triunfo arrollador. López Obrador 

se hizo de la Presidencia de la República con el 52.96 % de los votos, de acuerdo con el PREP 2018, con 

una participación ciudadana del 63.44 %. 

Morena obtuvo el 44.40 % de los votos, que representa 20.1 millones de sufragios a su favor; mientras 

que el PRI, el partido que salía de la Presidencia de la República, fue víctima del voto de castigo, pues 

solo obtuvo el 13.51 % de la votación, 17.84 % para Acción Nacional.  

Morena también se llevó más del 50 % de las curules de San Lázaro, convirtiéndose en la primera 

fuerza política del Congreso, seguido del PAN que se quedó como la segunda fuerza con el 15.8 % de la 

conformación de la Cámara Baja, mientras que el PRI quedó desplazado como la cuarta fuerza con el 

9.8 % de las 500 curules.  

Con fecha del 30 de julio de 2021, previo al fin de la LXIV Legislatura, así estaba conformado el Pleno de 

San Lázaro. Morena: 252 diputados, PAN: 79 diputados, PRI: 49 diputados, PT: 44 diputados, 

Movimiento Ciudadano: 24, PES: 23, PRD: 12, PVEM: 11, Independientes: 6. 

En las elecciones de 2021, Morena sufrió un duro golpe pues pasó de dominar al Congreso con el 50.4 

% de la composición de San Lázaro, en 2018, a 40.2 %; es decir que en 3 años perdió el 10.2 %, que 

representa a 51 diputados federales; aunque continuó como el grupo mayoritario.  

El PAN ganó más diputados en esos comicios, pues pasó de tener el 15.8 % de la composición de la 

Cámara Baja a 22.8 %, es decir que de 79 diputados que tenía en la LXIV Legislatura, inició la nueva con 

114 diputados, entre ellos adiciones como Santiago Creel, Margarita Zavala y Gabriel Quadri.  

El PRI pasó de tener 49 curules de San Lázaro, en 2018, a 69 en 2021, es decir un crecimiento de 20 

diputados en tres años. 

https://politico.mx/asi-cambio-el-poder-de-morena-en-san-lazaro-en-3-anos-sigue-siendo-mayoria  
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Lilly Téllez cuestiona a Santiago Creel por financiamiento para reunir 

firmas 

 

El encontronazo dentro del Partido Acción Nacional 

(PAN) por la candidatura presidencial continuó este 

martes, luego de que la senadora de ese partido, Lilly 

Tellez, cuestionó a Santiago Creel sobre el 

financiamiento para juntar las firmas necesarias en la 

contienda interna. 

Desde que el PAN pidió a sus aspirantes juntar un 

millón de firmas para entrar a la contienda interna 

rumbo a la elección presidencial del 2023, la 

legisladora hizo evidente su molestia. 

En esta ocasión, a través de redes sociales escribió: “Recopilar un millón de firmas cuesta mínimo 30 

millones de pesos. ¿Pues quién te financia, Santiago Creel?”. 

En Twitter, la senadora que pasó de Morena al PAN, difundió un par de mensajes, en los cual 

condicionó la unidad del partido al método de elección del candidato, pues consideró que será un 

derroche de recursos y lo calificó de ilegal. 

“El #métodoCreel de un millón de firmas para definir la candidatura presidencial es ilegal. Implica 

derrochar mucho dinero y solo participará quien tenga recursos económicos. 

"No hay garantía de certeza y quien controla el partido controla las firmas. La unión depende del 

método”. 

En redes sociales, Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, ha 

afirmado que es él quien va arriba en las encuestas. 

“¡Cada vez somos más los que queremos rescatar a México! Gracias a su apoyo, somos la opción más 

competitiva, para encabezar la candidatura presidencial, de la Alianza Va por México. Hoy encuestas 

nos colocan como el proyecto preferido para liderar el polo opositor. 

"¡Sigamos adelante! ¡Esto apenas empieza!”, refirió el diputado federal al difundir varias mediciones 

que se publicaron en la prensa. 

https://www.milenio.com/politica/lilly-tellez-cuestiona-creel-financiamiento-reunir-firmas  
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Se lanza Téllez contra Creel por firmas para aspirantes 

La senadora Lilly Téllez afirmó que el diputado Santiago 

Creel fue quien propuso al PAN que hubiera un filtro para 

que quien quiera competir por la candidatura 

presidencial desde las filas opositoras presente un millón 

de firmas. 

"Santiago apenas me dijo el viernes que apoyaría un 

método de encuesta y el sábado el mismo Santiago 

propuso el millón de firmas. Lo hizo en privado", aseguró 

en entrevista. 

En las filas del blanquiazul, la senadora y el diputado aparecen como los más fuertes prospectos para 

hacerse de la candidatura panista. 

El escenario se trastocó después de que el líder nacional, Marko Cortés, comunicara a los integrantes 

del Consejo Nacional el sábado pasado que el partido establecería una aduana previa para quienes 

quieran registrarse, con la presentación de un millón de firmas de por medio. 

"No se entiende. Quiere Creel abrirse a la sociedad y se cierra", cuestionó la ex morenista. 

Con un tuit, Téllez protestó por el método sugerido por Acción Nacional: "Recopilar un millón de firmas 

cuesta mínimo 30 millones de pesos. ¿Pues quién te financia @SantiagoCreelM?". 

Con un segundo tuit, la senadora afirmó que "El #métodoCreel de un millón de firmas para definir la 

candidatura presidencial es ilegal. Implica derrochar mucho dinero y solo participará quien tenga 

recursos económicos. No hay garantía de certeza y quien controla el partido controla las firmas. La 

unión depende del método". 

Desde hacer varios años, Santiago Creel es el asesor de mayor confianza de Marko Cortés. 

El diseño de la alianza Va por México pasó por el escritorio de ahora presidente de la Cámara de 

Diputados, quien ha impulsado candidatos que luego se han convertido en Gobernadores, como es el 

caso del bajacaliforniano Francisco Kiko Vega y de la hidrocálida Tere Jiménez. 

Al mediodía, Marko Cortés confirmó con un mensaje a la prensa lo que había comunicado a sus 

correligionarios del Consejo Nacional. 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/s

e-lanza-tellez-contra-creel-por-firmas-para-aspirantes/ar2609947   
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https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/se-lanza-tellez-contra-creel-por-firmas-para-aspirantes/ar2609947
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Lilly Téllez cuestiona a Santiago Creel por financiamiento 

para reunir firmas 

 

El encontronazo dentro del Partido Acción Nacional (PAN) por la candidatura presidencial continuó 

este martes, luego de que la senadora de ese partido, Lilly Tellez, cuestionó a Santiago Creel sobre el 

financiamiento para juntar las firmas necesarias en la contienda interna. Desde que el PAN pidió a sus 

aspirantes juntar un millón de firmas para entrar a la contienda interna rumbo a la elección 

presidencial del 2023, la legisladora hizo evidente su molestia. 

 

https://www.milenio.com/politica/lilly-tellez-cuestiona-creel-financiamiento-reunir-firmas 
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financiamiento para juntar las firmas necesarias en la contienda interna. Desde que el PAN pidió a sus 

aspirantes juntar un millón de firmas para entrar a la contienda interna rumbo a la elección 

presidencial del 2023, la legisladora hizo evidente su molestia. 
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Cuestionan a Creel financiamiento para firmas 

 

La senadora Lilly Téllez cuestionó al diputado Santiago Creel sobre el financiamiento para juntar las 

firmas necesarias en la contienda interna del PAN. “Recopilar un millón de firmas cuesta mínimo 30 

millones de pesos. ¿Pues, quién te financia, Santiago Creel?”, escribió en twitter. En tanto, la 

legisladora Kenia López Rabadán salió en defensa del panista. “Creel es un ganador. Nos ayudó a ganar 

en aquella maravillosa elección del 2000, esa de la transición. Nos ayudó a ganar en el 2006. Por 

supuesto, muchas gracias Santiago por todas las campañas ganadoras a lo largo y ancho de México. 

Gracias por tu acompañamiento, por tu panismo, por tu fortaleza”, recalcó López. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4707?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AKyi

8YwkU0Q8IXM&ithint=video&e=jDq3ts 
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Comentario 

Carlos Loret de Mola (Periodista) 

 

“La oposición existe y lo sabemos porque se están peleando, se pelean en el PAN, se pelean en el PRI y 

se pelean los del PRI contra los de Movimiento Ciudadano. A poco más de un año de las elecciones 

presidenciales vemos que la oposición se mueve, hay todavía demasiados aspirantes, están lejos de 

cerrar filas, lo que se observa son desacuerdos, pero por lo menos ya empiezan a hacer ruido. En el 

PAN todo comenzó el viernes cuando en Latinus, en TeneBrozo, Lilly Téllez y Santiago Creel, ambos 

aspirantes presidenciales, se enfrentaron para defender sus aspiraciones y sus trayectorias”. 
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Lilly Téllez eleva el tono contra Creel: ¿quién te financia?, le dice 

El requisito del PAN de pedir casi un millón de firmas a 

los aspirantes que se perfilen como precandidatos a la 

Presidencia de la República sigue causando roces entre 

Lilly Téllez García y Santiago Creel Miranda, pues ahora 

la senadora ha subido el tono contra el diputado, a 

quien ha cuestionado sobre ¿quién está detrás de su 

financiamiento? 

“Recopilar un millón de firmas cuesta mínimo 30 

millones de pesos. ¿Pues quién te financia Santiago Creel?”, escribió la también periodista en su cuenta 

de Twitter. 

La reacción de Téllez García se debe a que acusa al presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados de estar detrás de la “aduana” para que, quien aspire a la candidatura presidencial de los 

partidos de oposición, cuente con el respaldo de casi un millón de firmas para poder registrarse. 

Incluso sobre ello, la senadora también envío un ‘recadito’ a Creel Miranda en la misma red social, a 

quien le pidió competir con piso parejo en la interna del partido blanquiazul por la candidatura a la 

presidencia que estará en juego en 2024. 

“Esta ‘aduana’ tiene nombre. Santiago Creel: ¿es justo que compitas y diseñes el método al mismo 

tiempo? Apelo a tu talante democrático: compitamos con piso parejo”, escribió. 

Tal como lo mencionábamos en un inicio la serie de reacciones por parte de Lilly Téllez surge debido a 

que responsabiliza a Santiago Creel de estar detrás de la propuesta de que los aspirantes a la 

candidatura presidencial recolecten cerca de un millón de firmas para participar. 

No obstante, la propuesta fue presentada por Marko Cortés, dirigente nacional del PAN, en los trabajos 

de la Convención Nacional panista celebrada el pasado fin de semana, donde anunció que se está 

considerando la opción de pedir un porcentaje de firmas para tener el derecho a registrarse. 

En ese sentido lo que se busca es que el o la aspirante tenga un 40 por ciento de conocimiento entre la 

población en general; un 15 por ciento de intención de voto. Y además demostrar que se tiene el 

respaldo que debería tener un candidato independiente, es decir, del 1 por ciento de la lista nominal 

de electores en al menos 17 estados. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/5/23/lilly-tellez-eleva-el-tono-contra-creel-quien-

te-financia-le-dice-763689.html   

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/5/23/lilly-tellez-eleva-el-tono-contra-creel-quien-te-financia-le-dice-763689.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/5/23/lilly-tellez-eleva-el-tono-contra-creel-quien-te-financia-le-dice-763689.html
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Millones de capitalinos y mexicanos, conocen que si algo repudia Andrés Manuel López Obrador es 

rendición de cuentas y transparencia, en el ejercicio de recursos públicos; cuando fue jefe de 

gobierno en CDMX, reservó información del costo de segundos pisos, obra que arrasó con la estética 

urbana en el periférico sur en la capital del país. 

Desde el año pasado, como Presidente de la  República, hizo lo mismo con sus proyectos personales-

emblemáticos, como el AIFA, refinería “Dos Bocas”, en Tabasco, la tierra donde nació, creció y se 

hizo en la política, el corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, Oaxaca y el controversial-

depredador, “Tren Maya”. 

Criticaba costo del rescate bancario y carretero en el gobierno zedillista, adquisición del tristemente 

célere avión presidencial que adquirió Felipe Calderón Hinojosa, para que lo usara el sucesor, 

Enrique Peña Nieto, a un costo de 7 mil 500 mdp, cual acusó en tribuna de la Comisión Permanente, 

en San Lázaro, el entonces diputado, Ricardo Monreal Ávila. 

Hoy, el otrora crítico de gobiernos priistas y panistas, supera lo que en 30 años hicieron sus 

adversarios y enemigos políticos-personales, cuando se niega a que el país, conozca el costo real de 

sus proyectos personales en el Istmo de Tehuantepec y sureste del país, así como en territorio 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

GASTO PÚBLICO-2022: SOBREEJERCICIOS, SUBEJERCICIOS, REPORTA EL CIEP; COMISIÓN 

PERMANENTE, ALISTA CASTIGO A VIOLENCIA FAMILIAR 
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mexiquense, donde al grito de ¡hágase la voluntad del Presidente!, construyeron elefante blanco 

que se llama AIFA. 

Y tres aeropuertos en Quintana Roo. 

Estribillo que proclama en su tribuna matinal en Palacio Nacional, “no somos iguales”, quedó en 

lodazal de la retórica sexenal y oculta información pública, relativa al costo de esa infraestructura 

inoperante aún, en Oaxaca, Tabasco y Estado de México. 

Antier, prensa especializada en finanzas, señala que la refinería “Dos Bocas”, superó el doble de su 

costo original, era de 8 mil mdd, y no producirá su primer litro de gasolina al primer semestre de 

este año, cual ofreció año pasado, en el marco de una gira del sector energía, Andrés Manuel López 

Obrador. Esa obra, podría llegar a tener un costo de 20 mil mdd, si bien le va al Presidente… y a las 

finanzas públicas. 

Entonces, no es casualidad ni coincidencia que el Presidente, se niegue a la transparencia en el gasto 

público que su administración ejercer, porque sabe de antemano que las cuentas que va rendir, son 

negativas. 

Y se entiende, aversión que tiene contra al INAI, sólo por exigir rendición de cuentas y transparencia 

en sus proyectos de infraestructura, el año pasado. 

Tampoco es casualidad o coincidencia, que el Centro de Investigación Económica y Presupuestaria, 

A. C., informe que sectores gubernamentales de energía y turismo, arrojaron sobreejercicios en 

2022. 

En este año, los ingresos tributarios fueron 3.4% menores a lo que aprobó Cámara de Diputados en 

la iniciativa de Ley de Ingresos de la Federación, y el gasto público, en consecuencia, fue 7.2% mayor. 

En cambio, un país inmerso en el “pico” de violencia, inseguridad, extorsiones, feminicidios y otros 

flagelos similares, rubros de seguridad y salud, presentaron mayores subejercicios. 
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Seguridad, con 38.4% y Salud, con 5.8 por ciento. 

Investigación del CIEP, resalta que el 2022, se caracterizó por un ambiente macroeconómico 

complejo e inestable; aunque redujeron efectos de la crisis sanitaria, en febrero, inició conflicto 

entre Rusia y Ucrania, lo que derivó en altas tasas de inflación global, incremento en tasas de interés 

y una reorganización de las economías. 

En el documento Cuenta Pública 2022, Gasto Público ante retos globales, el CIEP analizó recursos 

que se ejercieron en 2022, con la finalidad de mostrar si el sector púbico siguió estrategia que se 

plantearon en el gobierno federal, hacia la recuperación económica y atención a la población. 

Reiteramos, gasto público fue 7.2% mayor al presupuesto que aprobaron los representantes 

populares en San Lázaro -Morena y aliados-, para el ejercicio fiscal de ese año. 

Identificaron sobreejercicios en 20 de los 26 ramos administrativos; el rubro Energía, recibió 305.9%, 

más recursos de lo que aprobaron los diputados, por las aportaciones de Pemex para inversión en 

la refinería Dos Bocas, con prioridad en las energías fósiles sobre derechos de la población al acceso 

de energías limpias. 

Presupuesto que ejerció el régimen del presidente López Obrador en el sector turismo, registró 

incremento en un 177% más de lo que aprobaron diputados de Morena y sus “carnales”, por la 

construcción del “Tren Maya”. 

El sector educación, presentó sobreejercicio del 4.7%. 

Empero, los recursos que ejercieron esos sectores, no fueron suficientes para cerrar brechas de 

aprendizaje que se agudizaron con la pandemia, a lo que se añade que en el 2022, el gasto en 

educación alcanzó el nivel más bajo de la última década. 
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En otro segmento de política pública, el programa IMSS-Bienestar y secretaría de Salud, presentaron 

subejercicios de 11 mil 267 mdp, respectivamente, a pesar de que para el 2022, se aprobó aumento 

“histórico”, de 14.6% al sector. 

De ejecutarse ese gasto, resalta el CIEP, Zoé Robledo Aburto, director general del Seguro Social, 

habría contribuido a la atención de población con mayores carencias en servicios de salud. 

El CIEP, refiere que la situación macroeconómica global, afectó ingresos públicos. Por un lado, hubo 

mayores ingresos petroleros por un elevado precio del barril del crudo mexicano de exportación. 

Por otro, los ingresos tributarios fueron 3.4% menores a lo que se estimó para ese ejercicio fiscal, 

producto de la pérdida recaudatoria, para evitar aumento de precio en combustibles, es decir, a 

gasolinas y diesel. 

El centro de investigación de la sociedad civil, señala que en 2022, gasto neto total fue 7.2% más del 

Presupuesto de Egresos de la Federación que aprobó Cámara de Diputados para ese ejercicio fiscal. 

Este gasto fue de 7 billones 595 mil 307.9 millones de pesos, monto equivalente a 27 del Producto 

Interno Bruto, en términos reales, fue 5.1% mayor que el que se ejerció en el 2021. 

Reiteramos, ese contexto, confirma por qué el Presidente de la República, se niega a presentar al 

país, un estado de resultados al primer trimestre de este año, en el gasto público que ejerce para 

sus proyectos personales-emblemáticos, cual ese elefante blanco que se conoce como AIFA. 

O para un proyecto depredador de la selva maya, cuyo tendido de vías, pasa sobre cenotes o cuevas 

que tienen peligro de colapsar, cuando “se los lleve el tren”, y el desastre ambiental, impacte en la 

selva y región maya. 

Además, en el país, saben y conocen cómo amedrentaron al Auditor Superior de la Federación, 

David Rogelio Colmenares Páramo, luego que en un Informe de Resultados, reportó a la Cámara de 

Diputados, el costo elevado que tuvo cancelar el proyecto del aeropuerto en Texcoco. 
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Más de 100 mil mdp, aproximadamente. 

De hecho, el funcionario responsable del órgano especializado en Cámara de Diputados, con 

autonomía técnica y de gestión, no acude a las instalaciones del Palacio Legislativo a presentar el 

Informe de Resultados de una Cuenta Pública. 

El Presidente no extinguió ASF, porque sus directivos, cumplieron mandato sexenal: ¡hágase la 

voluntad de Presidente!... en el órgano fiscalizador. 

En el INAI, sus consejeros, se rebelaron a que les deroguen autonomía constitucional y los resultados 

fueron que el Ejecutivo Federal, prácticamente los tienen en virtual extinción, no obstante que en 

su creación, participaron los entonces perredistas. 

Este año, Auditoría Superior de la Federación, reportó irregularidades en el sobrecosto de las obras 

emblemáticas durante el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Pero como en gobiernos pasados, en el actual, “todo sigue igual”, no habrá sanciones ni 

amonestaciones, y queda entre ellos o con la promesa de resarcir recursos que ejercieron de manera 

ilícita, cual detectó el órgano que fiscaliza gasto público… o mejor dicho, la Auditoría que ya no 

audita recursos que ejerce el Ejecutivo. 

Se entiende muy bien, aversión que hay en el gobierno federal, a entregar transparencia y rendición 

de cuentas, en el gasto público que autoriza Cámara de Diputados, hay que decirlo, con votos de 

Morena y sus “satélites”, porque la oposición, no aprobó el Presupuesto ni los Ingresos. 

Irregularidades en los proyectos de infraestructura, creación de elefantes blancos, sobrecostos, 

sobreejercicios, y qué mejor que reservar la información, extinguir el INAI, cooptar y amedrentar al 

Auditor Superior de la Federación; enviar cruenta señal a ministros de la Corte, con ciudadanos 

veracruzanos con ataúd en hombros; firmar decretazos… 
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Sembrar el terror y avisos ominosos de persecución política y judicial, contra todo aquel que se 

oponga al ¡hágase la voluntad del Presidente! 

El CIEP, reporta que el balance financiero del régimen, no es el de cargos y abonos, sino todo lo 

contrario: gastar más o gastar menos. 

Y no son  iguales, ¿verdad?... 

EN EL CHACALEO 

¡Otra vez!, en mismo tiempo que, antier,  programaron -13:00 horas-, este miércoles, en el contexto 

de la sesión en Comisión Permanente del Congreso de la Unión, el diputado federal y presidente en 

mesa directiva, Santiago Creel Miranda, programa hablar ante los medios… Hoy, ese órgano 

colegiado que funciona durante el receso legislativo de mayo-agosto, emite declaratoria de 

constitucionalidad en “Ley 3 de 3”, contra violencia de niñas, niños y mujeres, luego que el decreto, 

se aprobó por más de 16 Congresos locales… El presidente en Junta de Coordinación Política, Ricardo 

Monreal Ávila, se congratula en que, ¡por fin!, lo que establece reforma a los artículos 38 y 102 en 

nuestra Constitución, sea realidad, para proteger derechos de millones de mujeres y personas 

menores a 18 años… El político de Zacatecas y aspirante a la candidatura presidencial en Morena, 

en 2024, recuerda que en la última sesión del pasado periodo ordinario de sesiones que se clausuró 

30 de abril, el Senado, aprobó esa reforma constitucional, para que ninguna persona, agresora 

sexual, deudora de pensión alimenticia o que ejerció violencia familiar, pueda tener empleo en el 

servicio público, se registre coo candidato o candidata para ocupar un cargo de elección popular… 

¡Enhorabuena!... Ni el mismo diputado coordinador del PRI en la sede de avenida Congreso de la 

Unión, número 66, Rubén Ignacio Moreira Valdez, sabe por qué motivo -si ya se decretó el fin de la 

contingencia sanitaria por el Covid-, no hay sesiones presenciales en el recinto… Con el PRI, ni a la 

esquina, azuza el Movimiento Ciudadano y su real dirigente, el senador, Dante Delgado Rannauro… 

Tiene razón, con la actual dirigencia, el partido que tuvo más de 7 décadas el poder, se redujo a una 

minúscula fuerza política, la cual, sin alianza con el PAN-PRD, había tenido en Cámara de Diputados, 
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menos de 50 legisladores, cual ya señalamos en tiempo y forma… Empero, recordar al senador del 

estado que lo tiene todo, diría distinguido ciudadano de la entidad, que el PRI, es una institución 

que no merece señalamientos denigrantes, por algunos vivales que lo conducen, con ambición, 

avaricia y codicia, por delante… Hay que decirlo, hoy,, sin autoridad moral para permanecer en la 

presidencia del CEN, se “cuelgan” del PAN-PRD y de la maestra Elba Esther Gordillo, para cumplir 

sueños guajiros de candidatura presidencial y otorgar curules y escaños a sus, eso sí, lacayos “a 

modo”… Que la senadora Claudia Ruiz Massieu Salinas, no se confíe y mucho menos, olvide que el 

que traiciona una vez, traiciona dos, tres, y todas las veces que pueda… Y decirle a Dante Delgado, 

que no degrade al partido que lo encumbró en Veracruz, y recuerde lo que decía el ex presidente 

Gustavo Díaz Ordaz: “no nos critiquen a todos por lo que uno hizo”, cuando partió a España, para 

representarnos ante el gobierno y monarquía de esa nación, en el régimen del último Presidente de 

la Revolución, José López Portillo… Priistas leales, auténticos, bagaje, oficio y sensibilidad, de lejos, 

observan, ven y oyen, todo lo que hace “el tal amlito”, en la dirigencia del PRI, sin embargo, en 

tiempo y forma, lo pondrán en su lugar… ¡Cuidado!... Agresivos, como los de su adversaria en el 

inicio de la campaña electoral mexiquense, spots que transmite el PAN-PRI-PRD-Nueva Alianza, en 

los tiempos oficiales… Y en el discurso político de su candidata a gobernadora, Ale del Moral… 

Delfina Gómez Álvarez, se cuelga de “ysq” y repite mismo guión que su jefe máximo, dicta en su 

tribuna matinal de Palacio Nacional… El temor, terror y desconfianza hacia candidatura de la ex 

alcaldesa en Texcoco, permea entre ciudadanos y electores mexiquenses, los cuales, no quieren que 

extingan el Instituto Electoral del Estado de México; que no despida a miles de trabajadores en el 

gobierno estatal, cuando la voluntad de tres, ella, Horacio Duarte Olivares y “ysq”, se imponga en 

el gobierno estatal, de ganar la candidata de Morena... Tampoco quieren que el aeropuerto de 

Toluca, lo cierren y sus operaciones, las trasladen al elefante blanco que se llama AIFA… Ni que se 

incremente violencia y delincuencia en el Estado de México… ¡Cuidado!... Es verdad, hay que decirlo, 

la ropa sucia se lava en casa y duele que, en Perú, su Congreso, puyen al Presidente de México, por 

sus ocurrencias en materia de política exterior… Que la réplica de Andrés Manuel López Obrador, 
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fue parecida al “por mí que vendan Avon”, de Ana Gabriela Guevara, a nadadoras que les negó 

recursos para una competencia en el extranjero, es otra cosa… Cómo llamar “liderazgo” a un lacayo 

del régimen, cuando todo mundo dentro y fuera de Oaxaca, sabe que José y Alejandro Murat, 

entregaron la plaza, a cambio de no perseguir al junior, ni fincar responsabilidades por presuntas 

anomalías en el Infonavit y en el presupuesto de uno de los estados con más pobreza y atraso 

social… ¡Híjole!... Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos!: 

https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales: YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: 

juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…   

         

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; GOBIERNO DE MÉXICO ANALIZA COMPRAR CITIBANAMEX 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, informó que el Gobierno de México estudia la posibilidad de comprar la mayoría de las acciones 

de Citibanamex a partir de la creación de una asociación público-privada. Explicó que, en un estimado de venta de 7 mil millones de dólares, 

tienen que pagar como 2 mil o un poco más de impuestos, entonces ya quedan cinco y a la gente de México le interesaría tener acciones y otro 

tanto lo pondría el gobierno para que se tuviese mayoría y no hay pierde porque es un negocio redondo. Las finanzas públicas sanas, resultado 

de políticas de austeridad y cero corrupción permiten al gobierno contar con recursos para llevar a cabo esta operación. El jefe del Ejecutivo 

sostuvo que la compra es relevante porque protege a las y los trabajadores de Citibanamex. Este es un banco como lo era Mexicana de Aviación, 

Banco Nacional de México y en la privatización se lo llevaron a Citigroup, a Estados Unidos, o sea, se convirtió en banco extranjero, pero 

imagínense cuánto dinero maneja el gobierno en los bancos. El presupuesto es casi de 8 billones, nada más lo que se paga por el manejo de las 

nóminas, se paga por nómina a maestros y a todos los servidores públicos; principal cliente, el gobierno, o sea, no hay pierde. Aclaró que Grupo 

México y otros empresarios aún tienen la posibilidad de adquirirlo, contrario a lo publicado en algunos medios de comunicación. Por otra parte 

López Obrador convocó a médicos generales y especialistas a integrarse al Plan de Salud IMSS Bienestar, iniciativa que garantiza el derecho 

del pueblo a recibir atención médica de calidad, universal y gratuita en unidades médicas y hospitales públicos. Seguimos convocando todos los 

médicos que quieran trabajar en el sector salud; hay empleo, hay trabajo, todos, médicos generales y especialistas porque lo que queremos es 

dejar funcionando, antes de que termine nuestro gobierno, este sistema de salud pública de calidad y gratuito para los que no cuentan con 

seguridad social, que es la gente más necesitada. En sexenios anteriores, no se formaron médicos ni especialistas porque no se invirtió en la 

educación pública y, en cambio, apostaron a poner al mercado la educación para que pudieran estudiar los que tenían para pagar colegiatura. 

La inversión total del Plan de Salud IMSS Bienestar es de 7 mil 874.2 millones de pesos que se utilizan en acciones de conservación, 

mantenimiento y equipamiento en unidades de primer y segundo nivel de atención en 14 estados del país. A partir de este financiamiento, se 

beneficia a 283 hospitales, 22 Unidades de Especialidades Médicas (UNEMES) y 5 mil 929 unidades de salud en Baja California Sur, Campeche, 

Colima, Guerrero, Michoacán, Morelos, Nayarit, Oaxaca, San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora, Tlaxcala, Veracruz y Zacatecas. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; INICIARÁN CONVERSATORIOS PARA ANALIZAR DESIGNACIÓN DE INTEGRANTES DE LA SCJN  

 

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, anunció la realización de conversatorios públicos en la Cámara de 

Diputados respecto a la consulta popular para revisar el procedimiento de designación de las ministras y ministros de la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación. El líder de Morena en el Palacio Legislativo de San Lázaro expresó que se trata de un ejercicio dialéctico, previo a la 

solicitud de la consulta, sobre un tema de trascendencia nacional para la sociedad mexicana en materia de impartición de justicia. Informó que 

el próximo 30 de mayo el debate iniciará en materia de soberanía popular, fortalecimiento de la democracia directa y vinculación ciudadana para 

revisar y modificar del régimen de designaciones de cargos en la Suprema Corte. El 6 de junio se abordará el marco constitucional y convencional 

para el ejercicio efectivo de los derechos políticos y de participación ciudadana en los temas de trascendencia nacional y en la dirección de los 

asuntos públicos. El 13 de junio el conversatorio se guiará sobre la eficacia, progresividad y restricciones de la consulta popular respecto a temas 

electorales; para finalmente establecer conclusiones el 20 del mismo mes. Expresó que, una vez concluidos los conversatorios, el Grupo 

Parlamentario de Morena y aliados emprenderán asambleas informativas en todo el país, para que las y los mexicanos conozcan los procesos 

e integración de la Suprema Corte. Aseguró que el 70 por ciento de la población de los encuestados no conoce cómo está constituido el Poder 

Judicial, es decir, desconocen la existencia de la Sala Superior de la Suprema Corte, sus atribuciones, el número de integrantes, el procedimiento 

de designación, así como los apoyos que tienen para realizar su tarea. Asimismo precisó que este diálogo franco y transparente no es impulsado 

por la Junta de Coordinación Política, sino por el Grupo Parlamentario de Morena, y se invitará a las demás fuerzas polít icas en la Cámara de 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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Diputados a participar con su opinión si así lo quisieran. Puntualizó que se busca analizar jurídicamente lo que establece el artículo 96 para 

designar a los ministros de la Corte, no estamos prejuzgando el procedimiento o el método alternativo. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; “LEY 3 DE 3” YA FUE APROBADA POR LA MAYORÍA DE CONGRESOS ESTATALES 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, Ricardo Monreal, confirmó que la reforma constitucional, “Ley 3 de 3” contra la 

violencia, ya fue aprobada por más de 16 congresos locales, por lo que hoy miércoles, 24 de mayo, en la Comisión Permanente se emitirá la 

declaratoria correspondiente. Destacando que muy pronto la letra de la reforma a los artículos 38 y 102 de la Constitución Política será una 

realidad para proteger los derechos de millones de mujeres y de personas menores de 18 años. Monreal recordó que en la última sesión del 

Periodo Ordinario de Sesiones, la Cámara de Senadores aprobó esta reforma constitucional, para que ninguna persona agresora sexual, deudora 

de pensión alimenticia o que haya ejercido violencia familiar, pueda tener un empleo en el servicio público, ni pueda ser registrado como candidato 

o candidata para ocupar un cargo de elección popular. Se trata, de una enorme deuda con las mujeres y la infancia de este país, uno de los 

cambios más relevantes para la vida de México, pues envía un mensaje contundente a las personas violentadoras, abusadoras sexuales o 

deudores alimenticios, para hacerles saber que nunca más el Estado mexicano será cómplice de abusos ni de violencia. Por eso es importante 

reconocer el trabajo de los legisladores, que la aprobamos el día 28 de abril, dos días antes de concluir este Periodo de Sesiones. Con estos 

cambios se adicionan las causales por las que los derechos o prerrogativas de los ciudadanos se suspenden, ya sea por tener sentencia firme 

por la comisión intencional de delitos contra la vida y la integridad corporal; contra la libertad y seguridad sexuales, y el normal desarrollo 

psicosexual. Así como por violencia familiar, violencia familiar equiparada o doméstica, violación a la intimidad sexual; por violencia política contra 

las mujeres en razón de género, en cualquiera de sus modalidades y tipos; y por ser declarada persona deudora alimentaria morosa. La reforma 

incluye como requisito, para que una persona pueda ser titular de la Fiscalía General de la República, que se requiere gozar de buena reputación, 

y no haber sido condenada por la comisión de delito doloso. 

 

PRESIDENTE DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS SANTIAGO CREEL; SE HAN RECIBIDO 20 NOTIFICACIONES DE CONGRESOS 

LOCALES QUE YA APROBARON LA “LEY 3 DE 3 CONTRA LA VIOLENCIA” 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, se reunió con representantes de diversas asociaciones feministas, quienes 

le solicitaron promover que la Comisión Permanente apruebe el día de hoy miércoles la declaratoria de la reforma constitucional conocida como 

“Ley 3 de 3 contra la violencia”. El legislador informó que al día de hoy se han recibido 20 notificaciones de igual número de congresos locales 

que ya la aprobaron, y se espera que hoy se reciban otras, excepto los de aquellos que están en receso. Creel Miranda indicó que en este tema 

también existe el compromiso del presidente del Senado, Alejandro Armenta Mier. Los congresos que faltan por notificar son los de Sonora, 

Nayarit, Jalisco, Michoacán, Aguascalientes, Querétaro, San Luis Potosí, Nuevo León, Hidalgo, Oaxaca, Chiapas y Campeche. El diputado hizo 

tres reflexiones sobre la importancia de la declaratoria constitucional de dicha ley. La primera, dijo, esta reforma es constitucionalmente 

progresista, porque le da al corazón de la democracia en su avance para contener al poder arbitrario, por lo que resulta fundamental para los 

derechos humanos. La segunda consideración, es el significado político de la reunión, pues en medio de la enorme polarización del país las 

diversas asociaciones de mujeres logran un acuerdo a través del diálogo político. La tercera reflexión giró en torno a la necesidad de destinar 

recursos para la implementación de la legislación, ya que, sin ello, se verá severamente limitada, porque en la actualidad el  Ministerio Público 

tiene a su cargo 600 casos, además de que solo el 4.2 por ciento de ellos está abocado al tema de la violencia contra las mujeres. 

 

SENADOR EDUARDO RAMÍREZ; PIDE IMPULSAR LA EDUCACIÓN SUPERIOR INCLUSIVA 

 

El presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales del Senado, Eduardo Ramírez Aguilar, durante la presentación del libro “El futuro de 

la Educación Superior en México: Competencias, retos, oportunidades y tendencias, de Christian Gabriel Ríos Rodríguez y Lesly Katherin 

Herrera Riveros, el senador asentó que para que México sea un país competitivo, requiere de la conectividad. Para volvernos competitivos en 

la educación primaria, secundaria, preparatoria y universitaria debemos asumir, con responsabilidad, que el mundo está dentro de una 

globalización y que México es parte de ella. Aseguró que el sistema educativo mexicano ha evolucionado desde inicios del siglo anterior, al 

erradicar el analfabetismo; sin embargo, apuntó que el nuevo reto es la incorporación de las tecnologías de la información y la comunicación en 

el modelo educativo, por lo que es necesario impulsar la capacitación de las y los maestros. Asimismo aseveró que el éxito de la educación en 

todos sus niveles radica en llevar la conectividad a las comunidades rurales, pues ello ayudará a elevar el nivel de vida de estas poblaciones. 

Christian Gabriel Ríos Rodríguez, coautor del libro, sostuvo que se debe impulsar una educación más inclusiva que permita una verdadera 

movilidad social, pues la universidad sí es un instrumento que genera movilidad social, pero sólo para algunos. Detalló que de cada 100 personas 
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que inician la primaria, sólo llegan 37 a la universidad, de éstas, 19 logran terminarla y sólo seis se insertan en un empleo que les permita ganar 

un promedio de 12 mil pesos mensuales, por lo que la movilidad social en México se encuentra estancada desde hace décadas.  

 

SCJN; INVALIDEZ DEL ACUERDO PRESIDENCIAL PARA RESERVAR INFORMACIÓN SOBRE PROYECTOS Y OBRAS ES DE 

CARÁCTER TOTAL  

 

El Pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) estableció los efectos de la invalidez dictada en la controversia constitucional 

promovida en contra del Acuerdo por el que se instruye a las dependencias y entidades de la Administración Pública Federal a realizar las 

acciones que se indican, en relación con los proyectos y obras del Gobierno de México considerados de interés público y seguridad nacional, así 

como prioritarios y estratégicos para el desarrollo nacional. La SCJN determinó en cuanto a dichos efectos, por mayoría de seis votos, que la 

invalidez del acuerdo es de carácter total, por tratarse de una instrucción hacia las dependencias y entidades de la Administración Pública 

Federal, la cual quedó insubsistente. Además, por tratarse de una materia ajena a la penal, la SCJN precisó que los efectos de la resolución no 

serán retroactivos. Ponente: Ministro Juan Luis González Alcántara Carrancá. Secretariado: Daniela Carrasco Berge y Juan Carlos 

Salamanca Vázquez. 

 

CONSEJERA CLAUDIA ZAVALA Y ROBERTO VELASCO; INE Y SRE FIRMAN CONVENIO DE COLABORACIÓN PARA VOTO 

PRESENCIAL DE CONNACIONALES EN EL EXTRANJERO 

 

El Instituto Nacional Electoral (INE) y la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) firmaron un convenio de colaboración para la implementación 

del Programa Piloto del Voto de las y los Mexicanos Residentes en el Extranjero, en Modalidad Presencial, para los Procesos Electorales Locales 

2022-2023. Mediante este acuerdo de cooperación, el INE realizará actividades de promoción, difusión e información digitales; la capacitación 

del funcionariado de los Módulos Receptores de Votación, el control, administración y resguardo de la documentación y materiales electorales, 

así como de los dispositivos electrónicos para la identificación y votación en los consulados de Chicago, Dallas y Los Ángeles, en Estados Unidos, 

y Montreal, en Canadá. A la Secretaría de Relaciones Exteriores le corresponderá apoyar con las gestiones administrativas ante las autoridades 

en el extranjero; facilitar los espacios físicos y el mobiliario para la instalación y funcionamiento de los Módulos Receptores de Votación; el 

desarrollo de los simulacros previos a la Jornada Electoral, y dotar del apoyo logístico antes, durante y después de los comicios. La consejera 

Claudia Zavala, presidenta de la Comisión Temporal del Voto de las Mexicanas y los Mexicanos Residentes en el Extranjero, manifestó que 

todo está dispuesto para que este programa piloto resulte exitoso en términos operativos, pero aclaró que lo más importante es que poco a poco 

se vaya consolidando la participación de las y los mexicanos residentes en el extranjero en los asuntos de su tierra. Al resaltar la gran disposición 

de la Cancillería, de apoyar con absoluto respeto a nuestra autonomía constitucional y en el ámbito de nuestras respectivas facultades, aseveró 

que ambas instituciones estamos sellando un compromiso que nos llevará a buen puerto, en una prueba piloto que en la elección del ‘24 permitirá 

a miles, millones de personas, la posibilidad de participar, de decidir y de incidir en la cuestión pública de su país. Roberto Velasco, Jefe de la 

Unidad para América del Norte de la SRE, destacó la importancia y el significado del convenio de colaboración, que es garantizar los derechos 

electorales de los mexicanos en todo el mundo y, principalmente, en Estados Unidos y Canadá, donde tenemos las comunidades de mexicanos 

más numerosas, y porque es la primera vez en la historia que se va a poder votar en oficinas de México en el exterior.  

 

CLAUDIA SHEINBAUM; UN ÉXITO LA ESTRATEGIA CONTRA LA SEQUÍA 

 

La Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, informó que ha sido un éxito la Estrategia de Atención ante la Temporada de 

Estiaje 2023, al lograr reducir en 80 por ciento de las quejas por falta de agua y la demanda por pipas de agua tuvo una reducción del 90 por 

ciento. Sheinbaum informó que desde 2019 hay una colaboración interestatal e interinstitucional que ha mejorado el suministro de agua en la 

Zona Metropolitana del Valle de México, con acciones como la recuperación de cien pozos abandonados y el rescate de las fuentes naturales de 

agua. Informó que se está abriendo paso a una nueva fuente de agua, cerca del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), donde hay un 

acuífero que no está abatido y cuenta con agua suficiente. Con esta nueva fuente, el Estado de México y la Ciudad de México ya tienen 200 litros 

más de agua por segundo. El programa de Sectorización del Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex) permitió la recuperación de 

500 litros por segundo, respecto al 2019. Mientras que la donación de pozos por parte de empresas e instituciones como Grupo Modelo, Televisa, 

Grupo Femsa, Grupo Lala, La Esperanza, Grupo Bimbo y la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) ha significado 200 litros por 

segundo extra para la red de la ciudad.  
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CANCILLER MARCELO EBRARD; TIENE LA FÓRMULA PARA EL PROCESO PARA ELEGIR AL CANDIDATO PRESIDENCIAL DE 

MORENA. 

 

El canciller Marcelo Ebrard indico que el próximo 5 de junio dará a conocer un anuncio de cara a la contienda electoral para elegir al candidato 

de Morena a la Presidencia, quien contenderá en la elección de 2024. El canciller indicó que ha estado pensando cómo resolver para que el 

proceso interno de Morena para elegir al candidato presidencial garantice la unidad y que sea transparente, y que la gente pueda participar. 

Señalo estar contento porque ya encontró una fórmula utilizando innovaciones tecnológicas  y nuevas ideas que Morena mismo ha llevado a 

cabo en varios aspectos en varios ámbitos. Indicó que seguirá desarrollando y que el próximo 5 de junio pasando la elección de Estado de México 

y Coahuila lo dará a conocer. El 5 de junio en la tarde les presento el detalle, vamos a estar contentas y contentos todos, para que la Cuarta 

Transformación siga adelante.  Ebrard ha pedido a la dirigencia del partido reglas claras de cara al proceso interno para elegir al candidato 

presidencial, así como también propuso que los aspirantes renuncien a sus cargos en cuanto salga la convocatoria del partido. 

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; EXPRESA RESPALDO A LA RESOLUCIÓN DE SCJN QUE INVALIDA DECRETO QUE BLINDABA 

PROYECTOS PRIORITARIOS DEL PRESIDENTE  

 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, Rubén Moreira Valdez, expresó su respaldo a la resolución de la Suprema Corte de Justicia 

de la Nación (SCJN) que invalida el decreto del presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, que blindaba sus proyectos 

prioritarios, a fin de considerarlos como de seguridad nacional e interés público. El líder parlamentario afirmó que se deben respetar las 

resoluciones de la Corte y que no hay que darle la vuelta a las mismas con otro tipo de actuaciones. Sobre la ocupación de terrenos para construir 

los centros de transferencia modal de la ampliación de la Línea 1 del tren suburbano que conectará a la Ciudad de México con el Aeropuerto 

Felipe Ángeles (AIFA), en el Estado de México, Moreira Valdez dijo que hay que analizar el contexto en el cual se da y exactamente el motivo 

por el que se está dando. Señaló que en el estado de Coahuila también se han hecho expropiaciones para que se proceda en beneficio del bien 

público; entonces, es un acto legal cuando hay una gran obra y se requiere la propiedad de los terrenos, se ha logrado. Reiteró que dichas 

expropiaciones son comunes para poder efectuar obras públicas y que se sigan los trámites correspondientes. En el caso de la ocupación 

temporal de tres tramos ferroviarios de Grupo México, dijo que ya le corresponderá a ese empresario defenderse y explicó que las que son como 

en el tema del AIFA, son comunes en el país. 

 

JOE BIDEN; LA FALTA DE ACUERDO PARA SUBIR EL TECHO DE LA DEUDA SERÍA UNA CATÁSTROFE  

 

El presidente Joe Biden, índico que legisladores de ambos partidos se muestran optimistas, aunque ninguno cede para terminar la crisis; por lo 

que Joe Biden advirtió que la falta de acuerdo para subir el techo de la deuda sería una catástrofe. El próximo fin de semana, Estados Unidos 

celebrará el Día de los Caídos, uno de los feriados más sagrados para el país. Es un fin de semana largo en el que el país viaja, la gente compra 

para aprovechar las liquidaciones, y los parques y los campings se llenan. En cambio el Congreso y la Casa Blanca, se encaminan a pasar el fin 

de semana largo encerrados, negociando sin descanso para evitar un default, una catástrofe, que pende de un hilo, sobre la primera economía 

mundial y que podría tener efectos sobre el resto del mundo. En ese contexto el gobierno de Biden negocia desde hace casi un mes con líderes 

del opositor Partido Republicano un nuevo presupuesto que, acuerdo mediante, quiebre la puja política para subir el llamado techo de la deuda, 

y habilite al Tesoro a emitir nuevos bonos para esquivar una cesación de pagos. Es una crisis recurrente en Washington: el límite legal al 

endeudamiento se elevó 79 veces desde 1960, incluida 18 veces durante la presidencia de Ronald Reagan, quien ya en 1987 se quejaba de 

que el Congreso una y otra vez lleva al gobierno al borde del default antes de enfrentar su responsabilidad. El presidente se mostró optimista en 

lograr un acuerdo, y McCarthy dijo que la charla había sido más productiva. Pero el acuerdo aún parece lejos, y una ancha grieta separa a los 

demócratas y a los republicanos. El único entendimiento hasta ahora es que todos quieren evitar un default, un evento sin precedentes en la 

historia de Estados Unidos. Las discusiones entre los funcionarios de Biden y el Congreso continuarán esta semana, y hasta tanto se alcance 

un acuerdo que saque a Estados Unidos, al menos momentáneamente, del borde del precipicio. 
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Iniciará Morena conversatorios para analizar cómo se designan a los 

ministros de la SCJN 

 

Del 30 de mayo al 20 de junio el Grupo 

Parlamentario de Morena en la Cámara de 

Diputados llevará a cabo cuatro conversatorios para 

que; “el pueblo de México esté informado cómo se 

integra la Suprema Corte de Justicia de la Nación 

(SCJN) y cómo se designan a los ministros", informó 

el coordinador de Morena en la Cámara Baja, 

Ignacio Mier. 

El dirigente señaló que es importante que los mexicanos tengan conocimiento de qué está pasando en 

su país “luego toman malas decisiones los ministros”, refirió Mier. 

“En la Cámara de Diputados vamos a invitar a los Grupos Parlamentarios por si se quieren sumar a este 

ejercicio democrático, vamos a invitar a académicos y analistas en materia judicial. Estos 

conversatorios serán exclusivamente para revisar y analizar lo que establece el artículo 96 de la 

Constitución, la cuál consiste en la designación de los ministros de la Corte”, aseveró Mier. 

Durante tres semanas del “ejercicio democrático” los puntos que dialogarán son: soberanía popular, 

fortalecimiento a la democracia directa y cómo pueden vincularse los ciudadanos para revisar el 

régimen de la Suprema Corte. Segundo; marco constitucional y derecho de los ciudadanos. Tercero; 

eficacia y progresividad que puede tener una consulta popular (Plan C de AMLO). 

El cuarto diálogo consistirá en que los ministros de la SCJN escuchen las conclusiones de los tres 

conversatorios, por lo que los invitarán a la Cámara de Diputados el 20 de junio. 

“Vamos a crear un micrositio para esos días, el derecho de todos es estar informados que sepan el 

futuro del Poder Judicial”, abundó el coordinador de Morena, Ignacio Mier. 

Al concluir los diálogos el Grupo Parlamentario de Morena realizará asambleas informativas en el país 

para informar sobre las conclusiones que se obtengan en éstas. 

https://www.cronica.com.mx/nacional/morena-iniciara-ejercicio-democratico-informar-integra-

scjn.html  

 

https://www.cronica.com.mx/nacional/morena-iniciara-ejercicio-democratico-informar-integra-scjn.html
https://www.cronica.com.mx/nacional/morena-iniciara-ejercicio-democratico-informar-integra-scjn.html
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Anuncia Mier conversatorios para consulta popular 

 

Previo a la jornada electoral del 4 de junio, el coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, 

anunció conversatorios para analizar el tema de la consulta a ciudadanos para elegir por voto popular a 

ministro, jueces y magistrados. El primero se realizará el 30 de mayo, aunque aún no se han definido 

los participantes, pero se adelantó que los ministros de la Corte estarán invitados a escuchar las 

conclusiones el 20 de junio.  

 

https://drive.google.com/file/d/1M93mNrKtKDev0zqo7XD48hZxFxpbs6ZA/view 

https://drive.google.com/file/d/1M93mNrKtKDev0zqo7XD48hZxFxpbs6ZA/view
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Iniciarán conversatorios la próxima semana para analizar designación 

de integrantes de la SCJN: Ignacio Mier 

 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, comentó que en agosto el 

presidente López Obrador enviará una iniciativa preferente al Poder Judicial de la Federación. El 

diputado morenista señaló que en una semana iniciarán los conservatorios sobre una posible consulta 

popular para preguntar a los ciudadanos si se debe cambiar el método para designar a los ministros de 

la Suprema Corte. Mier Velazco señaló que invitarán a juristas, especialistas, partidos de oposición y a 

los actuales ministros a la sesión final para establecer conclusiones el día 20 de agosto. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4712?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!ANn

FFjxrGQfw8dI&ithint=video&e=ESq9Nw 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4712?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!ANnFFjxrGQfw8dI&ithint=video&e=ESq9Nw
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4712?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!ANnFFjxrGQfw8dI&ithint=video&e=ESq9Nw
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30 de mayo iniciarán conversatorios para analizar 

propuesta de cómo definir a magistrados: Nacho Mier 

Ignacio Mier Velazco, coordinador de los diputados de Morena en San Lázaro, adelantó que el 30 de 

mayo iniciarán los conversatorios para analizar la propuesta sobre cómo definir a los magistrados de la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación, y se darán a conocer los resultados de estos debates para el 20 

de junio. 

 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/12158-30-de-mayo-iniciaran-conversatorios-para-analizar-

propuesta-de-como-definir-a-magistrados-de-la-scjn-nacho-mier 

 

 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/12158-30-de-mayo-iniciaran-conversatorios-para-analizar-propuesta-de-como-definir-a-magistrados-de-la-scjn-nacho-mier
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/12158-30-de-mayo-iniciaran-conversatorios-para-analizar-propuesta-de-como-definir-a-magistrados-de-la-scjn-nacho-mier
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“Nacho” Mier presenta el calendario de foros para la 

Consulta para elección popular de ministros de la SCJN 

 En. el marco de la iniciativa de Consulta Ciudadana para que en 2025 los ministros de la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación (SCJN) sean electos por voto directo de la Ciudadanía, este martes el líder 

de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, presentó el calendario de foros para tal efecto. En 

conferencia de medios, el también presidente de la Junta de Coordinación Política informó que estos 

comenzarán el martes próximo con el foro denominado, “Soberanía popular, fortalecimiento de la 

democracia directa y vinculación ciudadana para revisar y modificar del régimen de designaciones de 

cargos en la Suprema Corte”. 

https://eldemocrata.com/nacho-mier-presenta-el-calendario-de-foros-para-la-consulta-para-eleccion-popular-de-ministros-de-la-

scjn/ 

 

 

 

 

 

https://eldemocrata.com/nacho-mier-presenta-el-calendario-de-foros-para-la-consulta-para-eleccion-popular-de-ministros-de-la-scjn/
https://eldemocrata.com/nacho-mier-presenta-el-calendario-de-foros-para-la-consulta-para-eleccion-popular-de-ministros-de-la-scjn/
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Morena iniciará el 30 de mayo foros sobre 
elección popular de ministros de la SCJN  

 

 

A partir del martes 30 de mayo, los diputados de Morena comenzarán con el “parlamento anticipado”  

para analizar si se debe o no someter a consulta popular que los ministros de la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN) sean electos por voto de la ciudadanía. En conferencia de prensa, el 

presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados, Juan Ramiro 

Robledo, señaló que serán tres mesas de discusión y una de conclusiones, en las cuales participarán 

organizaciones, expertos en el tema, académicos y políticos. 

La primera mesa tendrá como título “Soberanía popular y fortalecimiento de la democracia directa” y 

se realizará el 30 de mayo; la segunda mesa, a realizarse el 6 de junio, versará sobre el marco 

constitucional y convencional para el ejercicio de los derechos políticos y ciudadanos, y la última será 

sobre la eficacia, progresividad y restricciones que puede tener una consulta popular, el 13 de junio. 

El 20 de junio, los diputados de Morena expondrán las conclusiones de los foros y comenzarán con 

asambleas informativas en todos los estados del país. […] 

 

Morena iniciará el 30 de mayo foros sobre elección popular de ministros de la SCJN (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/morena-iniciara-el-30-de-mayo-foros-sobre-eleccion-popular-de-ministros-de-la-scjn/
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Comentario 

Leonardo Curzio (Periodista) 

 

“Morena anuncia que iniciará foros para analizar si debe someter o no a consulta popular. O sea, van a 

hacer foros para ver si someten a consulta popular, a Parlamento Abierto. Nos tienen, debo decirlo con 

toda naturalidad, pero al mismo tiempo con toda claridad, perdiendo el tiempo, porque no habrá otros 

afanes en este país que estar discutiendo semejante cosa. Platicamos hace unos días con el 

coordinador de la mayoría, Ignacio Mier, y harán los foros, discutirán; finalmente creo que la decisión 

ya la tomaron. Vamos a ver si tiene mayoría constitucional”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1SQtIh_8dMIEjAum7F3wkwsiWBBdvaPMV/view 

https://drive.google.com/file/d/1SQtIh_8dMIEjAum7F3wkwsiWBBdvaPMV/view
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Comentario 

María Amparo Casar (Analista Política) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (PABLO REINAH).- “Yo podría estar de acuerdo en que el Poder Judicial, los jueces 

deben de atender los reclamos de la población, el poder tener una judicatura eficiente al que todos 

puedan recurrir independientemente de su condición social. Cuando nos habla el diputado de Morena, 

Ignacio Mier, de una consulta popular hay que decir, o que hay ignorancia, o es un globo sonda para 

ver cómo está la opinión sobre esta peregrina y peligrosa idea de elegir a los jueces. También puede 

ser un distractor porque cualquiera sabe que no se puede someter a consulta popular una reforma 

constitucional; o simplemente nos están engañando y quieren hacer una serie de consultas patito a 

modo donde sabemos todos cuál será el resultado”. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4714?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AN7

UTv7Y-Cwc4F4&ithint=video&e=ArpNtc  

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4714?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AN7

UTv7Y-Cwc4F4&ithint=video&e=ArpNtc 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4714?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AN7UTv7Y-Cwc4F4&ithint=video&e=ArpNtc
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4714?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AN7UTv7Y-Cwc4F4&ithint=video&e=ArpNtc
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4714?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AN7UTv7Y-Cwc4F4&ithint=video&e=ArpNtc
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4714?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AN7UTv7Y-Cwc4F4&ithint=video&e=ArpNtc
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Comisión Permanente realizará declaratoria constitucional de la Ley 3 

de 3 contra violencia de género 

 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, informó que el próximo miércoles 

la Comisión Permanente del Congreso va a realizar la declaratoria de constitucionalidad de la Ley 3 de 

3 contra la violencia de género.  

 

https://drive.google.com/file/d/15Fn1ZjymRC_8E1w8NEf72PwFskbUE2ko/view 

https://drive.google.com/file/d/15Fn1ZjymRC_8E1w8NEf72PwFskbUE2ko/view
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Este miércoles se hará la declaratoria de la Ley 3 de 3 para 
ser publicada en el DOF 

 
El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, 
anunció que el próximo miércoles, en la Comisión Permanente, se hará la declaratoria de aprobación de 
la Ley 3 de 3. 
A través de su cuenta de Twitter, el legislador morenista señaló que, con ello, se busca que sea publicada 
en el Diario Oficial de la Federación (DOF), para que entre en vigor de cara al proceso electoral de 2024. 
 
https://www.xevt.com/politica/este-miercoles-se-hara-la-declaratoria-de-la-ley-3-de-3-para-ser-
publicada-en-el-dof/267955 
 
 
 

https://www.xevt.com/politica/este-miercoles-se-hara-la-declaratoria-de-la-ley-3-de-3-para-ser-publicada-en-el-dof/267955
https://www.xevt.com/politica/este-miercoles-se-hara-la-declaratoria-de-la-ley-3-de-3-para-ser-publicada-en-el-dof/267955
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Entrevista 

Jorge Romero Herrera (Coordinador de Diputados – PAN) 

 

“En efecto, sí lo manifesté y siempre lo voy a manifestar, porque yo creo, estoy convencido, de que 

esto de ser aliados tiene que ser en las buenas y también en las malas y como lo dijera ayer, es 

lamentable darse cuenta como quienes hemos estado o quienes dicen estar del lado de la oposición; es 

decir, del lado de los que creemos que este país debe de ser libre y de que debe ser gobernado por la 

opinión de millones de mujeres y de hombres, en lugar de un solo individuo, ahora carguen contra esas 

mismas voces. A mí en lo personal, antes que nada, me da muchísima pena, con Movimiento 

Ciudadano hemos compartido muchísimas decisiones en la Cámara para la defensa del país y ahora de 

la nada voltean a agredir a otro partido que ha tenido exactamente la misma postura y además 

faltando 15 segundos para una elección tan importante como la que se va a dar el 4 de junio en 

Coahuila y en el Estado de México”.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4695?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AH

WqidBrwO5ECiE&ithint=video&e=6GUbSz 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4695?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AHWqidBrwO5ECiE&ithint=video&e=6GUbSz
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4695?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AHWqidBrwO5ECiE&ithint=video&e=6GUbSz
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Alfa González se anota para la jefatura de Gobierno de 

la CDMX, pero en el PRD temen un retroceso electoral 
 

 

 

 

 

 

 

 

Durante su comparecencia ante el Congreso local, la alcaldesa de Tlalpan, Alfa González, anunció que en las 

elecciones de 2024 buscará competir por la jefatura de Gobierno de la CDMX para que la capital nacional vuelva a 

ser comandada por el PRD, pero algunos sectores dentro de sus propias filas desestiman sus aspiraciones políticas y 

temen por un nuevo retroceso del partido amarillo en la Ciudad.  

De esta manera, la alcaldesa de Tlalpan se suma a la lista de posibles figuras de la oposición que buscarán suceder a 

la actual jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, en 2024. Por el PRD también aparece el coordinador del 

partido en San Lázaro, Luis Espinoza Cházaro, quien en una entrevista con La Política Online, aseguró: "Me veo 

como jefe de Gobierno, no como contendiente".  

A pesar de estas aspiraciones, algunos sectores en el interior del partido temen que dichos anuncios sean una cortina 

para volver más competitiva una interna opositora que, a medida que pasen los meses y se acerquen los comicios, se 

decantará por el PAN a través de alguna de sus dos figuras más fuertes: el alcalde de Benito Juárez, Santiago 

Taboada, o la senadora federal Xóchitl Gálvez, quienes lideran las encuestas y reúnen la mayor cantidad de apoyos. 

 

Alfa González se anota para la jefatura de Gobierno de la CDMX, pero en el PRD temen un retroceso electoral 

(lapoliticaonline.com) 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/entrevista-mx/257231/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/entrevista-mx/257231/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/entrevista-mx/si-primero-los-pobres-pero-con-las-posibilidades-de-salir-adelante-por-cuenta-propia/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/alfa-gonzalez-se-anota-para-la-jefatura-de-gobierno-de-la-cdmx-pero-en-el-prd-temen-un-retroceso-electoral/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/alfa-gonzalez-se-anota-para-la-jefatura-de-gobierno-de-la-cdmx-pero-en-el-prd-temen-un-retroceso-electoral/
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Entrevista 

Jorge Álvarez Máynez (Coordinador de Diputados-MC) 

 

“Quien siente la necesidad de lavarse las manos ante la derrota inminente en el Estado de México es 

Alejandro Moreno. Hemos ido acreditado que el PRI está entregado al Gobierno federal, a Morena. El 

Revolucionario Institucional ha pactado a cambio de gubernaturas, ha venido teniendo una actitud de 

entreguismo tal y como paso en las reformas más recientes. Se han dicho muchos absurdos como el 

que nosotros éramos aliados de Morena, ellos usan a Movimiento Ciudadano para culparlos de las 

derrotas. Yo lo que garantizó es que ‘Alito’ Moreno tiene un pacto con el Gobierno de la República para 

condicionar electoralmente la alianza opositora, que ha sido un artífice de estas victorias de Morena en 

las diferentes elecciones”.  

 

https://drive.google.com/file/d/11S50B0CU_1So3fxfZYLlb8o0VixlnBUs/view 

https://drive.google.com/file/d/11S50B0CU_1So3fxfZYLlb8o0VixlnBUs/view
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Entrevista 

Jorge Álvarez Máynez (Coordinador de Diputados-MC) 

 

“Estamos enfrentado momentos de definiciones, me parece que lo que está haciendo el dirigente 

nacional del PRI, Alejandro Moreno, es intentar hacer una campaña para culpar a Movimiento 

Ciudadano de la derrota que van a sufrir en el Estado México, entre otras razones por el pacto que 

tuvo con el régimen de Morena. Nosotros hemos estado diciendo: ‘Con el PRI ni a la esquina’, este es 

un mensaje solamente para el presidente nacional del PRI y la cúpula de ese partido, pero hacemos un 

llamado a los panistas a que tengan memoria y no se dejen chamaquear, y si Acción Nacional no ve 

esas señales es preocupante, no se debe y no se puede enfrentar el mal con el mal”.  

 

https://drive.google.com/file/d/12GMiSby5tmV7GKxLu3AGajS1XfpAUE_z/view 

https://drive.google.com/file/d/12GMiSby5tmV7GKxLu3AGajS1XfpAUE_z/view
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Entrevista 

Jorge Álvarez Máynez (Coordinador de Diputados – MC) 

 

“Todo mundo sabe que en las votaciones más importantes de este sexenio, el PRI le ha hecho el juego 

sucio a Morena. Ha sido uno de los tapetes predilectos de Morena; es una de las cosas que decimos en 

esta campaña. Ha intercambiado gubernaturas por embajadas o consulados y va a culparnos por 

perder el Estado de México, porque ellos ya lo pactaron a cambio de que les permiten ganar Coahuila. 

El PRI es el verdadero Caballo de Troya de la oposición. Es importante que la gente entienda que con 

ellos, no se puede ir ni a la esquina”.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4698?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AEd

V4EZCesPWdJc&ithint=video&e=3fYWcO 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4698?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AEdV4EZCesPWdJc&ithint=video&e=3fYWcO
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4698?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AEdV4EZCesPWdJc&ithint=video&e=3fYWcO
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MC lanza campaña ‘con el PRI ni a la esquina’ 

 

Tras el encontronazo que tuvo el día de ayer la dirigencia de Movimiento Ciudadano con el PRI en la 

Ciudad de México, el partido lanzó esta tarde formalmente una campaña titulada ‘Con el PRI ni a la 

esquina’. Señalaron al PRI de abandonar a su candidata Alejandra del Moral en el Estado de México, 

para pactar el triunfo de Morena y destacaron que desde el 2021 el tricolor ha hecho todo lo posible 

por excluirlos y acusaron a su dirigente, Alejandro Moreno, de engañar y negociar conforme a sus 

intereses personales. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4703?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AFZ

c2xDNq4UbpL4&ithint=video&e=jkp0Kr 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4703?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AFZc2xDNq4UbpL4&ithint=video&e=jkp0Kr
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4703?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AFZc2xDNq4UbpL4&ithint=video&e=jkp0Kr
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‘¿Tú le crees al PRI? Nosotros tampoco’: MC lanza 

campaña y desata la ira de ‘Va por México’ 
 

 

 

 

 

 

 

A unos días de las elecciones en el Estado de México y Coahuila, Movimiento Ciudadano lanzó una campaña 

contra el PRI, con el que dice que no va “ni a la esquina”. 

El diputado Jorge Álvarez Maynez dice en uno de los espots: “¿Tú le crees al PRI? Nosotros tampoco. Es el 

mismo PRI de siempre. El del 68 y el de Ayotzinapa. El de los Duarte y el de Peña Nieto, el de la estafa maestra, 

el de la corrupción y el de la represión. Ese mismo PRI hoy pacta con Morena para sobrevivir. Le ha entregado 

todas sus gobernaturas a cambio de embajadas. El PRI siempre está del lado incorrecto de la historia. Por eso 

cuando nos piden juntarnos con ellos respondemos fuerte y claro: con el PRI ni a la esquina”. 

A unos días de las elecciones en el Estado de México y Coahuila, Movimiento Ciudadano lanzó una campaña 

contra el PRI, con el que dice que no va “ni a la esquina”. 

El diputado Jorge Álvarez Maynez dice en uno de los espots: “¿Tú le crees al PRI? Nosotros tampoco. Es el 

mismo PRI de siempre. El del 68 y el de Ayotzinapa. El de los Duarte y el de Peña Nieto, el de la estafa maestra, 

el de la corrupción y el de la represión. Ese mismo PRI hoy pacta con Morena para sobrevivir. Le ha entregado 

todas sus gobernaturas a cambio de embajadas. El PRI siempre está del lado incorrecto de la historia. Por eso 

cuando nos piden juntarnos con ellos respondemos fuerte y claro: con el PRI ni a la esquina”. 

La alianza Va por México condenó la campaña que considera favorece a Morena. Distintos integrantes de la 

coalición acusaron a MC de atacar al PRI para frenar a sus candidatos en Edomex y Coahuila. 

MC lanza campaña contra el PRI y desata la ira de 'Va por México' (la-lista.com) 

https://la-lista.com/politica/2023/05/23/tu-le-crees-al-pri-nosotros-tampoco-mc-lanza-campana-y-desata-la-ira-de-va-por-mexico
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“Alito” Moreno llama lacayo de Morena a MC, pero los invita a unirse 

a Va Por México 

 

El presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, llamó 

"partido de panfleto" a Movimiento Ciudadano y lo acusó 

de poner en marcha una guerra sucia, a 15 días de las 

elecciones en Coahuila y el Estado de México, para "hacerle 

el servicio de esquirol" a Morena. 

Acompañado de la bancada tricolor, en San Lázaro, señaló 

que, al igual que MC, iniciarán una campaña en contra del 

partido que encabeza Dante Delgado, para llamar a la 

ciudadanía a no votar por ellos. 

"Ni un voto a Movimiento Ciudadano si no se suma a Va Por México en Coahuila y en el Estado de 

México", dijo. 

A pesar de llamarlos esquiroles y lacayos de Morena, afirmó que si MC se une a Va Por México 

ganarían en las elecciones de este año y la presidencial del 2024, porque alcanzarían hasta 46% de 

votos contra 45% de Morena y sus aliados. 

"Si vamos juntos todos, vamos a ganar en 2023 las gubernaturas de Coahuila y el Estado de México, y 

en 2024 la Presidencia. Lo inteligente es que se sume a la coalición", aseveró. 

También refirió que el coordinador de MC en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Máynez, no tiene 

consistencia ideológica para criticar al PRI, porque fue diputado por ese partido, "y el señor 

Chertorivski lo mismo". 

"Movimiento Ciudadano está haciendo una tarea, una orden que le dió Morena a Dante Delgado, 

tratar de romper la coalición, atacar a nuestro partido para romper la coalición", abundó. 

"Los convocamos a qué mañana, sí dicen que Morena no es la opción, salgan a dar una conferencia 

para apoyar a Manolo Jiménez y a Alejandra del Moral", dijo Alejandro Moreno. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/alito-moreno-llama-lacayo-de-morena-a-mc-pero-los-invita-

a-unirse-a-va-por-mexico/  

  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/alito-moreno-llama-lacayo-de-morena-a-mc-pero-los-invita-a-unirse-a-va-por-mexico/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/alito-moreno-llama-lacayo-de-morena-a-mc-pero-los-invita-a-unirse-a-va-por-mexico/
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Sandra Cuevas cometió delito electoral por borrar barda contra PRI, 

advierte Movimiento Ciudadano 

La alcaldesa en Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, ha 

confesado que cometió un delito electoral, y la 

vamos a denunciar en las instancias de justicia por 

haber borrado la barda que el pasado lunes develó 

Movimiento Ciudadano en la que se leía “Con el 

PRI, ni a la esquina”, advirtió Jorge Álvarez Máynez, 

coordinador los diputados federales de ese 

partido. 

Álvarez Máynez, acompañado de Salomón Chertorivski y otros liderazgos, calificaron de autoritaria a la 

edil en Cuauhtémoc por haber mandado a desaparecer una manifestación política en la colonia 

Condesa. 

“A confesión de partes, relevo de pruebas. Ella está confesando un delito electoral, y nosotros 

acudiremos a las instancias correspondientes. Ella ha actuado con autoritarismo y, por supuesto, no le 

permitimos que a la alcaldesa juzgar quién tiene o no cabida en la Cuauhtémoc. Lamentamos que ella y 

Santiago Taboada se sumen a la estrategia de ‘Alito’ Moreno”, dijo Álvarez Máynez. 

El líder parlamentario reiteró que las elecciones en el Estado de México y en Coahuila están pactadas. Y 

dijo que en MC están lanzado un mensaje de alerta a la sociedad de que ‘Alito’ Moreno entregó las 

gubernaturas a cambio de embajadas para los gobernadores que han dejado administraciones 

estatales. 

Jorge Álvarez Máynez señaló que el PRI ha acompañado en las reformas autoritaria del presidente 

Andrés Manuel López Obrador. “Recientemente nos enteramos que Omar Fayad, exgobernador de 

Hidalgo, será el embajador en Israel”, dijo Alejandro Piña, de MC en la Ciudad de México. 

“El PRI no está compitiendo contra Morena. A ellos lo que les importa las migajas que les dejen a los 

partidos. Ya pactaron ser controlados”, dijo Álvarez Máynez. “Nosotros decimos: Ni con PRIMOR ni con 

sandía”. 

Salomón Chertorivski dijo que a Alejandro Moreno le importa un comino la democracia en México, 

pues sólo le interesa su patrimonio y tener fuero para 2024. 

https://www.cronica.com.mx/nacional/sandra-cuevas-cometio-delito-electoral-borrar-barda-pri-

advierte-movimiento-ciudadano.html   

https://www.cronica.com.mx/nacional/sandra-cuevas-cometio-delito-electoral-borrar-barda-pri-advierte-movimiento-ciudadano.html
https://www.cronica.com.mx/nacional/sandra-cuevas-cometio-delito-electoral-borrar-barda-pri-advierte-movimiento-ciudadano.html
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Alejandro Moreno exhibe decisiones de MC tras una discusión en 

conferencia 

 

Hay respuesta frontal del presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, a esta campaña de 

Movimiento Ciudadano, llamó esquiroles, esbirros, serviles, lacayos de Morena a los dirigentes de 

Movimiento Ciudadano, liderados por Dante Delgado, así como a algunos diputados que han dado la 

cara en esta campaña contra el PRI como Salomón Chertorivski y Jorge Álvarez Máynez. Según el 

dirigente priista, MC recibió la orden de Morena y del Gobierno Federal para atacar al PRI y dividir al 

bloque opositor, esto en vísperas de las elecciones en el Estado de México y Coahuila, así como de cara 

a los comicios presidenciales de 2024.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4694?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!ACn

X_EBaKKXlpvE&ithint=video&e=i0CR2E 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4694?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!ACnX_EBaKKXlpvE&ithint=video&e=i0CR2E
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Borran barda de MC; la vuelven a pintar 

 

La alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, informó que durante la madrugada de hoy fue borrada la 

barda de Movimiento Ciudadano que llamaba a Ni un voto al PRI. En sus redes sociales, escribió que en 

la alcaldía no tiene cabida “quienes traicionan a México”. En tanto, el coordinador de los diputados de 

MC, Jorge Álvarez Máynez, respondió que la oposición hace lo mismo que Morena sobre desviar 

recursos con fines electorales. Durante la mañana, MC volvió a pintar la barda con el mensaje: Con el 

PRI ni a la esquina, con Morena tampoco. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4701?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AJu

yeqFWiP9nZ2g&ithint=video&e=FYozcL 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4701?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AJuyeqFWiP9nZ2g&ithint=video&e=FYozcL
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4701?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AJuyeqFWiP9nZ2g&ithint=video&e=FYozcL
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Denunciará MC que nuevamente la Cuauhtémoc borró su barda 

 

CIUDAD DE MÉXICO (SELENE FLORES).- Después de que el secretario general de Movimiento 

Ciudadano, Juan Zavala, anunciara que había pintado nuevamente esta barda con la leyenda: Con el 

PRI ni a la esquina, con Morena tampoco, una vez más, las autoridades de la alcaldía Cuauhtémoc, la 

borraron. El coordinador de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, aseguró que denunciará 

ante autoridades estos hechos. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4720?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AOe

NcDPDO3oTq60&ithint=video&e=7eGLLe 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4720?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AOeNcDPDO3oTq60&ithint=video&e=7eGLLe
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V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 24/05/2023 LEGISLATIVO 

Llama Moreno esbirros y lacayos de Morena a dirigentes de MC 

 

El presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, calificó de esquiroles, esbirros, serviles y lacayos de 

Morena a los dirigentes de Movimiento Ciudadano, además de acusarlos de hacer el trabajo sucio para 

dividir a la coalición opositora Va por México. Acompañado por diputados federales del tricolor en San 

Lázaro, el líder priista respondió así a la campaña Ni un voto al PRI iniciada ayer por legisladores del 

partido naranja como Jorge Álvarez Máynez y Salomón Chertorivski.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4700?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AO

Oa4tyh25EMfug&ithint=video&e=VaXYXc 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4700?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AOOa4tyh25EMfug&ithint=video&e=VaXYXc
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4700?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AOOa4tyh25EMfug&ithint=video&e=VaXYXc
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Alito les recuerda su pasado priísta a diputados de MC 

 

El presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro “Alito” Moreno, ha 

avivado aún más el enfrentamiento con Movimiento Ciudadano al recordar el pasado priista de Dante 

Delgado, así como el de los diputados federales Jorge Álvarez Máynez y Salomón Chertorivski. Según 

Moreno, ellos están colaborando con Morena para dividir el voto de cara a las próximas elecciones que 

se llevarán a cabo el 4 de junio en el Estado de México y Coahuila.  

 

https://www.cuestiondepolemica.com/alito-les-recuerda-su-pasado-priista-a-diputados-de-mc/ 
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‘Alito’ Moreno le recuerda su pasado priista a Álvarez Máynez 

 

Alejandro “Alito” Moreno, presidente nacional del 

PRI, avivó el enfrentamiento con Movimiento 

Ciudadano y recordó que Dante Delgado, junto con 

los diputados federales Jorge Álvarez Máynez y 

Salomón Chertorivski, le hacen el “juego” a Morena 

para dividir el voto de cara a los comicios a 

celebrarse el próximo 4 de junio en Estado de 

México y Coahuila. 

En conferencia de prensa, “Alito” Moreno aprovechó para recordarle su pasado priista a Álvarez 

Máynez y Chertorivski. 

Dante Delgado como lo que es, el titiritero, manda a sus esquiroles, a sus esbirros, al joven Máynez -

que por cierto luego no le gusta pero fue, era diputado del PRI-. Imagínense ustedes la vergüenza para 

él. Criticar al PRI y era diputado del PRI, no tiene consistencia ideológica, no tiene esa capacidad para 

defender principios y valores. Entonces hoy lo que más critica, él era diputado del PRI y el señor 

Chertorivski, lo mismo”, dijo el líder nacional del PRI. 

Hay que recordar que Álvarez Máynez fue diputado local del PRI en Zacatecas de 2010 a 2013. 

Moreno Cárdenas recriminó que a 15 días de que se lleve a cabo la elección para renovar las 

gubernaturas del Estado de México y Coahuila se quiera descarrilar la campaña de la alianza Va por 

México. 

Añadió que si realmente el partido Movimiento Ciudadano fuera opositor trabajaría con la coalición Va 

por México para juntos construir un frente opositor; sin embargo, con el evento de ayer se “quitó la 

máscara” y quedó evidenciado que son “lacayos” de Morena. 

Este lunes, PRI y Movimiento Ciudadano se enfrentaron luego que integrantes del partido naranja 

acusaron a priistas de "boicotear" un evento, en el cual pintaron una barda para llamar a no votar por 

el PRI. En respuesta, el PRI los acusó de "hacerle el juego" a Morena. 

https://politico.mx/video-alito-moreno-les-recuerda-su-pasado-priista-a-alvarez-maynez-y-chertorivski   

https://politico.mx/video-alito-moreno-les-recuerda-su-pasado-priista-a-alvarez-maynez-y-chertorivski
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Alito responde a Álvarez Máynez y le recuerda su 

pasado priista: "No tiene consistencia ideológica" 
 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente nacional de PRI, Alejandro Moreno reviró las críticas del coordinador de los diputados emecistas, 

Jorge Álvarez Máynez en las cuáles inauguró una barda con el lema, "Con el PRI ni a la esquina". 

Los dichos del diputado naranja no hicieron gracia a Alito, quien en conferencia de prensa tildó a MC de ser un 

partido panfletero y de estar al servicio de Morena: "Dante Delgado como lo que es, el titiritero, manda a sus 

esquiroles, a sus esbirros, al joven Máynez, que por cierto luego no le gusta pero fue, era diputado del PRI. 

Imagínense ustedes la vergüenza para él. Criticar al PRI y era diputado del PRI, no tiene consistencia ideológica, no 

tiene esa capacidad para defender principios y valores. Entonces hoy lo que más critica, él era diputado del PRI y el 

señor Chertorivski, lo mismo", ahondó el ex gobernador de Campeche. 

Tampoco es la primera vez que se cruza con Delgado y su partido, en semanas anteriores, el propio Alito cuestionó 

el tiempo que lleva el político al frente del partido,"habría que ver a algunos dirigentes, el de MC ¿cuántos años 

lleva?", retó. 

En esta ocasión, Moreno Cárdenas comentó que el veracruzano está llevando al "suicidio" político a su partido: "No 

entiendo como van a competir en Jalisco si no construyen una buena colación". Por último, llamó cínico y 

mentiroso a Delgado. 

Alito responde a Álvarez Máynez y le recuerda su pasado priista: "No tiene consistencia ideológica" 

(lapoliticaonline.com) 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/congreso-mx/alito-responde-a-alvarez-maynez-y-le-recuerda-su-pasado-priista-no-tiene-consistencia-ideologica/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/congreso-mx/alito-responde-a-alvarez-maynez-y-le-recuerda-su-pasado-priista-no-tiene-consistencia-ideologica/
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“Aunque le duela”: así rechazo Pérez Dayán la 

propuesta para elegir ministros de la SCJN por 

voto popular  

 

En medio del ambiente de confrontaciones entre la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y el 

presidente Andrés Manuel López Obrador —apoyado por el partido oficialista—, el ministro Alberto Pérez 

Dayán lanzó un contundente mensaje en defensa del Poder Judicial. 

La consulta popular que propuso Morena 

Fue el 14 de mayo cuando Ignacio Mier Velazco, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, anunció 

que propondría ante el Congreso que se realizara una consulta popular que permitiera conocer la opinión de la 

ciudadanía respecto a si debería haber una votación para designar a los integrantes del pleno de la SCJN. 

Sin embargo, la Ley Federal de Consulta Popular especifica que este instrumento democrático no puede ser 

aplicado para tratar temas electorales. 

A esto se añade que todas las peticiones de consulta popular deben ser avaladas por la Suprema Corte, 

incluyendo las preguntas que se pretenden incluir en la misma. 

En caso de tener este respaldo y avanzar tanto en la Mesa Directiva de la Cámara de origen como en la Comisión 

de Gobernación, la petición tiene que ser aceptada en ambas Cámaras del Congreso en un plazo de máximo 

20 días naturales a partir de la recepción del proyecto. […] 

“Aunque le duela”: así rechazo Pérez Dayán la propuesta para elegir ministros de la SCJN por voto popular - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/05/24/aunque-le-duela-asi-rechazo-perez-dayan-la-propuesta-para-elegir-ministros-de-la-scjn-por-voto-popular/
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Alista Comisión Bicamaral indicadores para informes de Fuerzas 

Armadas en seguridad pública 

 

Previo a la comparecencia de los titulares del Gabinete de 

Seguridad, del próximo 30 de mayo, los integrantes de la 

Comisión Bicamaral para la Evaluación y Seguimiento de la 

Fuerza Armada Permanente en tareas de Seguridad Pública, 

se reunirán este jueves 25 de mayo para avanzar en el 

diseño de los indicadores que deberán contener los 

informes semestrales del Ejecutivo. 

De acuerdo con la orden del día de la sesión, que se llevará a 

cabo en el Salón de Protocolo de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Senado, los diputados y 

senadores que integran dicha comisión revisarán y en su caso aprobarán modificaciones al reglamento 

interior de ese órgano bicamaral. 

Además, el punto número 5 de la orden del día señala que se abocarán a la elaboración y deliberación 

de los indicadores para la evaluación del informe semestral que remita el titular del Poder Ejecutivo 

Federal, respecto a la facultad conferida por la Constitución sobre el uso de la Fuerza Armada 

Permanente en tareas de Seguridad Pública. 

El próximo martes 30 de mayo está programada la reunión de trabajo en la que comparecerán los 

secretarios de Gobernación, Adán Augusto López Hernández; Defensa Nacional, Luis Cresencio 

Sandoval González; Marina, José Rafael Ojeda Durán; y Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela 

Rodríguez, así como el comandante de la Guardia Nacional, David Córdova Campos. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/alista-comision-bicamaral-indicadores-para-informes-de-

fuerzas-armadas-en-seguridad-publica/  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/alista-comision-bicamaral-indicadores-para-informes-de-fuerzas-armadas-en-seguridad-publica/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/alista-comision-bicamaral-indicadores-para-informes-de-fuerzas-armadas-en-seguridad-publica/
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La Cámara de Diputados invita a participar en el 7º 
“Premio Raquel Berman a la resiliencia femenina frente a 

la adversidad” 
 

La Cámara de Diputados y la Fundación Doctora Raquel Berman convocan al 7º “Premio Raquel Berman 
a la resiliencia femenina frente a la adversidad”, para reconocer a las mujeres que lograron superar 
adversidades y que, a partir de su experiencia, trabajan a favor de otras personas. 
Se convoca a mujeres de 18 años y más, mexicanas por nacimiento o naturalización, a relatar cómo ante 
circunstancias adversas y estresantes emprendieron un proceso de transformación, convirtiendo el daño 
sufrido en fortalezas, para el beneficio propio y de su entorno social. 
 
https://hojaderutadigital.mx/la-camara-de-diputados-invita-a-participar-en-el-7o-premio-raquel-
berman-a-la-resiliencia-femenina-frente-a-la-adversidad/ 
 

https://hojaderutadigital.mx/la-camara-de-diputados-invita-a-participar-en-el-7o-premio-raquel-berman-a-la-resiliencia-femenina-frente-a-la-adversidad/
https://hojaderutadigital.mx/la-camara-de-diputados-invita-a-participar-en-el-7o-premio-raquel-berman-a-la-resiliencia-femenina-frente-a-la-adversidad/
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MC lanza campaña Con el PRI ni a la esquina tras pelea por barda 

 

CIUDAD DE MÉXICO (SELENE FLORES).- Tras el encontronazo que tuvo la dirigencia de Movimiento 

Ciudadano en la Ciudad de México con el PRI, el partido naranja lanzó formalmente la campaña ‘Con el 

PRI ni a la esquina’, a dos semanas de las elecciones en el Estado de México y Coahuila. El diputado 

federal Salomón Chertorivski, en respuesta a dirigentes priistas, señaló que después de la elección en 

Coahuila y Estado de México, Movimiento Ciudadano gobernará más gente en el país que el PRI. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4718?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!ACV

fyBL16PJecOA&ithint=video&e=g10pU2  

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4718?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!ACVfyBL16PJecOA&ithint=video&e=g10pU2
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4718?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!ACVfyBL16PJecOA&ithint=video&e=g10pU2
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Pleito en Cámara de Diputados por campaña Con el PRI ni a la esquina 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JUAN MANUEL JIMÉNEZ).–  En el marco del pleito con el partido Movimiento 

Ciudadano, la dirigencia nacional y bancada del PRI en la Cámara de Diputados, salieron a responder a 

las acusaciones que los integrantes del llamado Partido Naranja les lanzaron. Con más insultos, los 

priistas descalificaron a los miembros del Movimiento Ciudadano, quienes insistieron que están 

actuando como empleados del partido Morena. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADyuGPxBjcT50%5Fg&id=75F18D3264FEE48F%214719&cid=7

5F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADyuGPxBjcT50%5Fg&id=75F18D3264FEE48F%214719&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADyuGPxBjcT50%5Fg&id=75F18D3264FEE48F%214719&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Comisión de Diversidad aprobó opinión favorable a la 

iniciativa que reforma el artículo 1º de la constitución 

La Comisión de Diversidad, que preside la diputada Salma Luévano Luna (Morena), aprobó el dictamen 

de opinión en sentido positivo a la iniciativa que busca reformar el artículo 1º de la Constitución 

Política, en materia de reconocimiento de la expresión de género como causal de discriminación. La 

propuesta pretende fortalecer el marco constitucional y legal en favor de la comunidad LGBTTTIQ+ 

(Lesbianas, Gays, Bisexuales, Travestis, Transgéneros, Transexuales, Intersexuales y Queer), para abatir 

la discriminación y abonar a la construcción de una sociedad en igualdad. 

https://hojaderutadigital.mx/comision-de-diversidad-aprobo-opinion-favorable-a-la-iniciativa-que-reforma-el-articulo-1o-de-la-

constitucion-politica/ 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/comision-de-diversidad-aprobo-opinion-favorable-a-la-iniciativa-que-reforma-el-articulo-1o-de-la-constitucion-politica/
https://hojaderutadigital.mx/comision-de-diversidad-aprobo-opinion-favorable-a-la-iniciativa-que-reforma-el-articulo-1o-de-la-constitucion-politica/
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Comisión de Diversidad aprobó opinión 
favorable a la iniciativa que reforma el artículo 

1º constitucional 
 

Boletín No. 4450 

Comisión de Diversidad aprobó opinión favorable a la iniciativa que reforma el artículo 1º constitucional 

• Busca prohibir, desde la Carta Magna, toda discriminación motivada por expresión o identidad de género 

La Comisión de Diversidad, que preside la diputada Salma Luévano Luna (Morena), aprobó el dictamen de opinión en 

sentido positivo a la iniciativa que busca reformar el artículo 1º de la Constitución Política, en materia de reconocimiento 

de la expresión de género como causal de discriminación. 

 La propuesta pretende fortalecer el marco constitucional y legal en favor de la comunidad LGBTTTIQ+ (Lesbianas, 

Gays, Bisexuales, Travestis, Transgéneros, Transexuales, Intersexuales y Queer), para abatir la discriminación y abonar a 

la construcción de una sociedad en igualdad. 

 La discriminación por orientación sexual, expresión o identidad de género que sea diversa a la “heteronorma” afecta el 

ejercicio de los derechos humanos, entre ellos a la salud, a la educación y al trabajo, establece la opinión.  

La diputada Luévano Luna felicitó a las proponentes de la iniciativa y expresó que darán acompañamiento. 

De MC, la diputada María Del Rocío Banquells Núñez, una de las proponentes de la iniciativa, indicó que el fin es 

prohibir a nivel constitucional toda discriminación motivada por la orientación sexual, expresión o identidad de género 

porque atenta contra la dignidad humana, además de que anula y menoscaba los derechos y libertades de las personas. 

“Como representantes populares nos asiste la obligación de crear leyes para proteger, respetar, promover y, sobre todo, 

garantizar el ejercicio pleno del derecho humano a la igualdad de forma progresiva, como lo señala el 1º constitucional”, 

enfatizó la legisladora. 
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Impulsa Elva Agustina Vigil la menstruación digna en los 

lugares de trabajo 

La diputada Elva Agustina Vigil Hernández (Morena) presentó una iniciativa para reformar la Ley 

Federal del Trabajo a fin de garantizar la dignificación y el reconocimiento del derecho a la salud 

menstrual. “Es fundamental repensar la visión que se tiene de la menstruación en el sentido de 

concebir que se trata de un proceso que impacta los derechos humanos de las personas 

menstruantes”, declaró en un comunicado. 

 

https://efekto10.com/impulsa-elva-agustina-vigil-la-menstruacion-digna-en-los-lugares-de-trabajo/ 

 

 

 

 

https://efekto10.com/impulsa-elva-agustina-vigil-la-menstruacion-digna-en-los-lugares-de-trabajo/
https://efekto10.com/
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Propone Olga Elizondo reforma al Código Penal Federal 

para sancionar hasta con 10 años de prisión el robo de 

identidad 

La diputada Olga Juliana Elizondo Guerra (Morena) propuso adicionar un capítulo III Quáter al artículo 

390 Ter del Código Penal Federal, a fin de sancionar hasta con 10 años de prisión el robo de identidad. 

La iniciativa plantea que la pena para quienes incurren en estas acciones sea más dura en el caso de ser 

cometidas por profesionales del rubro informático y telemático. También se busca obligar a los 

congresos locales a adecuar sus normativas en el mismo sentido, explicó la legisladora por medio de un 

comunicado. 

https://efekto10.com/propone-olga-elizondo-reforma-al-codigo-penal-federal-para-sancionar-hasta-con-10-anos-de-prision-el-

robo-de-identidad/ 

 

https://efekto10.com/propone-olga-elizondo-reforma-al-codigo-penal-federal-para-sancionar-hasta-con-10-anos-de-prision-el-robo-de-identidad/
https://efekto10.com/propone-olga-elizondo-reforma-al-codigo-penal-federal-para-sancionar-hasta-con-10-anos-de-prision-el-robo-de-identidad/
https://efekto10.com/
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La presidenta de la Comisión de Derechos Humanos se 

reúne con el embajador de Suiza en México 
 

 La presidenta de la Comisión de Derechos Humanos, diputada Nelly Minerva Carrasco Godínez 

(Morena), se reunió con el embajador de Suiza en México y Belice, Pietro Piffaretti, para dialogar sobre 

temas relativos a desaparición forzada, protección a defensores de derechos humanos y periodistas, y 

militarización de la fuerza pública. 

https://almomento.mx/la-presidenta-de-la-comision-de-derechos-humanos-se-reune-con-el-embajador-de-suiza-en-mexico/ 

 

 

https://almomento.mx/la-presidenta-de-la-comision-de-derechos-humanos-se-reune-con-el-embajador-de-suiza-en-mexico/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

24/05/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

'Alito' llama esquiroles, esbirros y lacayos de Morena a 

dirigentes de Movimiento Ciudadano 

 

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, dijo que cuentan con 100 diputados federales para 

dar una cobertura en las elecciones del Estado de México, para buscar "cazar mapaches" y evitar que 

operan para cambiar el voto de las personas, ya que además denunció que, en zonas del sur y norte de 

la entidad, se han registrado presuntamente detenciones de militantes de dicho partido político. 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/100-diputados-cubriran-elecciones-edomex-mario-delgado 

 

 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/100-diputados-cubriran-elecciones-edomex-mario-delgado
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Con 100 diputados federales buscarán "cazar mapaches" 

en Edomex: Mario Delgado 

 

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, dijo que cuentan con 100 diputados federales para 

dar una cobertura en las elecciones del Estado de México, para buscar "cazar mapaches" y evitar que 

operan para cambiar el voto de las personas, ya que además denunció que, en zonas del sur y norte de 

la entidad, se han registrado presuntamente detenciones de militantes de dicho partido político. 

 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/100-diputados-cubriran-elecciones-edomex-mario-delgado 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/100-diputados-cubriran-elecciones-edomex-mario-delgado
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Diputados de Morena “blindarán” las casillas en el Edomex y Coahuila, 

asegura Mario Delgado 

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, aseguró 

este martes que todas las casillas electorales del Estado 

de México y Coahuila ya cuentan con representantes de 

su partido para evitar que haya manipulación de votos el 

día de la jornada electoral.  

En conferencia de prensa, Mario Delgado indicó que 

blindarán las casillas para evitar algún acto ilícito 

durante la jornada: “No habrá ninguna posibilidad de que traten de robarse la elección, de cambiar las 

actas, de alterar las urnas y de tratar de ejercer influencia a los ciudadanos como están 

acostumbrados”. 

“Quieren repetir el modus operandi con el que robaron la elección hace seis años. Pero no lo van a 

lograr. Estamos mucho mejor organizados y la gente está con mucha más conciencia”, apuntó. 

Mario Delgado también indicó que en Coahuila habrá 35 diputados federales realizando labores de 

vigilancia en las casillas para evitar que haya “mapaches” que intenten comprar los votos. 

“Tenemos un mapa de zonas de riesgo, a partir de los reportes que nos dan todos los días la gente que 

nos ayuda. Y van a estar ahí los diputados federales, auxiliando, apoyando, evitando que haya 

intimidación, violencia o extorsión”, dijo. 

Asimismo, señaló que el partido ya presentó denuncias ante las autoridades electorales sobre la 

presión que se está ejerciendo contra algunos dirigentes de los maestros en el Estado de México para 

que voten en favor del otro candidato. 

“Los quieren agarrar del cuello a los maestros en el Estado de México ellos van a votar y están 

haciendo un llamado a votar por la maestra Delfina, porque la maestra es una de ellos”, indicó. 

El 10 de mayo, Mario Delgado afirmó que habrá pase de lista para los legisladores de Coahuila y Estado 

de México durante las elecciones a la gubernatura de esos dos estados. 

“Habrá un pase de lista fraterno, para que no se me aburguesen, que todos caminen, apoyen a este 

movimiento (…) el que no vaya lo haremos caminar doble o algo”, dijo el dirigente morenista. 

https://latinus.us/2023/05/23/diputados-morena-blindaran-las-casillas-edomex-coahuila-asegura-

mario-delgado/   

https://latinus.us/2023/05/23/diputados-morena-blindaran-las-casillas-edomex-coahuila-asegura-mario-delgado/
https://latinus.us/2023/05/23/diputados-morena-blindaran-las-casillas-edomex-coahuila-asegura-mario-delgado/
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Presentan en la Cámara de Diputados el libro 
“Derechos políticos electorales de las personas 

LGBTIQ+” 
 

Boletín No. 4452 

Presentan en la Cámara de Diputados el libro “Derechos políticos electorales de las personas LGBTIQ+” 

• Necesario, seguir luchando por el reconocimiento de esa comunidad y la obtención de más espacios de 

representatividad: diputada Luévano Luna 

Durante la presentación del libro “Derechos políticos electorales de las personas LGBTIQ+” (Tirant Lo Blanch, 2023), la 

presidenta de la Comisión de Diversidad, Salma Luévano Luna (Morena), aseveró que se está trabajando y avanzando en 

una agenda en beneficio de esta comunidad.  

Apuntó que este texto, del cual el magistrado de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF), Felipe de la Mata Pizaña es uno de los autores, es una aportación muy importante para la lucha de la 

dignificación de la población LGBTIQ+.  

“Estoy muy contenta de tener aquí al autor de este libro que representa esa lucha que por décadas hemos dirigido y 

encabezado muchas compañeras, compañeros y compañeres que han quedado en el camino, pero que hoy se está 

visibilizando, permitiendo esa luz de dignidad”, externó la diputada. 

Sostuvo que seguirá luchando por este reconocimiento y para que cada día se tengan más espacios. La manera de poder 

avanzar es con una representación legítima y con un gran compromiso, dijo. 

“Esta lucha, de estos reconocimientos, litigios estratégicos y golpes de sentencias, nos ha permitido avanzar, porque nada 

se nos ha regalado, todo lo hemos peleado en los tribunales y seguiremos luchando”, manifestó.  

Por su parte, el magistrado De la Mata Pizaña enfatizó que el compromiso de la justicia electoral con los grupos en 

situación de desventaja ha sido claro y contundente, partiendo de la empatía hacia una minoría que no ha estado 

adecuadamente representada en los órganos de toma de decisión y del poder. 
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Aseguró que la Sala Superior del Tribunal Electoral ha transformado esa situación, porque está comprometida con los 

derechos humanos de todas las personas, ha logrado cuestiones como son las cuotas arcoíris, además de crear también 

interpretaciones que llegan a la conclusión de que la Constitución no es binaria. 

Tras señalar que uno de los motivos para realizar esta obra fue el tener conciencia de que hay una deuda histórica como 

sociedad hacia las personas de la comunidad LGBTIQ+ y de la necesidad de corregir ese entorno, el magistrado manifestó 

que los tribunales constitucionales tienen que estar del lado de los derechos humanos, porque no hay ninguna razón para 

que el poder lo siga teniendo la autoridad patriarcal histórica, ya que el poder tiene que ser justamente una cuestión que se 

divida entre todas las personas. 

En tanto, Jesús Ociel Baena Saucedo, “magistrade” del Tribunal Electoral de Aguascalientes, indicó que el estado del arte 

en materia de derechos político-electorales es escaso. “Tú vas a una biblioteca, consultas en línea libros de derecho 

político electoral de la población LGBTIQ+, y no hay ninguno; por eso estamos ante la presencia de un libro que nos 

refleja la idea, la situación que hemos venido avanzando y esto es bastante importante”. 

Comentó que este texto dota de voz a quienes no caben en el mundo hombre-mujer. “Nombrarnos en nuestro no 

binarismo nos hace existir porque para existir necesitamos del reconocimiento social y eso lo agradecemos a las autorías 

quienes han forjado un modelo vanguardista de hacer derecho con sentencias, artículos, posicionamientos, conferencias y 

cátedras que han cambiado vidas”. 

Roselia Bustillo Marín, coautora del libro y secretaria de estudio y cuenta del TEPJF, dijo que esta obra se dirige a toda la 

población, y al leerlo, no solamente verá los derechos políticos y su tutela, sino también la existencia de las diferentes 

identidades de género.    

“Si están interesados en conocer un poco más de como se ha interpretado desde la justicia electoral los derechos políticos 

de los grupos LGBTIQ+, a partir de una visión no binaria de la Constitución y los derechos de una deconstrucción desde 

la justicia, para entender que la vida puede ser de múltiples colores, los invitaría a que leyeran este texto”, finalizó. 
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“Adán Agusto es un cínico y un mentiroso” , acusa 
Diputada Daniela Álvarez 

 
Mediante un comunicado en Vídeo que circula en distintas plataformas digitales, la Diputada Daniela 
Álvarez emite su posicionamiento respecto de las declaraciones que hizo el día de ayer en Ciudad Juárez 
el Secretario de Gobernación Adán Augusto López, en donde prometió que Ciudad Juárez tendría la tarifa 
eléctrica más baja del país. Álvarez comentó lo siguiente; “Adán Augusto López es un cínico y un 
mentiroso, miren que venir a Ciudad Juárez a prometer tarifas eléctricas justas, cuando desde hace 
meses Daniela Álvarez está peleando constantemente contra la CFE para que se apliquen tarifas 
eléctricas que correspondan para Ciudad Juárez y todo el Estado, y no hemos recibido hasta el momento 
una respuesta favorable.  
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/270824/adan-agusto-es-un-cinico-y-un-mentiroso-acusa-
diputada-daniela-lvarez 
 
 
 

https://www.omnia.com.mx/noticia/270824/adan-agusto-es-un-cinico-y-un-mentiroso-acusa-diputada-daniela-lvarez
https://www.omnia.com.mx/noticia/270824/adan-agusto-es-un-cinico-y-un-mentiroso-acusa-diputada-daniela-lvarez
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Demanda PAN dejar temas electorales y priorizar a 

Michoacán 

 

Los diputados federales de Acción Nacional, llamaron al gobernador del estado, Alfredo Ramírez 

Bedolla a enfocar sus esfuerzos por las familias michoacanas y dejar a un lado los temas electorales, ya 

que las visitas de los funcionarios federales únicamente han dejado promesas y compromisos sin 

cumplir, pese a los graves problemas que atraviesa la entidad. Señala un comunicado de prenas que, 

los legisladores del PAN, lamentaron que los funcionarios de Morena están más enfocados en el 

proceso electoral, que inicia oficialmente en septiembre, que, por cumplir con la federalización de la 

nómina educativa, el traslado de las oficinas del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y la 

ampliación a cuatro carriles de la autopista Siglo XXI, temas anunciados desde que inició la 

administración de López Obrador. 

 

https://www.quadratin.com.mx/politica/demanda-pan-dejar-temas-electorales-y-priorizar-a-michoacan/ 

 

 

 

 

 

 

https://www.quadratin.com.mx/politica/demanda-pan-dejar-temas-electorales-y-priorizar-a-michoacan/
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Analizan implicaciones de incorporar el Sipinna 
al DIF con reforma en materia de simplificación 

orgánica 
 

Boletín No. 4451 

Analizan implicaciones de incorporar el Sipinna al DIF con reforma en materia de simplificación orgánica  

• Diputadas, diputados y especialistas alertan de retrocesos en la protección de derechos de niñas, niños y adolescentes  

• Este Sistema es una obligación del Estado al haber ratificado la Convención de los Derechos del Niño 

En el foro “El Sistema Nacional de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes en el marco de la reforma en 

materia de simplificación orgánica”, diputadas, diputados y especialistas alertaron de retrocesos en los derechos de estas 

poblaciones en caso de aprobarse la iniciativa que pretende incorporar la Secretaría Ejecutiva del Sistema Nacional de 

Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes (Sipinna) al Sistema Nacional DIF. 

Modificación del Sippina conlleva implicaciones internacionales 

La presidenta de la Comisión de Derechos de la Niñez y Adolescencia, diputada Ana Lilia Herrera Anzaldo (PRI), relató 

que la propuesta busca incorporar la Secretaría Ejecutiva del Sipinna al Sistema Nacional DIF, así como impactar a 

dependencias e instituciones relacionadas directamente con políticas enfocadas en la salud, temas migratorios y políticas 

para personas con discapacidad, donde se involucran a niñas, niños y adolescentes. 

Dijo que tienen la obligación de emitir una opinión a la iniciativa; por ello, este espacio “nos será de gran utilidad para el 

dictamen y abonar al debate legislativo. Es de suma importancia contar con elementos que permitan dimensionar las 

implicaciones de la reforma y cómo se reflejará en las políticas encaminadas a la protección de los derechos de la niñez y 

la adolescencia”.  

El Sipinna y el DIF, afirmó, son sistemas complementarios, pero totalmente distintos. Uno es el coordinador de políticas 

públicas y el otro es un sistema de asistencia social encargado de la restitución de derechos. La modificación del Sipinna 

tendría implicaciones en el ámbito internacional, de ahí que se debe escuchar a expertas y expertos que luchan para 

proteger a la niñez, destacó la diputada. 
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 Desaparición del Sipinna tendría efectos negativos 

Por la Comisión de Transparencia y Anticorrupción, su presidente, diputado Juan Carlos Romero Hicks (PAN), relató que 

el Sipinna es una institución garantista y no una ocurrencia, cuya responsabilidad es formular, promover y dar 

seguimiento a las políticas públicas destinadas a la protección de los derechos de niñas, niños y adolescentes.  

La eventual e indeseable desaparición de esa Secretaría Ejecutiva, dijo, puede tener efectos negativos como falta de 

coordinación al interior del Gobierno Federal, ausencia de políticas integrales en el tratamiento de este segmento de la 

población, debilitamiento del monitoreo y evaluación, y disminución de la participación ciudadana. “Esa fragmentación 

nos daría una serie de consecuencias negativas”.  

Con la propuesta del titular del Ejecutivo, presentada el pasado 18 de abril, añadió, se hace mención de una simplificación 

orgánica que no da una racionalidad a lo que se pretende, y en ese sentido cuestionó cuánto vale la atención a 40 millones 

de niñas, niños y adolescentes. Se quieren desaparecer 18 entes públicos y sería un flagrante atentado a la Constitución, en 

cuanto a la protección de los derechos humanos. 

Participación de diputadas 

La diputada Leslie Estefanía Rodríguez Sarabia (PRD) destacó la importancia de tomar las mejores decisiones en favor de 

niñas, niños y adolescentes, pues la Comisión tiene la responsabilidad de aportar una opinión a la iniciativa del Ejecutivo, 

por lo que conocer las recomendaciones “nos ayuda a tener un panorama más amplio”.   

Dulce María Corina Villegas Guarneros, diputada de Morena, afirmó que nunca un activista será incómodo cuando tiene 

un trabajo tan cercano a la niñez, y expresó que las ponencias ayudan a maximizar los beneficios para niñas, niños y 

adolescentes, quienes no sólo son el futuro, sino el presente, y que podría estar siendo vulnerado.   

Por MC, la diputada Olga Zulema Adams Pereyra resaltó que conocer cómo se consolidó el Sipinna en el país y las 

diferencias con el Sistema Nacional DIF es de suma importancia para que la Comisión emita su opinión.  

La diputada Margarita Ester Zavala Gómez del Campo (PAN) reconoció a quienes se comprometen con la infancia de 

México a fin de llegar a una sociedad más igual y humana. Añadió que la iniciativa del Ejecutivo tiene una visión de 

recursos sin considerar una efectividad de ahorro, ya que habría más gastos con la simplificación. “Un reconocimiento al 

Sipinna y la importancia de mantenerse”. 
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PRI, la diputada Norma Angélica Aceves García expuso que la iniciativa no sólo tiene implicaciones en el Sipinna, 

también en el Centro Nacional para la Salud de la Infancia y la Adolescencia, en la Comisión Mexicana de Ayuda a 

Refugiados y en el Consejo Nacional para el Desarrollo e Inclusión de las Personas con Discapacidad, “organismos 

descentralizados con objetivos particulares en la garantía de derechos de la niñez en México. Es un retroceso que nos 

preocupa”.  

Fortalecimiento de los sistemas  

María Constanza Tort San Román, encargada del despacho de la Secretaría Ejecutiva del Sipinna, externó su compromiso 

hacia los derechos de esta población, a través del fortalecimiento de los sistemas encargados de construir políticas 

públicas, ya que las niñas, niños y adolescentes son el futuro de la nación. La población de cero a 17 años representa a 

casi 40 millones de personas, especificó. 

Añadió que el foro es la oportunidad de aclarar que el Sipinna no son órganos ni oficinas de gobierno; “por ello, no 

representan una erogación para el Estado, ya que son órganos colegiados de carácter nacional, estatal y municipal. Las 

Secretarías Ejecutivas no son los Sipinna, y las secretarías sí son oficinas que coadyuvan con los Sipinna para la 

generación de políticas públicas en beneficio de la niñez”. 

Podría haber regresividad en derechos 

Sara Oviedo Fierro, experta internacional y exvicepresidenta del Comité de Derechos del Niño de Naciones Unidas, 

aplaudió la defensa del Sipinna, ya que es una obligación que asumió el Estado mexicano al haber ratificado la 

Convención de los Derechos del Niño; de aprobarse la iniciativa habría regresividad de derechos. Debe evitarse el 

desmantelamiento del Sipinna, pues el DIF brinda servicios concretos, con una mirada asistencial y contraria al enfoque 

de derechos y no abona a diseñar nuevas políticas públicas.  

 La relatora de Derechos de la Niñez de la CIDH-OEA, Esmeralda Arosamena de Troitiño, externó su inquietud respecto 

de que la propuesta de reforma sea motivo de regresividad en los derechos de niñas, niños y adolescentes. Aseguró que el 

Sipinna es un modelo de protección, al contar con la dimensión normativa, institucional y articulación en los derechos de 

la niñez, mientras que el DIF tiene una visión asistencialista y da protección cuando el derecho ha sido violentado.  

Karla Irendira Gallo Campos, Oficial Nacional de Protección a la Infancia de UNICEF México, indicó que para fortalecer 

el Sipinna se requiere que continúe como una Secretaría Ejecutiva y un sistema con carácter deliberativo no consultivo y 

que las decisiones sean vinculantes. Al existir una coordinación nacional se hace más eficiente el gasto público, se 

atienden las problemáticas más urgentes y se posibilitan cambios positivos a corto y largo plazo a favor de la niñez y 

adolescencia, abundó.   
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El coordinador del Área de Promoción y Protección de Derechos del Instituto Interamericano del Niño, la Niña y 

Adolescentes, Luis Albernaz, puntualizó que no existe una sola disciplina que pueda promover y proteger derechos 

porque se requiere una mirada interdisciplinaria e integral. “Toda regresión de derechos vulnera el motivo y motor de la 

propia existencia de los sistemas, como es la promoción y protección de niñas, niños y adolescentes concebidos como 

sujetos de derechos”, dijo.  

Juan Martín Pérez García, coordinador de Tejiendo Redes Infancia en América Latina y el Caribe, argumentó que con el 

Sistema hay representantes de la sociedad civil en los mil 870 municipios del país; se debe cuidar la construcción de 

ciudadanía; evitemos la regresión, pues al día de hoy existen reportes de 14 niñas y niños desaparecidos, están siendo 

asesinados a siete infantes todos los días, son víctimas de violencia sexual, uniones tempranas y abandono escolar. “Para 

eso necesitamos un sistema o una tribu”. 

La académica e investigadora de la UAM Xochimilco, Norma Alicia del Río Lugo, llamó a romper con la visión 

garantista y excepcional minorista. No es posible la inclusión sin la participación; por tanto, el niño debe ser parte en estos 

procesos de protección de sus derechos porque él es sujeto y no objeto. El reto es lograr el tránsito del asistencialismo 

hacia una visión de derechos de la infancia.  

Nancy Ramírez Hernández, directora nacional de Incidencia Política y Temas Globales de Save The Children México, 

consideró fundamental tener un sistema que garantice derechos a niñas, niños y adolescentes, y la simplificación orgánica 

no representa ahorros presupuestales como se argumenta en la iniciativa. “No deberíamos hablar de ahorros cuando se 

trata de la garantía de derechos de niñas, niños y adolescentes. El Estado debería asegurar incrementos progresivos, hay 

una marginal inversión en la niñez”.  

A su vez, Tania Ramírez, directora ejecutiva de REDIM, resaltó que no se está defendiendo a una institución sino “se 

defiende una mirada de Estado que pueda garantizar una protección integral de los derechos de niñas, niños y 

adolescentes. Coincidimos en la defensa del Sipinna, el cual cuenta con un diseño institucional económico y tiene un 

sistema para coordinar de manera amplia la política pública frente a problemáticas graves como el reclutamiento de niñas, 

niños y adolescente, desapariciones, niñez buscadora, homicidios y violencia”.  

La coordinadora general de Pacto por la Primera Infancia, Aranzazu Alonso Cuevas, indicó que no solo es un tema 

técnico o administrativo, sino se trata de tener políticas bien fundadas para garantizar derechos de la niñez y adolescencia 

y de prioridad política. Al degradar la figura de Secretaría Ejecutiva se estaría reduciendo esa prioridad; la degradación 

supone una parálisis política de la realidad actual. No es transferencia de funciones sino condenar al Sipinna a la parálisis 

y mandar a los niños a la esfera de asistencia social.  
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Baldomero Gómez de la Cruz, de la Oficina de la Defensoría de la Infancia, afirmó que no hay implicaciones positivas 

para la protección integral derivadas de la reforma de simplificación orgánica, “solamente observamos implicaciones 

negativas, de retroceso y debilitamiento de la estructura estatal para la protección integral de los derechos de niñas, niños 

y adolescentes. Se revive una visión asistencial y tutelar, que debería estar superada, con la inclusión como unidad 

administrativa en el Sistema Nacional DIF”.  

El gerente nacional de Políticas Públicas de World Vision México, Malcom Aquiles Pérez, destacó que la protección no 

asistencial está medida por la ciudadanía que busca la rendición de cuentas. Con el sistema de protección se avanza a 

superar el enfoque asistencial y a tener un conjunto de funcionarias y funcionarios que incorporan estas herramientas y ha 

permitido mitigar y atender situaciones de violencia, abuso y acoso en contra de niñas, niños y adolescentes; las 

simplificaciones serían retrocesos a la transversalidad.  

Kenji López Cuevas, presidente de la Fundación Cáncer Warriors de México, mencionó que esta iniciativa puede generar 

perjuicio a la población diagnosticada con cáncer, y el Centro Nacional para la Salud de la Infancia y la Adolescencia 

actualmente se mantiene como una entidad independiente, lo que garantiza una gestión suficiente y especializada en el 

ámbito de investigación y desarrollo para la salud con enfoque de infancia y adolescencia.  

La directora de Incidencia de Kids in Need of Defense México, Elba Yanett Coria Márquez, pidió seguir considerando a 

la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados como un órgano desconcentrado y especializado, principalmente para la 

protección de los derechos de la niñez migrante, refugiados y no acompañados. “Es el único mecanismo para que una 

persona pueda defender sus derechos y decir por qué está en el país o acceder a un trabajo, cuando no es migrante 

calificado”.  

Carlos Daigoro Fonce Segura, director de Inclusión Social del Instituto Guanajuatense para las Personas con 

Discapacidad, expuso que la iniciativa plantea integrar el Consejo Nacional para el Desarrollo e Inclusión de las Personas 

con Discapacidad como unidad administrativa de la Secretaría del Bienestar, pero sin considerar datos y procesos de 

consulta a niñas, niños y adolescentes para garantizar su plena participación en la sociedad y por qué se llega al enfoque 

de simplificación. 
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Diputadas priistas presentan paquete de iniciativas para la 

protección de animales y mascotas 

Las diputadas federales Laura Haro Ramírez y Fuensanta Guerrero Esquivel, presentaron iniciativas que 

buscan evitar y reconocer el maltrato animal y que las personas con discapacidad tengan un perro guía 

o animal de asistencia, que los apoye a realizar sus actividades cotidianas. A través de una iniciativa, las 

integrantes del Grupo Parlamentario del PRI plantean que los animales permanezcan con ellos en 

todos los espacios en donde se desenvuelven. Asimismo, proponen que quede prohibida cualquier 

restricción mediante la que se impida el ejercicio de este derecho. 

 

https://hojaderutadigital.mx/diputadas-priistas-presentan-paquete-de-iniciativas-para-la-proteccion-de-animales-y-mascotas/ 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/diputadas-priistas-presentan-paquete-de-iniciativas-para-la-proteccion-de-animales-y-mascotas/
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Alejandro Moreno se destapa como candidato a la presidencia de Va 

por México 

 

Luego de que el dirigente del PAN, Marko Cortés fijó como 

uno de los requisitos para ser candidato presidencial en el 

2024 de la coalición "Va por México", tener un millón de 

firmas ciudadanas como mínimo, el dirigente priista, 

Alejandro Moreno alzó la mano y dijo que él ya cuenta 

con dos millones de votos obtenidos en una elección 

interna del tricolor. 

Tras señalar que los tres partidos que integran la coalición 

conforman un método que sea competitivo y que estaría listo a más tardar en septiembre, “Alito” 

Moreno dijo que es necesaria la apertura y hacer elecciones, como en el PRI, en el que se participa de 

manera democrática. 

“Lo idóneo, lo ideal sería que tuviéramos el proceso de selección, hubiera apertura. Estamos en el PRI, 

eso lo dice el PRI, el PRI siempre estará a favor de las primarias. El PRI siempre estará a favor de la 

elección democrática. El PRI siempre estará a favor de que se pongan urnas en todos lados. Fíjate nada 

más, de todos los que están compitiendo, eso nada más te lo dejo ahí como un elemento, yo fui a un 

proceso interno y saqué casi dos millones de votos, con urnas”, comentó. 

Expresó que, en esta ocasión, se requiere construir un consenso en el método en el que tienen que 

escuchar y valorar siempre la opinión de Acción Nacional, del Partido de la Revolución Democrática y 

de la sociedad civil. 

El dirigente del PAN indicó que el proceso interno para elegir al candidato presidencial de la coalición 

Va por México (PAN, PRI y PRD), podría arrancar pasados los comicios locales en Coahuila y Estado de 

México. 

Indicó que los aspirantes a la Presidencia deben cumplir diversos requisitos como el de ser políticos 

competitivos; tener un mínimo de conocimiento social; tener un mínimo de intención de voto y el 

respaldo social de al menos el uno por ciento de firmas de apoyo de padrón electoral en 17 entidades 

del país. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/5/23/alejandro-moreno-se-destapa-como-candidato-

la-presidencia-de-va-por-mexico-507861.html  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/5/23/alejandro-moreno-se-destapa-como-candidato-la-presidencia-de-va-por-mexico-507861.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/5/23/alejandro-moreno-se-destapa-como-candidato-la-presidencia-de-va-por-mexico-507861.html
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PRI perfila método de selección de candidato presidencial; 
agosto, buena fecha para definirlo 

 
El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, informó que su partido está construyendo un método 
de selección de abanderado presidencial democrático, equitativo, el cual cuente con la participación de 
los militantes. 
 
https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=282505&relacion=&tipo=Noticias&categoria=
1 
 
 
 

https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=282505&relacion=&tipo=Noticias&categoria=1
https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=282505&relacion=&tipo=Noticias&categoria=1
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Alejandro Moreno respalda aspiraciones de corcholatas priistas 

 

El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno sostuvo una reunión y respaldó las aspiraciones 

presidenciales de las corcholatas priistas a la candidatura presidencial de Va por México, Beatriz 

Paredes, Claudia Ruiz Massieu, Enrique de la Madrid, Ildefonso Guajardo, José Ángel Gurría y Alejandro 

Murat. El dirigente priista encabezó esta reunión de trabajo con quienes aspiran a ser el o la 

abanderada presidencial de la coalición que conforman PAN, PRI y PRD, a quienes calificó como perfiles 

importantes con la capacidad y experiencia para enfrentar los retos que vive México.  

 

https://drive.google.com/file/d/1ynhzn5h-Ss7m5uU8dbHBPggqWOkKc6-H/view 

https://drive.google.com/file/d/1ynhzn5h-Ss7m5uU8dbHBPggqWOkKc6-H/view
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Pacto del PRI: todos deben aceptar forma de elegir 
candidato 

 
En busca de acordar un método para elegir a su candidato a la Presidencia, el líder nacional del PRI, 
Alejandro Moreno, reunió en privado a sus seis aspirantes en la sede nacional del partido. Al cónclave 
priista acudieron Beatriz Paredes, Claudia Ruiz Massieu, Enrique de la Madrid, Ildefonso Guajardo, José 
Ángel Gurría y Alejandro Murat.  
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/270872/pacto-del-pri-todos-deben-aceptar-forma-de-elegir-
candidato 
 
 

https://www.omnia.com.mx/noticia/270872/pacto-del-pri-todos-deben-aceptar-forma-de-elegir-candidato
https://www.omnia.com.mx/noticia/270872/pacto-del-pri-todos-deben-aceptar-forma-de-elegir-candidato
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Entrevista 

Alejandro Moreno Cárdenas (Dirigente nacional del PRI) 

 

“Lo que está claro es que Movimiento Ciudadano se quitó la máscara, es lamentable, triste, que estén 

haciendo el trabajo sucio, de lacayos, de esquiroles de Morena. La sociedad civil y los ciudadanos 

estaban esperando que lo que hiciera Movimiento Ciudadano para el Estado de México y para Coahuila 

era sumarse a la coalición Va por México, para ganar con contundencia y con claridad esa elección y 

bueno ha quedado claro que imagínate, a dos semanas de la elección, atacar a uno de los partidos de 

la coalición con mentiras, con calumnias, con guerra sucia para dividir el voto opositor. Por eso había 

que hacer un señalamiento puntual y claro de que se quitaron la máscara y de que bueno, les dieron la 

orden de apoyar y de respaldar a Morena y dividir la elección”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1GnsGSD3hFPHihEuqF8bBr-QvHhbKLlM6/view?pli=1  

https://drive.google.com/file/d/1GnsGSD3hFPHihEuqF8bBr-QvHhbKLlM6/view?pli=1
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MC le hace el trabajo sucio a Morena: Alejandro Moreno 

 

Alejandro Moreno, dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional, acusó a Movimiento 

Ciudadano de atacar a la coalición Va por México de cara a las elecciones en Coahuila y el Estado de 

México. Moreno Cárdenas señaló a MC de lacayos y de estar sirviendo a Morena. Dijo que el partido 

naranja le está haciendo el trabajo sucio al gobierno. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4709?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AG3

o2dsMY9ymh04&ithint=video&e=gtyHmE 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4709?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AG3o2dsMY9ymh04&ithint=video&e=gtyHmE
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4709?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AG3o2dsMY9ymh04&ithint=video&e=gtyHmE
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Moreno Cárdenas califica a MC de esbirro de Morena 

 

El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, calificó a los integrantes de Movimiento Ciudadano de 

esquiroles, esbirros, serviles y lacayos del partido en el poder, luego de que el partido naranja lanzara 

una campaña bajo el título ‘Con el PRI ni a la esquina’. Los dirigentes de la alianza Va por México 

consideraron esta acción como una estrategia para ayudar a Morena en las elecciones del Estado de 

México. El líder morenista Mario Delgado rechazó que exista un pacto con MC y aprovecho para hacer 

un llamado a no votar por el PRI.  

 

https://drive.google.com/file/d/1FOq8vgOhb3Sb8yXKn4ZdsGdufH0bIsZw/view 

https://drive.google.com/file/d/1FOq8vgOhb3Sb8yXKn4ZdsGdufH0bIsZw/view
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Alejandro Moreno llama lacayos de Morena a dirigentes de 

Movimiento Ciudadano 

 

Ayer, Movimiento Ciudadano puso en marcha una campaña que se llama “Ni un voto al PRI”. Ya hay 

respuesta del presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, que los califica como esquiroles, esbirros, 

serviles y lacayos de Morena. Dice que le están haciendo el trabajo sucio al partido en el poder para 

dividir a la coalición opositora. “Los esbirros y lacayos de Morena son los de Movimiento Ciudadano. A 

cada ataque que saquen les vamos a contestar de manera firme y de manera contundente”.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4702?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AD9

VCP4Hyg6P1cc&ithint=video&e=mUzJs4 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4702?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AD9VCP4Hyg6P1cc&ithint=video&e=mUzJs4
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4702?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AD9VCP4Hyg6P1cc&ithint=video&e=mUzJs4
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El PRI acusa a MC de romper la alianza Va por México 

 

CIUDAD DE MÉXICO (PABLO REINAH).- El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, acusó 

a Movimiento Ciudadano de romper la alianza Va por México con la campaña que lanzó ayer de cara a 

las elecciones del 4 de junio para elegir gobernadora en el Estado de México y gobernador para 

Coahuila. Moreno Cárdenas aseguró que MC la hace el trabajo sucio a Morena, es por eso que hizo un 

llamado al partido naranja a recapacitar y reiteró que si van juntos ganarán ambas gubernaturas y la 

Presidencia de la República en 2024.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4713?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AEA

mu3DnimoLhqY&ithint=video&e=aGtU9l 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4713?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AEAmu3DnimoLhqY&ithint=video&e=aGtU9l
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4713?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AEAmu3DnimoLhqY&ithint=video&e=aGtU9l
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Responde El PRI A La Guerra Sucia De MC 
 

Movimiento Ciudadano es “un partido chiquito, que le hace grandes favores a Morena”, como el no 
presentar candidato a la gubernatura del Estado de México, afirmó la diputada federal Paloma Sánchez. 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) no permitirá la guerra sucia de Movimiento Ciudadano (MC) 
en su contra, y en beneficio de Morena y del oficialismo, advirtieron diputados locales y federales, al 
manifestarse frente a integrantes de esa organización política que han emprendido una campaña de 
denostación hacia el priismo en la Ciudad de México. 
 
https://hojaderutadigital.mx/responde-el-pri-a-la-guerra-sucia-de-mc/ 
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/responde-el-pri-a-la-guerra-sucia-de-mc/
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Ni un voto a Movimiento Ciudadano si no se suma a Va Por 

México: Alejandro Moreno 

Alejandro Moreno Cárdenas, dirigente nacional del PRI, llamó a no votar por Movimiento Ciudadano si 

el partido no se suma a la coalición Va por México y apoya a sus candidatos a las gubernaturas de 

Coahuila y Estado de México, Manolo Jiménez y Alejandra del Moral, respectivamente. En conferencia 

de prensa en la Cámara de Diputados, el líder priista acusó que los integrantes de Movimiento 

Ciudadano son “esbirros, lacayos y esquiroles” de Morena, luego de que ayer la llamada bancada 

naranja emprendió una campaña en la que llaman a no votar por el tricolor. 

https://www.elsoldedurango.com.mx/mexico/politica/llama-alejandro-moreno-a-no-votar-por-mc-

sino-se-suma-a-va-por-mexico-10108476.html 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/pri-ira-con-va-por-mexico-por-las-9-gubernaturas-en-2024-alejandro-moreno-10104374.html
https://www.elsoldedurango.com.mx/mexico/politica/llama-alejandro-moreno-a-no-votar-por-mc-sino-se-suma-a-va-por-mexico-10108476.html
https://www.elsoldedurango.com.mx/mexico/politica/llama-alejandro-moreno-a-no-votar-por-mc-sino-se-suma-a-va-por-mexico-10108476.html
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Entrevista 

Miguel Ángel Osorio Chong (Senador-PRI) 

 

“Tenemos una dirigencia que ha modificado todo dentro del PRI, que lo ha hecho para sus intereses, 

para su protección, y eso nos quita viabilidad, nos quita que la ciudadanía nos vea como una opción. Sí 

es un problema la dirigencia de Alejandro Moreno y eso dificulta la presencia del PRI. Yo soy pro 

alianza, creo que es la única alternativa real de competencia, no hay que hacernos para ningún otro 

lado, las encuestas ahí están, si no vamos juntos en la oposición no hay para una competencia”.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!639?cid=BEBB992B33844BAA&authkey=!AO

eL_yTOinFckmk&ithint=video&e=08jXU0 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!639?cid=BEBB992B33844BAA&authkey=!AOeL_yTOinFckmk&ithint=video&e=08jXU0
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!639?cid=BEBB992B33844BAA&authkey=!AOeL_yTOinFckmk&ithint=video&e=08jXU0
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Comisión de Turismo emite opinión favorable a 
la iniciativa que faculta al Congreso para 

legislar en materia turística 
 

Boletín No. 4453 

Comisión de Turismo emite opinión favorable a la iniciativa que faculta al Congreso para legislar en materia 

turística 

• Posicionar a México como potencia turística competitiva y de vanguardia, el objetivo 

• Exhortan a las aerolíneas del AICM a no lucrar con la contingencia por las erupciones del volcán Popocatépetl 

La Comisión de Turismo, que preside el diputado Yerico Abramo Masso (PRI), aprobó la opinión en sentido positivo a la 

iniciativa que reforma el artículo 73, fracción 29-K, de la Constitución Política, que faculta al Congreso de la Unión para 

legislar en materia turística, a fin de crear un marco jurídico moderno que fortalezca al sector. 

 Abramo Masso, promovente de la iniciativa suscrita por integrantes de la Comisión, expuso que los principios rectores 

del Plan Nacional de Desarrollo 2019-2024 buscan consolidar al turismo como sector fundamental en la economía del 

país, además de posicionar a México como potencia turística competitiva y de vanguardia para que sea el pilar de 

desarrollo equitativo, justo y equilibrado entre comunidades y regiones del país. 

 Para ello, agregó, es indispensable un marco jurídico que permita que estos propósitos se conviertan en realidad, por lo 

que se requiere que las facultades del Congreso de la Unión para legislar en materia turística sean más amplias y se 

especifique que este sector es estratégico. 

 El legislador destacó que es necesario tener marcos jurídicos actualizados por las comisiones que permitan legislar sobre 

programación, promoción, concertación y ejecución de programas, lo que, sin duda, ayudará a construir una legislación 

moderna, actualizada y progresista que mejore la economía a nuestro país, desde el punto de vista turístico.  

 En la reunión de la Comisión, Abramo Masso afirmó que los antecedentes en materia turística indican que debe ser 

progresiva y no regresiva, como se estableció en la LXIII Legislatura y en el resolutivo de la Suprema Corte de Justicia de 

la Nación (SCJN), en la controversia constitucional 71/2009 que señala que el Congreso de la Unión debe contar con 

mayores facultades para legislar en materia turística, con el fin de modernizar y adecuar el marco jurídico a las 

necesidades del sector. 
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 Indicó que, de acuerdo con el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas, esta iniciativa no representa un impacto 

presupuestal para la administración pública, pero la economía de millones de familias mexicanas depende de esta 

actividad. 

Asuntos generales 

 El diputado del PT, Francisco Favela Peñuñuri, solicitó a la Comisión de Turismo hacer un exhorto a todas las aerolíneas 

del Aeropuerto Internacional Benito Juárez para que no lucren con los pasajeros a raíz de la contingencia derivada por las 

erupciones del volcán Popocatépetl, toda vez que muchas personas se encuentran varados en diversos puntos de la 

República Mexicana. 

 Por su parte, la diputada Margarita García García (PT) destacó la participación de la región mixteca de Oaxaca en la 

exposición “Arte y Colores de la Ciudad de México” del espacio Punto México, ubicado en Polanco, por lo que demandó 

impulsar este tipo de eventos culturales y artesanales. 

 A su vez, la diputada del PAN, Lilia Caritina Olvera Coronel, invitó a los ciudadanos al avistamiento de las luciérnagas 

en el Santuario de Nanacamilpa, Tlaxcala. Pidió a las instituciones de gobierno estatales, municipales y federales, que 

implementen alternativas que permitan asegurar actividades económicas viables y de largo plazo en la región, a fin de 

reducir la pobreza. 

 Del PAN, el diputado Marco Antonio Almendariz Puppo se congratuló por la aprobación de la iniciativa presentada, al 

destacar que con ella se fortalece las entidades turísticas del país. 
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Entrevista 

Gerardo Fernández Noroña (Diputado-Partido del Trabajo) 

 

“Yo ya dije que quiero ser el relevo del compañero presidente López Obrador, no es un asunto de 

ambición personal, que es legítima, no es el caso. Yo soy un hombre de izquierda con una trayectoria 

de lucha de toda la vida y ninguno de mis compañeros tiene el perfil de izquierda que yo tengo. Es una 

paradoja que se requiera de una persona radical para lograr que la gente coma tres veces al día en 

nuestra patria, que todo mundo tenga un techo, que no se haga negocio ni con la salud ni con la 

educación del pueblo. Yo no veo a mis compañeros en ese camino; pero, sobre todo, no los veo en la 

idea de hacer un Congreso Constituyente, que haga una profunda reforma a la Constitución y recupere 

todo lo que es del pueblo”.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!638?cid=BEBB992B33844BAA&authkey=!AEx

BEDVi2EuXZtA&ithint=video&e=JFuWtn 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!638?cid=BEBB992B33844BAA&authkey=!AExBEDVi2EuXZtA&ithint=video&e=JFuWtn
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!638?cid=BEBB992B33844BAA&authkey=!AExBEDVi2EuXZtA&ithint=video&e=JFuWtn
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Fernández Noroña pide respeto a AMLO... y promete traer a Clapton al 

Zócalo si gana en 2024 

El Zócalo ha sido escenario de las y los artistas más 

importantes del mundo: Paul McCartney, Rosalía, 

Roger Waters, Grupo Firme y los Tigres del Norte 

son algunas figuras musicales de talla mundial que 

han cautivado a miles de personas con su música 

en el corazón del país. 

Pero hay alguien que nunca se ha presentado ahí: 

Eric Clapton, el legendario guitarrista que fue 

amigo personal de George Harrison e integrante 

de la banda sesentera Cream. En entrevista con Radio Fórmula Mx, el aspirante presidencial Gerardo 

Fernández Noroña indicó, sin embargo, que está dispuesto a corregir esto, pues en caso de ser electo 

presidente de la República en 2024 traería al músico británico a dar un recital masivo en el Zócalo. 

"¿A quién llevaría al Zócalo? Yo creo que traería a Eric Clapton", aseveró el diputado de la bancada del 

Partido del Trabajo en San Lázaro. 

En caso de que no se pudiera traer a Clapton, señala, buscaría otra opción, otro guitarrista: nuestro 

paisano Carlos Santana. 

Ante todo, Fernández Noroña reconoce que es fan del blues. Lo que sí no reconoce, es que se le 

excluya de la lista de posibles sucesores del mandatario federal. 

El legislador por la Ciudad de México narró que conoce al presidente Andrés Manuel López Obrador 

desde que ambos eran militantes del PRD. 

"Nos conocimos en el PRD, él es de Tabasco y seguro era miembro del Consejo Nacional por Tabasco, 

yo creo que de ahí nos conocemos", relató el diputado. 

En ese sentido, el aspirante presidencial pidió respeto al titular del Ejecutivo, pues lo ha excluido de la 

lista de sus posibles sucesores, entre los que se encuentran Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Adán 

Augusto y el senador Ricardo Monreal. 

De hecho, Fernández Noroña calificó de sectaria la referida lista, pues pasa por alto sus intenciones de 

contender en la sucesión presidencial. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/5/23/fernandez-norona-pide-respeto-amlo-

promete-traer-clapton-al-zocalo-si-gana-en-2024-763667.html  

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/5/23/fernandez-norona-pide-respeto-amlo-promete-traer-clapton-al-zocalo-si-gana-en-2024-763667.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/5/23/fernandez-norona-pide-respeto-amlo-promete-traer-clapton-al-zocalo-si-gana-en-2024-763667.html
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La 'florezota' de Noroña a Joaquín: Lo tilda de profesional y hasta lo 

compara con Jacobo Zabludovsky 

El diputado del PT Gerardo Fernández Noroña es 

conocido por sus comentarios arrebatados, con 

desparpajo y por su personalidad rijosa que ha 

mostrado decenas de veces en tribuna. Pero también 

tiene una cara más gentil, cortés y muy cordial, que 

muestra especialmente en entrevistas como esta 

tarde con Joaquín López-Dóriga. 

En su entrevista de este martes en el estudio de 

Grupo Fórmula, el legislador se acabó en elogios para 

el periodista, al que reconoció por su trayectoria en la televisión y la radio, y quien dijo, le hizo recordar 

al ya fallecido periodista Jacobo Zabludovsky. "Ahorita que venía a platicar contigo estaba pensando en 

Zabludovsky, que también estuvo mucho tiempo en Televisa, que jugó papeles terribles en algún 

momento y él decidió terminar muy bien sus días, siendo un periodista muy profesional, muy objetivo, 

muy serio, muy consistente y me parece que fue una decisión correcta", dijo. 

Y aunque en plena entrevista, Fernández Noroña le reclamó al periodista que lo tenía bloqueado en 

Twitter, el legislador también resaltó que actualmente se viven tiempos difíciles para periodistas que 

otrora fueron referentes en los medios, como es el caso de Joaquín López-Dóriga. "Yo te reconozco una 

trayectoria muy fuerte la verdad es que ahora están pasando momentos muy difíciles todos los que 

fueron comunicadores muy importantes, pero estar en tu programa de televisión era 'el espacio' 

durante décadas, cabrón, era el espacio muy importante", dijo. 

Y pese a que reconoció que tiene diferencias en la visión y perspectiva con Joaquín López-Dóriga, 

reconoció que como persona siempre ha tenido con él un trato cordial y respetuoso. "Después de 

muchos años, un buen reencuentro. Pero no porque esté aquí, él siempre me ha tratado bien. En 

Televisa era terrible", lanzó el diputado. 

-Soy el mismo- respondió Joaquín López-Dóriga. 

"No, me refiero a lo personal. En lo personal siempre ha sido muy correcto. Tú tienes tu posición, tu 

visión, tu planteamiento, tenemos visiones diferentes. Pero en lo personal siempre has sido muy 

correcto", reconoció Gerardo Fernández Noroña.  

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/5/23/la-florezota-de-norona-joaquin-lo-tilda-de-

profesional-hasta-lo-compara-con-jacobo-zabludovsky-763694.html   

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/5/23/la-florezota-de-norona-joaquin-lo-tilda-de-profesional-hasta-lo-compara-con-jacobo-zabludovsky-763694.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/5/23/la-florezota-de-norona-joaquin-lo-tilda-de-profesional-hasta-lo-compara-con-jacobo-zabludovsky-763694.html
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Noroña se siente único: 'ninguno de mis compañeros tiene mi perfil de 

izquierda' asegura 

 

Gerardo Fernández Noroña, diputado del Partido del 

Trabajo y aspirante a la Presidencia en 2024, señaló que 

ninguno de los otros contendientes de la Cuarta 

Transformación tiene el perfil de izquierda que él tiene 

y dijo que él ha pensado que, de ser presidente, 

organizaría un congreso constituyente para 'recuperar 

todo lo que es del pueblo'. 

"No los veo en la idea de hacer un Congreso 

constituyente que haga una profunda reforma a la Constitución y que recupere todo lo que es del 

pueblo: puertos, aeropuertos, carreteras, playas, minerales, ferrocarriles, agua, telecomunicaciones, 

banca y ponerlo al servicio del pueblo", declaró Gerardo Fernández Noroña en entrevista con Joaquín 

López-Dóriga. 

Fernández Noroña señaló que se deberían revisar las concesiones mineras, aunque sea un tema 

delicado porque toca a los gobiernos de Estados Unidos y Canadá. Aunque dijo que no se trataría de 

quitar toda concesión, sino de que los ricos sigan siendo ricos, pero paguen sus impuestos y los pobres 

no sean pobres: "No quitarle nada a nadie, simplemente recuperara lo que le pertenece a la gente", 

detalló. 

"Ni siquiera hemos podido recuperar los derechos laborales surgidos de la revolución recuperar los 

derechos laborales surgidos de la Revolución: antigüedad, aguinaldo, pensión, vacaciones, jubilación, 

reparto de utilidades, ni eso. Al campo nunca llegó", reclamó Fernández Noroña. 

También habló de hacer otro Poder Judicial porque el actual está totalmente corrompido. Y explicó que 

esto fue lo que lo llevó a decidirse por contender por la Presidencia. 

"No es una cuestión de ambición personal que es legítima, no es el caso. yo soy un hombre de 

izquierda y ninguno de mis compañeros tiene el perfil de izquierda que yo tengo. Es una paradoja que 

se requiera de una persona radical para que todos coman tres veces al día en nuestra patria", dijo 

Fernández Noroña. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/5/23/norona-se-siente-unico-ninguno-de-mis-

companeros-tiene-mi-perfil-de-izquierda-asegura-763676.html   

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/5/23/norona-se-siente-unico-ninguno-de-mis-companeros-tiene-mi-perfil-de-izquierda-asegura-763676.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/5/23/norona-se-siente-unico-ninguno-de-mis-companeros-tiene-mi-perfil-de-izquierda-asegura-763676.html
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Con el PRI ni a la esquina, con Morena tampoco: Chertorivski 

 

El diputado de Movimiento Ciudadano Salomón Chertorivski afirmó que ya no hay manera de incidir en 

la elección del Estado de México y afirmó que Morena ya ganó porque el Revolucionario Institucional le 

entregó la plaza hace meses. “Alianzas con el PRI ni a la esquina. Que quede muy claro para quienes lo 

quieren poner en duda, tramposa y mañosamente, con Morena tampoco. Este país no merece escoger 

entre lo malo y lo peor; este país merece una verdadera alternativa”, sostuvo el diputado federal.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4708?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AM

qenqt_oujdlgs&ithint=video&e=7BGi6T 
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Entrevista 

Salomón Chertorivski Woldenberg (Diputado – MC) 

 

“Nuestra campaña no inicia y no es en ningún momento y de ninguna forma para pedir voto alguno, es 

una campaña para evidenciar lo que está sucediendo en el país y con el -‘PRI ni a la esquina’-, es para 

dejar en claro que el riesgo que está sufriendo nuestra democracia, es por supuesto por el partido que 

nos gobierna, pero porque se ha aliado con el PRI y la dificultad de que podamos construir una 

verdadera alternativa para el 24, una alternativa de largo aliento, se está rompiendo porque el PRI ha 

engañado, ha engañado a sus propios socios en la alianza y está engañando por supuesto en el Estado 

de México”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1ZzRXVyZ1w9jFoQjMH1ggRsRgThwXwiid/view 

https://drive.google.com/file/d/1ZzRXVyZ1w9jFoQjMH1ggRsRgThwXwiid/view


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

24/05/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
 

CAMPAÑA DE MC: Con el PRI “ni a la esquina”; tricolor acusa 
“guerra sucia” 

 
El dirigente nacional MC, Dante Delgado, descartó ayer una posible alianza con la coalición electoral Va 
por México, para las elecciones presidenciales de 2024, porque “nos invitaron a subirnos al Titanic”. 
A la par, el partido naranja arrancó ayer una campaña con la que cuestionan directamente al PRI, lo cual 
desató una serie de reproches entre las partes. Los emecistas acusaron al dirigente nacional del tricolor, 
Alejandro Moreno, de reventar una conferencia de prensa organizada para presentar dicha campaña; en 
tanto, la dirigencia del PRI advirtió que “no permitirá una guerra sucia” en su contra. 
 
https://noticaribepeninsular.com.mx/campana-de-mc-con-el-pri-ni-a-la-esquina-tricolor-acusa-guerra-
sucia/ 
 
 
 

https://noticaribepeninsular.com.mx/campana-de-mc-con-el-pri-ni-a-la-esquina-tricolor-acusa-guerra-sucia/
https://noticaribepeninsular.com.mx/campana-de-mc-con-el-pri-ni-a-la-esquina-tricolor-acusa-guerra-sucia/
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( COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL ) 
"2023, AÑO DE FRANCISCO VILLA, EL REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO". 
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Entrevista 

Javier López Casarín (Diputado – PVEM) 

 

“Tuvimos una reunión bastante rica con el canciller Marcelo Ebrard, estuvieron los dirigentes estatales 

del PVEM -las 32 representaciones- más nuestro coordinador en la Cámara de Diputados y todos los 

diputados federales que formamos parte de la plataforma verde. Se abordaron los temas preocupantes 

de una política para nuestro país; qué va a pasar con la economía, cómo vamos a aprovechar este 

momento único que en nuestros tiempos se está presentando. Los retos que tenemos y 

complicaciones como agua, energía, conectividad y, por supuesto, el cómo lo va a hacer basado en la 

experiencia”.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4710?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AKN

rJoyuOrKQDb4&ithint=video&e=Yaadx7 
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Defienden Maru y Álvaro agua ante Adán Augusto 
 

En el marco de la Convención Nacional Ganadera, la gobernadora constitucional del estado, María 
Eugenia Campos Galván, y el presidente de la Unión Ganadera Regional de Chihuahua, se pronunciaron 
por la defensa del sector, especialmente el agua, ante el secretario de Gobernación, Adán Augusto López 
Hernández. 
 
https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/defienden-maru-y-alvaro-agua-ante-adan-augusto-
20230523-2058243.html 
 
 
 
 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/defienden-maru-y-alvaro-agua-ante-adan-augusto-20230523-2058243.html
https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/defienden-maru-y-alvaro-agua-ante-adan-augusto-20230523-2058243.html
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Llegan a BC 500 elementos de la Guardia Nacional 
 

Alrededor de 500 elementos de la Guardia Nacional llegaron a Tijuana en tres aviones a la Fuerza Aérea 
número 12, los agentes se desplegarán a lo largo de Baja California para reforzar la defensa del Estado.  
  
https://www.elimparcial.com/tijuana/policiaca/Arriban-500-elementos-de-la-Guardia-Nacional-a-
Tijuana-20230522-0012.html 

https://www.elimparcial.com/tijuana/policiaca/Arriban-500-elementos-de-la-Guardia-Nacional-a-Tijuana-20230522-0012.html
https://www.elimparcial.com/tijuana/policiaca/Arriban-500-elementos-de-la-Guardia-Nacional-a-Tijuana-20230522-0012.html
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Gobierno de NL prevé cerrar 2023 con 17 mil mdd de 
Inversión Extranjera Directa 

 
El gobernador Samuel García aseguró que Nuevo León tiene el 72 por ciento del nearshoring que llega 
al país y además espera que este año termine con 17 mil millones de dólares en Inversión Extranjera 
Directa (IED). 
 
https://www.milenio.com/politica/nuevo-leon-preve-cerrar-2023-17-mil-mdd-inversion-extranjera 
 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/politica/nuevo-leon-preve-cerrar-2023-17-mil-mdd-inversion-extranjera
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Van más de 10 mil asesinatos dolosos en gestión de Alfaro 
 

Jalisco rebasó ya los 10 mil homicidios dolosos en lo que va de la Administración de Enrique Alfaro. 
 
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/
van-mas-de-10-mil-asesinatos-dolosos-en-gestion-de-alfaro/ar2609456?v=3 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/van-mas-de-10-mil-asesinatos-dolosos-en-gestion-de-alfaro/ar2609456?v=3
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/van-mas-de-10-mil-asesinatos-dolosos-en-gestion-de-alfaro/ar2609456?v=3
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Escuchan “gorgoteo” del Popocatépetl y ven salir lava: 
pobladores 

 
San Antonio Tlatenco y otras nueve juntas auxiliares están dentro de la ruta de evacuación número uno, 
por lo que, las autoridades municipales ya están listos para actuar en caso de una contingencia volcánica. 
Los pobladores de esta comunidad señalan que en las noches se escucha cuando tiene actividad el 
Popocatépetl, incluso se llega a notar como sale la lava y las piedras incandescentes del cráter. 
 
https://www.elsoldepuebla.com.mx/local/estado/escuchan-gorgoteo-del-popocatepetl-y-ven-salir-
lava-pobladores-10106851.html 
 
 
 

https://www.elsoldepuebla.com.mx/local/estado/escuchan-gorgoteo-del-popocatepetl-y-ven-salir-lava-pobladores-10106851.html
https://www.elsoldepuebla.com.mx/local/estado/escuchan-gorgoteo-del-popocatepetl-y-ven-salir-lava-pobladores-10106851.html
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Entrevista 

Jesús Zambrano (Presidente Nacional del PRD) 

 

“Muy lamentable y reprobable la campaña que ha emprendido Movimiento Ciudadano en contra del 

PRI, suscribo esencialmente lo que han dicho mis colegas del PAN y del Revolucionario Institucional. 

Qué necesidad, qué motiva el que hayan salido con esta campaña que comenzó un día después de que 

Alejandra del Moral mostrará su superioridad frente a Morena. Denostar en esta línea solamente es 

por el interés de golpear a la coalición. Lo deseable es que si Movimiento Ciudadano quiera en verdad 

refrendar y demostrar que no está apoyando a Morena, que diga y hagan un llamado para que voten 

por cualquiera de los partidos de la coalición de Va por México, en favor de Alejandra del Moral”. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4706?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!ANe

NhJQLXCxOTvU&ithint=video&e=l3zTtz 
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Comentario 

Ciro Gómez Leyva (Periodista) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- “Preguntamos si en verdad el PAN les pediría a sus posibles 

candidatos a la Presidencia que se pusieran a pedir firmas de apoyo. Preguntamos si el PAN se iba a 

desgastar en eso. Pues, sí. Al menos eso nos confirmó el presidente del partido, Marko Cortés. Nos dijo 

que quien quiera ser candidato debe mostrar fuerza territorial y conseguir un millón de firmas. Le 

pregunté si esto tenía dedicatoria para Lilly Téllez; respondió que no. Le hicimos la pregunta al equipo 

de Téllez. Nos dijeron que este método es un retén para evitar la entrada de cualquier candidatura 

externa; específicamente, la candidatura de la senadora. En Morena deben de estar felices, felices, 

felices”. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4715?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AH9

-0aUuu4EpsoQ&ithint=video&e=Tce6nl  

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4715?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AH9-0aUuu4EpsoQ&ithint=video&e=Tce6nl
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4715?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AH9-0aUuu4EpsoQ&ithint=video&e=Tce6nl
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Entrevista 

Marko Cortés (Presidente Nacional del PAN) 

 

“Para la presidencia de la República lo que estamos planteando es ir más allá, tomar en cuenta la 

opinión de toda la sociedad porque nosotros requerimos que quien quiera ser candidato del PAN y de 

la oposición, demuestre no solo que quiere, sino que también puede ser candidato, que puede ganar. 

Estamos construyendo esa etapa de construcción de diferentes requisitos y filtros de competitividad de 

los aspirantes, primero, pedirles un mínimo nivel de conocimiento social. Segundo, tener un mínimo de 

intención de voto, esto ya no es que te conozcan, sino que la gente te quiera votar. Tercero, demostrar 

tener la mínima capacidad organizativa y estructural para juntar el respaldo social que al menos 

tendría que juntar un candidato independiente, al menos el 1% del padrón electoral”.  

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4691?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AJm

L0bHtg5pXEW0&ithint=video&e=xPwslL  
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Entrevista 

Marko Cortés (Presidente Nacional del PAN) 

 

“Los dirigentes nacionales de Va por México hemos venido dialogando sobre un tema que se tendrá 

que abordar con mayor celeridad pasando el proceso del 4 de junio, las elecciones del Estado de 

México y Coahuila. Hemos escuchado a diversos actores de la sociedad civil, porque lo que estamos 

pretendiendo es construir un proyecto con la competitividad que permita ganar la Presidencia de la 

República para corregir el rumbo de México. Lo que hemos pensado, esbozado, es que mínimo tengan 

un conocimiento social, que sean actores conocidos y que, además; tengan un mínimo de intención de 

voto”. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4705?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AM
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https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4705?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AMZKc6fseRwxmO4&ithint=video&e=jGBeDg
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4705?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AMZKc6fseRwxmO4&ithint=video&e=jGBeDg
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Entrevista 

Marko Cortés (Dirigente nacional del PAN) 

 

“De lo que se trata es empezar a generar una especie de filtro de competitividad y esto yo te diría que 

lo que hemos platicado los tres dirigentes nacionales, escuchando opiniones de la sociedad civil, es que 

tenemos que ir construyendo por etapas, no pueden llegar tantísimos aspirantes a la final, tenemos 

que hacer un poco a poco, un filtrado, pero con ciertos criterios, uno de ellos cuál debe de ser, pues el 

conocimiento, santo que no es visto, pues no es adorado, candidato que no es conocido, pues no es 

votado”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1-L7UYBTFxyChKbuzJbPEOA33Y9K4Ohme/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1-L7UYBTFxyChKbuzJbPEOA33Y9K4Ohme/view


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Incendio en Refinería de Pemex en Veracruz 

 

CIUDAD DE MÉXICO (SELENE FLORES): La noche de este martes se registró un incendio en las 

instalaciones de la refinería Lázaro Cárdenas del Río, ubicada en el municipio de Minatitlán, Veracruz. 

El siniestro se registró en la planta U-100 alrededor de las10 de la noche, es de grandes magnitudes, 

por lo que ha podido ser apreciado desde varios kilómetros a la distancia, incluso usuarios de las redes 

sociales han compartido fotografías y videos del siniestro.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4717?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AC4

7EsWEeXmE3VA&ithint=video&e=Vs9pQa 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4717?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AC47EsWEeXmE3VA&ithint=video&e=Vs9pQa
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4717?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AC47EsWEeXmE3VA&ithint=video&e=Vs9pQa
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Organizaciones ciudadanas presentan recursos de amicus curiae para 

invalidar segunda parte del Plan B electoral 

 

Representantes de 94 organizaciones como UNE México, Causa en Común, Sí por México y Laboratorio 

para la Democracia, presentaron dos recursos de amicus curiae, (amigos de la Corte, proyectos de 

apoyo a una iniciativa) ante la Suprema Corte de Justicia para pedir que se invalide la segunda parte del 

llamado Plan B en materia electoral.  

 

https://drive.google.com/file/d/1Aw3YQYpw6i_p6K1Mqet3xVdizERLKxjY/view  

https://drive.google.com/file/d/1Aw3YQYpw6i_p6K1Mqet3xVdizERLKxjY/view
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Comentario 

Roberto Gil Zuarth (Abogado) 

 

“Lo que tenemos que decir con mucha claridad es que este método es una aduana, es un retén para 

evitar la entrada de cualquier candidatura, específicamente la candidatura de Lilly Téllez. ¿qué significa 

este método?, significa que un aspirante externo tiene que crear cuatro Partidos Acción Nacional para 

poder inscribirse a la candidatura presidencial. Le están pidiendo a un aspirante a la presidencia más o 

menos 1.2 millones de firmas, es decir cuatro veces el PAN. ¿cuáles son las garantías de que no se va a 

utilizar la estructura del partido para no regalarle firmas a un aspirante?, ¿cuál va a ser la garantía de 

legalidad de que no va a haber gobiernos de los estados metiendo dinero para juntar firmas? Cuatro 

meses te da el INE, ¿cuándo va a empezar el proceso de las oposiciones para encontrar una 

candidatura competitiva?, el sentido de urgencia no ha llegado a los partidos políticos”.  

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4692?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AF7

cg3uiQwLL2Ps&ithint=video&e=GZg8nD  

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4692?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AF7cg3uiQwLL2Ps&ithint=video&e=GZg8nD
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4692?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AF7cg3uiQwLL2Ps&ithint=video&e=GZg8nD
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Millones de capitalinos y mexicanos, conocen que si algo repudia Andrés Manuel López Obrador es 

rendición de cuentas y transparencia, en el ejercicio de recursos públicos; cuando fue jefe de 

gobierno en CDMX, reservó información del costo de segundos pisos, obra que arrasó con la estética 

urbana en el periférico sur en la capital del país. 

Desde el año pasado, como Presidente de la  República, hizo lo mismo con sus proyectos personales-

emblemáticos, como el AIFA, refinería “Dos Bocas”, en Tabasco, la tierra donde nació, creció y se 

hizo en la política, el corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, Oaxaca y el controversial-

depredador, “Tren Maya”. 

Criticaba costo del rescate bancario y carretero en el gobierno zedillista, adquisición del tristemente 

célere avión presidencial que adquirió Felipe Calderón Hinojosa, para que lo usara el sucesor, 

Enrique Peña Nieto, a un costo de 7 mil 500 mdp, cual acusó en tribuna de la Comisión Permanente, 

en San Lázaro, el entonces diputado, Ricardo Monreal Ávila. 

Hoy, el otrora crítico de gobiernos priistas y panistas, supera lo que en 30 años hicieron sus 

adversarios y enemigos políticos-personales, cuando se niega a que el país, conozca el costo real de 

sus proyectos personales en el Istmo de Tehuantepec y sureste del país, así como en territorio 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

GASTO PÚBLICO-2022: SOBREEJERCICIOS, SUBEJERCICIOS, REPORTA EL CIEP; COMISIÓN 

PERMANENTE, ALISTA CASTIGO A VIOLENCIA FAMILIAR 
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mexiquense, donde al grito de ¡hágase la voluntad del Presidente!, construyeron elefante blanco 

que se llama AIFA. 

Y tres aeropuertos en Quintana Roo. 

Estribillo que proclama en su tribuna matinal en Palacio Nacional, “no somos iguales”, quedó en 

lodazal de la retórica sexenal y oculta información pública, relativa al costo de esa infraestructura 

inoperante aún, en Oaxaca, Tabasco y Estado de México. 

Antier, prensa especializada en finanzas, señala que la refinería “Dos Bocas”, superó el doble de su 

costo original, era de 8 mil mdd, y no producirá su primer litro de gasolina al primer semestre de 

este año, cual ofreció año pasado, en el marco de una gira del sector energía, Andrés Manuel López 

Obrador. Esa obra, podría llegar a tener un costo de 20 mil mdd, si bien le va al Presidente… y a las 

finanzas públicas. 

Entonces, no es casualidad ni coincidencia que el Presidente, se niegue a la transparencia en el gasto 

público que su administración ejercer, porque sabe de antemano que las cuentas que va rendir, son 

negativas. 

Y se entiende, aversión que tiene contra al INAI, sólo por exigir rendición de cuentas y transparencia 

en sus proyectos de infraestructura, el año pasado. 

Tampoco es casualidad o coincidencia, que el Centro de Investigación Económica y Presupuestaria, 

A. C., informe que sectores gubernamentales de energía y turismo, arrojaron sobreejercicios en 

2022. 

En este año, los ingresos tributarios fueron 3.4% menores a lo que aprobó Cámara de Diputados en 

la iniciativa de Ley de Ingresos de la Federación, y el gasto público, en consecuencia, fue 7.2% mayor. 

En cambio, un país inmerso en el “pico” de violencia, inseguridad, extorsiones, feminicidios y otros 

flagelos similares, rubros de seguridad y salud, presentaron mayores subejercicios. 
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Seguridad, con 38.4% y Salud, con 5.8 por ciento. 

Investigación del CIEP, resalta que el 2022, se caracterizó por un ambiente macroeconómico 

complejo e inestable; aunque redujeron efectos de la crisis sanitaria, en febrero, inició conflicto 

entre Rusia y Ucrania, lo que derivó en altas tasas de inflación global, incremento en tasas de interés 

y una reorganización de las economías. 

En el documento Cuenta Pública 2022, Gasto Público ante retos globales, el CIEP analizó recursos 

que se ejercieron en 2022, con la finalidad de mostrar si el sector púbico siguió estrategia que se 

plantearon en el gobierno federal, hacia la recuperación económica y atención a la población. 

Reiteramos, gasto público fue 7.2% mayor al presupuesto que aprobaron los representantes 

populares en San Lázaro -Morena y aliados-, para el ejercicio fiscal de ese año. 

Identificaron sobreejercicios en 20 de los 26 ramos administrativos; el rubro Energía, recibió 305.9%, 

más recursos de lo que aprobaron los diputados, por las aportaciones de Pemex para inversión en 

la refinería Dos Bocas, con prioridad en las energías fósiles sobre derechos de la población al acceso 

de energías limpias. 

Presupuesto que ejerció el régimen del presidente López Obrador en el sector turismo, registró 

incremento en un 177% más de lo que aprobaron diputados de Morena y sus “carnales”, por la 

construcción del “Tren Maya”. 

El sector educación, presentó sobreejercicio del 4.7%. 

Empero, los recursos que ejercieron esos sectores, no fueron suficientes para cerrar brechas de 

aprendizaje que se agudizaron con la pandemia, a lo que se añade que en el 2022, el gasto en 

educación alcanzó el nivel más bajo de la última década. 
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En otro segmento de política pública, el programa IMSS-Bienestar y secretaría de Salud, presentaron 

subejercicios de 11 mil 267 mdp, respectivamente, a pesar de que para el 2022, se aprobó aumento 

“histórico”, de 14.6% al sector. 

De ejecutarse ese gasto, resalta el CIEP, Zoé Robledo Aburto, director general del Seguro Social, 

habría contribuido a la atención de población con mayores carencias en servicios de salud. 

El CIEP, refiere que la situación macroeconómica global, afectó ingresos públicos. Por un lado, hubo 

mayores ingresos petroleros por un elevado precio del barril del crudo mexicano de exportación. 

Por otro, los ingresos tributarios fueron 3.4% menores a lo que se estimó para ese ejercicio fiscal, 

producto de la pérdida recaudatoria, para evitar aumento de precio en combustibles, es decir, a 

gasolinas y diesel. 

El centro de investigación de la sociedad civil, señala que en 2022, gasto neto total fue 7.2% más del 

Presupuesto de Egresos de la Federación que aprobó Cámara de Diputados para ese ejercicio fiscal. 

Este gasto fue de 7 billones 595 mil 307.9 millones de pesos, monto equivalente a 27 del Producto 

Interno Bruto, en términos reales, fue 5.1% mayor que el que se ejerció en el 2021. 

Reiteramos, ese contexto, confirma por qué el Presidente de la República, se niega a presentar al 

país, un estado de resultados al primer trimestre de este año, en el gasto público que ejerce para 

sus proyectos personales-emblemáticos, cual ese elefante blanco que se conoce como AIFA. 

O para un proyecto depredador de la selva maya, cuyo tendido de vías, pasa sobre cenotes o cuevas 

que tienen peligro de colapsar, cuando “se los lleve el tren”, y el desastre ambiental, impacte en la 

selva y región maya. 

Además, en el país, saben y conocen cómo amedrentaron al Auditor Superior de la Federación, 

David Rogelio Colmenares Páramo, luego que en un Informe de Resultados, reportó a la Cámara de 

Diputados, el costo elevado que tuvo cancelar el proyecto del aeropuerto en Texcoco. 
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Más de 100 mil mdp, aproximadamente. 

De hecho, el funcionario responsable del órgano especializado en Cámara de Diputados, con 

autonomía técnica y de gestión, no acude a las instalaciones del Palacio Legislativo a presentar el 

Informe de Resultados de una Cuenta Pública. 

El Presidente no extinguió ASF, porque sus directivos, cumplieron mandato sexenal: ¡hágase la 

voluntad de Presidente!... en el órgano fiscalizador. 

En el INAI, sus consejeros, se rebelaron a que les deroguen autonomía constitucional y los resultados 

fueron que el Ejecutivo Federal, prácticamente los tienen en virtual extinción, no obstante que en 

su creación, participaron los entonces perredistas. 

Este año, Auditoría Superior de la Federación, reportó irregularidades en el sobrecosto de las obras 

emblemáticas durante el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Pero como en gobiernos pasados, en el actual, “todo sigue igual”, no habrá sanciones ni 

amonestaciones, y queda entre ellos o con la promesa de resarcir recursos que ejercieron de manera 

ilícita, cual detectó el órgano que fiscaliza gasto público… o mejor dicho, la Auditoría que ya no 

audita recursos que ejerce el Ejecutivo. 

Se entiende muy bien, aversión que hay en el gobierno federal, a entregar transparencia y rendición 

de cuentas, en el gasto público que autoriza Cámara de Diputados, hay que decirlo, con votos de 

Morena y sus “satélites”, porque la oposición, no aprobó el Presupuesto ni los Ingresos. 

Irregularidades en los proyectos de infraestructura, creación de elefantes blancos, sobrecostos, 

sobreejercicios, y qué mejor que reservar la información, extinguir el INAI, cooptar y amedrentar al 

Auditor Superior de la Federación; enviar cruenta señal a ministros de la Corte, con ciudadanos 

veracruzanos con ataúd en hombros; firmar decretazos… 
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Sembrar el terror y avisos ominosos de persecución política y judicial, contra todo aquel que se 

oponga al ¡hágase la voluntad del Presidente! 

El CIEP, reporta que el balance financiero del régimen, no es el de cargos y abonos, sino todo lo 

contrario: gastar más o gastar menos. 

Y no son  iguales, ¿verdad?... 

EN EL CHACALEO 

¡Otra vez!, en mismo tiempo que, antier,  programaron -13:00 horas-, este miércoles, en el contexto 

de la sesión en Comisión Permanente del Congreso de la Unión, el diputado federal y presidente en 

mesa directiva, Santiago Creel Miranda, programa hablar ante los medios… Hoy, ese órgano 

colegiado que funciona durante el receso legislativo de mayo-agosto, emite declaratoria de 

constitucionalidad en “Ley 3 de 3”, contra violencia de niñas, niños y mujeres, luego que el decreto, 

se aprobó por más de 16 Congresos locales… El presidente en Junta de Coordinación Política, Ricardo 

Monreal Ávila, se congratula en que, ¡por fin!, lo que establece reforma a los artículos 38 y 102 en 

nuestra Constitución, sea realidad, para proteger derechos de millones de mujeres y personas 

menores a 18 años… El político de Zacatecas y aspirante a la candidatura presidencial en Morena, 

en 2024, recuerda que en la última sesión del pasado periodo ordinario de sesiones que se clausuró 

30 de abril, el Senado, aprobó esa reforma constitucional, para que ninguna persona, agresora 

sexual, deudora de pensión alimenticia o que ejerció violencia familiar, pueda tener empleo en el 

servicio público, se registre coo candidato o candidata para ocupar un cargo de elección popular… 

¡Enhorabuena!... Ni el mismo diputado coordinador del PRI en la sede de avenida Congreso de la 

Unión, número 66, Rubén Ignacio Moreira Valdez, sabe por qué motivo -si ya se decretó el fin de la 

contingencia sanitaria por el Covid-, no hay sesiones presenciales en el recinto… Con el PRI, ni a la 

esquina, azuza el Movimiento Ciudadano y su real dirigente, el senador, Dante Delgado Rannauro… 

Tiene razón, con la actual dirigencia, el partido que tuvo más de 7 décadas el poder, se redujo a una 

minúscula fuerza política, la cual, sin alianza con el PAN-PRD, había tenido en Cámara de Diputados, 
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menos de 50 legisladores, cual ya señalamos en tiempo y forma… Empero, recordar al senador del 

estado que lo tiene todo, diría distinguido ciudadano de la entidad, que el PRI, es una institución 

que no merece señalamientos denigrantes, por algunos vivales que lo conducen, con ambición, 

avaricia y codicia, por delante… Hay que decirlo, hoy,, sin autoridad moral para permanecer en la 

presidencia del CEN, se “cuelgan” del PAN-PRD y de la maestra Elba Esther Gordillo, para cumplir 

sueños guajiros de candidatura presidencial y otorgar curules y escaños a sus, eso sí, lacayos “a 

modo”… Que la senadora Claudia Ruiz Massieu Salinas, no se confíe y mucho menos, olvide que el 

que traiciona una vez, traiciona dos, tres, y todas las veces que pueda… Y decirle a Dante Delgado, 

que no degrade al partido que lo encumbró en Veracruz, y recuerde lo que decía el ex presidente 

Gustavo Díaz Ordaz: “no nos critiquen a todos por lo que uno hizo”, cuando partió a España, para 

representarnos ante el gobierno y monarquía de esa nación, en el régimen del último Presidente de 

la Revolución, José López Portillo… Priistas leales, auténticos, bagaje, oficio y sensibilidad, de lejos, 

observan, ven y oyen, todo lo que hace “el tal amlito”, en la dirigencia del PRI, sin embargo, en 

tiempo y forma, lo pondrán en su lugar… ¡Cuidado!... Agresivos, como los de su adversaria en el 

inicio de la campaña electoral mexiquense, spots que transmite el PAN-PRI-PRD-Nueva Alianza, en 

los tiempos oficiales… Y en el discurso político de su candidata a gobernadora, Ale del Moral… 

Delfina Gómez Álvarez, se cuelga de “ysq” y repite mismo guión que su jefe máximo, dicta en su 

tribuna matinal de Palacio Nacional… El temor, terror y desconfianza hacia candidatura de la ex 

alcaldesa en Texcoco, permea entre ciudadanos y electores mexiquenses, los cuales, no quieren que 

extingan el Instituto Electoral del Estado de México; que no despida a miles de trabajadores en el 

gobierno estatal, cuando la voluntad de tres, ella, Horacio Duarte Olivares y “ysq”, se imponga en 

el gobierno estatal, de ganar la candidata de Morena... Tampoco quieren que el aeropuerto de 

Toluca, lo cierren y sus operaciones, las trasladen al elefante blanco que se llama AIFA… Ni que se 

incremente violencia y delincuencia en el Estado de México… ¡Cuidado!... Es verdad, hay que decirlo, 

la ropa sucia se lava en casa y duele que, en Perú, su Congreso, puyen al Presidente de México, por 

sus ocurrencias en materia de política exterior… Que la réplica de Andrés Manuel López Obrador, 
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fue parecida al “por mí que vendan Avon”, de Ana Gabriela Guevara, a nadadoras que les negó 

recursos para una competencia en el extranjero, es otra cosa… Cómo llamar “liderazgo” a un lacayo 

del régimen, cuando todo mundo dentro y fuera de Oaxaca, sabe que José y Alejandro Murat, 

entregaron la plaza, a cambio de no perseguir al junior, ni fincar responsabilidades por presuntas 

anomalías en el Infonavit y en el presupuesto de uno de los estados con más pobreza y atraso 

social… ¡Híjole!... Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos!: 

https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales: YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: 

juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…   

         

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; GOBIERNO DE MÉXICO ANALIZA COMPRAR CITIBANAMEX 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, informó que el Gobierno de México estudia la posibilidad de comprar la mayoría de las acciones 

de Citibanamex a partir de la creación de una asociación público-privada. Explicó que, en un estimado de venta de 7 mil millones de dólares, 

tienen que pagar como 2 mil o un poco más de impuestos, entonces ya quedan cinco y a la gente de México le interesaría tener acciones y otro 

tanto lo pondría el gobierno para que se tuviese mayoría y no hay pierde porque es un negocio redondo. Las finanzas públicas sanas, resultado 

de políticas de austeridad y cero corrupción permiten al gobierno contar con recursos para llevar a cabo esta operación. El jefe del Ejecutivo 

sostuvo que la compra es relevante porque protege a las y los trabajadores de Citibanamex. Este es un banco como lo era Mexicana de Aviación, 

Banco Nacional de México y en la privatización se lo llevaron a Citigroup, a Estados Unidos, o sea, se convirtió en banco extranjero, pero 

imagínense cuánto dinero maneja el gobierno en los bancos. El presupuesto es casi de 8 billones, nada más lo que se paga por el manejo de las 

nóminas, se paga por nómina a maestros y a todos los servidores públicos; principal cliente, el gobierno, o sea, no hay pierde. Aclaró que Grupo 

México y otros empresarios aún tienen la posibilidad de adquirirlo, contrario a lo publicado en algunos medios de comunicación. Por otra parte 

López Obrador convocó a médicos generales y especialistas a integrarse al Plan de Salud IMSS Bienestar, iniciativa que garantiza el derecho 

del pueblo a recibir atención médica de calidad, universal y gratuita en unidades médicas y hospitales públicos. Seguimos convocando todos los 

médicos que quieran trabajar en el sector salud; hay empleo, hay trabajo, todos, médicos generales y especialistas porque lo que queremos es 

dejar funcionando, antes de que termine nuestro gobierno, este sistema de salud pública de calidad y gratuito para los que no cuentan con 

seguridad social, que es la gente más necesitada. En sexenios anteriores, no se formaron médicos ni especialistas porque no se invirtió en la 

educación pública y, en cambio, apostaron a poner al mercado la educación para que pudieran estudiar los que tenían para pagar colegiatura. 

La inversión total del Plan de Salud IMSS Bienestar es de 7 mil 874.2 millones de pesos que se utilizan en acciones de conservación, 

mantenimiento y equipamiento en unidades de primer y segundo nivel de atención en 14 estados del país. A partir de este financiamiento, se 

beneficia a 283 hospitales, 22 Unidades de Especialidades Médicas (UNEMES) y 5 mil 929 unidades de salud en Baja California Sur, Campeche, 

Colima, Guerrero, Michoacán, Morelos, Nayarit, Oaxaca, San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora, Tlaxcala, Veracruz y Zacatecas. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; INICIARÁN CONVERSATORIOS PARA ANALIZAR DESIGNACIÓN DE INTEGRANTES DE LA SCJN  

 

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, anunció la realización de conversatorios públicos en la Cámara de 

Diputados respecto a la consulta popular para revisar el procedimiento de designación de las ministras y ministros de la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación. El líder de Morena en el Palacio Legislativo de San Lázaro expresó que se trata de un ejercicio dialéctico, previo a la 

solicitud de la consulta, sobre un tema de trascendencia nacional para la sociedad mexicana en materia de impartición de justicia. Informó que 

el próximo 30 de mayo el debate iniciará en materia de soberanía popular, fortalecimiento de la democracia directa y vinculación ciudadana para 

revisar y modificar del régimen de designaciones de cargos en la Suprema Corte. El 6 de junio se abordará el marco constitucional y convencional 

para el ejercicio efectivo de los derechos políticos y de participación ciudadana en los temas de trascendencia nacional y en la dirección de los 

asuntos públicos. El 13 de junio el conversatorio se guiará sobre la eficacia, progresividad y restricciones de la consulta popular respecto a temas 

electorales; para finalmente establecer conclusiones el 20 del mismo mes. Expresó que, una vez concluidos los conversatorios, el Grupo 

Parlamentario de Morena y aliados emprenderán asambleas informativas en todo el país, para que las y los mexicanos conozcan los procesos 

e integración de la Suprema Corte. Aseguró que el 70 por ciento de la población de los encuestados no conoce cómo está constituido el Poder 

Judicial, es decir, desconocen la existencia de la Sala Superior de la Suprema Corte, sus atribuciones, el número de integrantes, el procedimiento 

de designación, así como los apoyos que tienen para realizar su tarea. Asimismo precisó que este diálogo franco y transparente no es impulsado 

por la Junta de Coordinación Política, sino por el Grupo Parlamentario de Morena, y se invitará a las demás fuerzas polít icas en la Cámara de 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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Diputados a participar con su opinión si así lo quisieran. Puntualizó que se busca analizar jurídicamente lo que establece el artículo 96 para 

designar a los ministros de la Corte, no estamos prejuzgando el procedimiento o el método alternativo. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; “LEY 3 DE 3” YA FUE APROBADA POR LA MAYORÍA DE CONGRESOS ESTATALES 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, Ricardo Monreal, confirmó que la reforma constitucional, “Ley 3 de 3” contra la 

violencia, ya fue aprobada por más de 16 congresos locales, por lo que hoy miércoles, 24 de mayo, en la Comisión Permanente se emitirá la 

declaratoria correspondiente. Destacando que muy pronto la letra de la reforma a los artículos 38 y 102 de la Constitución Política será una 

realidad para proteger los derechos de millones de mujeres y de personas menores de 18 años. Monreal recordó que en la última sesión del 

Periodo Ordinario de Sesiones, la Cámara de Senadores aprobó esta reforma constitucional, para que ninguna persona agresora sexual, deudora 

de pensión alimenticia o que haya ejercido violencia familiar, pueda tener un empleo en el servicio público, ni pueda ser registrado como candidato 

o candidata para ocupar un cargo de elección popular. Se trata, de una enorme deuda con las mujeres y la infancia de este país, uno de los 

cambios más relevantes para la vida de México, pues envía un mensaje contundente a las personas violentadoras, abusadoras sexuales o 

deudores alimenticios, para hacerles saber que nunca más el Estado mexicano será cómplice de abusos ni de violencia. Por eso es importante 

reconocer el trabajo de los legisladores, que la aprobamos el día 28 de abril, dos días antes de concluir este Periodo de Sesiones. Con estos 

cambios se adicionan las causales por las que los derechos o prerrogativas de los ciudadanos se suspenden, ya sea por tener sentencia firme 

por la comisión intencional de delitos contra la vida y la integridad corporal; contra la libertad y seguridad sexuales, y el normal desarrollo 

psicosexual. Así como por violencia familiar, violencia familiar equiparada o doméstica, violación a la intimidad sexual; por violencia política contra 

las mujeres en razón de género, en cualquiera de sus modalidades y tipos; y por ser declarada persona deudora alimentaria morosa. La reforma 

incluye como requisito, para que una persona pueda ser titular de la Fiscalía General de la República, que se requiere gozar de buena reputación, 

y no haber sido condenada por la comisión de delito doloso. 

 

PRESIDENTE DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS SANTIAGO CREEL; SE HAN RECIBIDO 20 NOTIFICACIONES DE CONGRESOS 

LOCALES QUE YA APROBARON LA “LEY 3 DE 3 CONTRA LA VIOLENCIA” 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, se reunió con representantes de diversas asociaciones feministas, quienes 

le solicitaron promover que la Comisión Permanente apruebe el día de hoy miércoles la declaratoria de la reforma constitucional conocida como 

“Ley 3 de 3 contra la violencia”. El legislador informó que al día de hoy se han recibido 20 notificaciones de igual número de congresos locales 

que ya la aprobaron, y se espera que hoy se reciban otras, excepto los de aquellos que están en receso. Creel Miranda indicó que en este tema 

también existe el compromiso del presidente del Senado, Alejandro Armenta Mier. Los congresos que faltan por notificar son los de Sonora, 

Nayarit, Jalisco, Michoacán, Aguascalientes, Querétaro, San Luis Potosí, Nuevo León, Hidalgo, Oaxaca, Chiapas y Campeche. El diputado hizo 

tres reflexiones sobre la importancia de la declaratoria constitucional de dicha ley. La primera, dijo, esta reforma es constitucionalmente 

progresista, porque le da al corazón de la democracia en su avance para contener al poder arbitrario, por lo que resulta fundamental para los 

derechos humanos. La segunda consideración, es el significado político de la reunión, pues en medio de la enorme polarización del país las 

diversas asociaciones de mujeres logran un acuerdo a través del diálogo político. La tercera reflexión giró en torno a la necesidad de destinar 

recursos para la implementación de la legislación, ya que, sin ello, se verá severamente limitada, porque en la actualidad el  Ministerio Público 

tiene a su cargo 600 casos, además de que solo el 4.2 por ciento de ellos está abocado al tema de la violencia contra las mujeres. 

 

SENADOR EDUARDO RAMÍREZ; PIDE IMPULSAR LA EDUCACIÓN SUPERIOR INCLUSIVA 

 

El presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales del Senado, Eduardo Ramírez Aguilar, durante la presentación del libro “El futuro de 

la Educación Superior en México: Competencias, retos, oportunidades y tendencias, de Christian Gabriel Ríos Rodríguez y Lesly Katherin 

Herrera Riveros, el senador asentó que para que México sea un país competitivo, requiere de la conectividad. Para volvernos competitivos en 

la educación primaria, secundaria, preparatoria y universitaria debemos asumir, con responsabilidad, que el mundo está dentro de una 

globalización y que México es parte de ella. Aseguró que el sistema educativo mexicano ha evolucionado desde inicios del siglo anterior, al 

erradicar el analfabetismo; sin embargo, apuntó que el nuevo reto es la incorporación de las tecnologías de la información y la comunicación en 

el modelo educativo, por lo que es necesario impulsar la capacitación de las y los maestros. Asimismo aseveró que el éxito de la educación en 

todos sus niveles radica en llevar la conectividad a las comunidades rurales, pues ello ayudará a elevar el nivel de vida de estas poblaciones. 

Christian Gabriel Ríos Rodríguez, coautor del libro, sostuvo que se debe impulsar una educación más inclusiva que permita una verdadera 

movilidad social, pues la universidad sí es un instrumento que genera movilidad social, pero sólo para algunos. Detalló que de cada 100 personas 
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que inician la primaria, sólo llegan 37 a la universidad, de éstas, 19 logran terminarla y sólo seis se insertan en un empleo que les permita ganar 

un promedio de 12 mil pesos mensuales, por lo que la movilidad social en México se encuentra estancada desde hace décadas.  

 

SCJN; INVALIDEZ DEL ACUERDO PRESIDENCIAL PARA RESERVAR INFORMACIÓN SOBRE PROYECTOS Y OBRAS ES DE 

CARÁCTER TOTAL  

 

El Pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) estableció los efectos de la invalidez dictada en la controversia constitucional 

promovida en contra del Acuerdo por el que se instruye a las dependencias y entidades de la Administración Pública Federal a realizar las 

acciones que se indican, en relación con los proyectos y obras del Gobierno de México considerados de interés público y seguridad nacional, así 

como prioritarios y estratégicos para el desarrollo nacional. La SCJN determinó en cuanto a dichos efectos, por mayoría de seis votos, que la 

invalidez del acuerdo es de carácter total, por tratarse de una instrucción hacia las dependencias y entidades de la Administración Pública 

Federal, la cual quedó insubsistente. Además, por tratarse de una materia ajena a la penal, la SCJN precisó que los efectos de la resolución no 

serán retroactivos. Ponente: Ministro Juan Luis González Alcántara Carrancá. Secretariado: Daniela Carrasco Berge y Juan Carlos 

Salamanca Vázquez. 

 

CONSEJERA CLAUDIA ZAVALA Y ROBERTO VELASCO; INE Y SRE FIRMAN CONVENIO DE COLABORACIÓN PARA VOTO 

PRESENCIAL DE CONNACIONALES EN EL EXTRANJERO 

 

El Instituto Nacional Electoral (INE) y la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) firmaron un convenio de colaboración para la implementación 

del Programa Piloto del Voto de las y los Mexicanos Residentes en el Extranjero, en Modalidad Presencial, para los Procesos Electorales Locales 

2022-2023. Mediante este acuerdo de cooperación, el INE realizará actividades de promoción, difusión e información digitales; la capacitación 

del funcionariado de los Módulos Receptores de Votación, el control, administración y resguardo de la documentación y materiales electorales, 

así como de los dispositivos electrónicos para la identificación y votación en los consulados de Chicago, Dallas y Los Ángeles, en Estados Unidos, 

y Montreal, en Canadá. A la Secretaría de Relaciones Exteriores le corresponderá apoyar con las gestiones administrativas ante las autoridades 

en el extranjero; facilitar los espacios físicos y el mobiliario para la instalación y funcionamiento de los Módulos Receptores de Votación; el 

desarrollo de los simulacros previos a la Jornada Electoral, y dotar del apoyo logístico antes, durante y después de los comicios. La consejera 

Claudia Zavala, presidenta de la Comisión Temporal del Voto de las Mexicanas y los Mexicanos Residentes en el Extranjero, manifestó que 

todo está dispuesto para que este programa piloto resulte exitoso en términos operativos, pero aclaró que lo más importante es que poco a poco 

se vaya consolidando la participación de las y los mexicanos residentes en el extranjero en los asuntos de su tierra. Al resaltar la gran disposición 

de la Cancillería, de apoyar con absoluto respeto a nuestra autonomía constitucional y en el ámbito de nuestras respectivas facultades, aseveró 

que ambas instituciones estamos sellando un compromiso que nos llevará a buen puerto, en una prueba piloto que en la elección del ‘24 permitirá 

a miles, millones de personas, la posibilidad de participar, de decidir y de incidir en la cuestión pública de su país. Roberto Velasco, Jefe de la 

Unidad para América del Norte de la SRE, destacó la importancia y el significado del convenio de colaboración, que es garantizar los derechos 

electorales de los mexicanos en todo el mundo y, principalmente, en Estados Unidos y Canadá, donde tenemos las comunidades de mexicanos 

más numerosas, y porque es la primera vez en la historia que se va a poder votar en oficinas de México en el exterior.  

 

CLAUDIA SHEINBAUM; UN ÉXITO LA ESTRATEGIA CONTRA LA SEQUÍA 

 

La Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, informó que ha sido un éxito la Estrategia de Atención ante la Temporada de 

Estiaje 2023, al lograr reducir en 80 por ciento de las quejas por falta de agua y la demanda por pipas de agua tuvo una reducción del 90 por 

ciento. Sheinbaum informó que desde 2019 hay una colaboración interestatal e interinstitucional que ha mejorado el suministro de agua en la 

Zona Metropolitana del Valle de México, con acciones como la recuperación de cien pozos abandonados y el rescate de las fuentes naturales de 

agua. Informó que se está abriendo paso a una nueva fuente de agua, cerca del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), donde hay un 

acuífero que no está abatido y cuenta con agua suficiente. Con esta nueva fuente, el Estado de México y la Ciudad de México ya tienen 200 litros 

más de agua por segundo. El programa de Sectorización del Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex) permitió la recuperación de 

500 litros por segundo, respecto al 2019. Mientras que la donación de pozos por parte de empresas e instituciones como Grupo Modelo, Televisa, 

Grupo Femsa, Grupo Lala, La Esperanza, Grupo Bimbo y la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) ha significado 200 litros por 

segundo extra para la red de la ciudad.  
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CANCILLER MARCELO EBRARD; TIENE LA FÓRMULA PARA EL PROCESO PARA ELEGIR AL CANDIDATO PRESIDENCIAL DE 

MORENA. 

 

El canciller Marcelo Ebrard indico que el próximo 5 de junio dará a conocer un anuncio de cara a la contienda electoral para elegir al candidato 

de Morena a la Presidencia, quien contenderá en la elección de 2024. El canciller indicó que ha estado pensando cómo resolver para que el 

proceso interno de Morena para elegir al candidato presidencial garantice la unidad y que sea transparente, y que la gente pueda participar. 

Señalo estar contento porque ya encontró una fórmula utilizando innovaciones tecnológicas  y nuevas ideas que Morena mismo ha llevado a 

cabo en varios aspectos en varios ámbitos. Indicó que seguirá desarrollando y que el próximo 5 de junio pasando la elección de Estado de México 

y Coahuila lo dará a conocer. El 5 de junio en la tarde les presento el detalle, vamos a estar contentas y contentos todos, para que la Cuarta 

Transformación siga adelante.  Ebrard ha pedido a la dirigencia del partido reglas claras de cara al proceso interno para elegir al candidato 

presidencial, así como también propuso que los aspirantes renuncien a sus cargos en cuanto salga la convocatoria del partido. 

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; EXPRESA RESPALDO A LA RESOLUCIÓN DE SCJN QUE INVALIDA DECRETO QUE BLINDABA 

PROYECTOS PRIORITARIOS DEL PRESIDENTE  

 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, Rubén Moreira Valdez, expresó su respaldo a la resolución de la Suprema Corte de Justicia 

de la Nación (SCJN) que invalida el decreto del presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, que blindaba sus proyectos 

prioritarios, a fin de considerarlos como de seguridad nacional e interés público. El líder parlamentario afirmó que se deben respetar las 

resoluciones de la Corte y que no hay que darle la vuelta a las mismas con otro tipo de actuaciones. Sobre la ocupación de terrenos para construir 

los centros de transferencia modal de la ampliación de la Línea 1 del tren suburbano que conectará a la Ciudad de México con el Aeropuerto 

Felipe Ángeles (AIFA), en el Estado de México, Moreira Valdez dijo que hay que analizar el contexto en el cual se da y exactamente el motivo 

por el que se está dando. Señaló que en el estado de Coahuila también se han hecho expropiaciones para que se proceda en beneficio del bien 

público; entonces, es un acto legal cuando hay una gran obra y se requiere la propiedad de los terrenos, se ha logrado. Reiteró que dichas 

expropiaciones son comunes para poder efectuar obras públicas y que se sigan los trámites correspondientes. En el caso de la ocupación 

temporal de tres tramos ferroviarios de Grupo México, dijo que ya le corresponderá a ese empresario defenderse y explicó que las que son como 

en el tema del AIFA, son comunes en el país. 

 

JOE BIDEN; LA FALTA DE ACUERDO PARA SUBIR EL TECHO DE LA DEUDA SERÍA UNA CATÁSTROFE  

 

El presidente Joe Biden, índico que legisladores de ambos partidos se muestran optimistas, aunque ninguno cede para terminar la crisis; por lo 

que Joe Biden advirtió que la falta de acuerdo para subir el techo de la deuda sería una catástrofe. El próximo fin de semana, Estados Unidos 

celebrará el Día de los Caídos, uno de los feriados más sagrados para el país. Es un fin de semana largo en el que el país viaja, la gente compra 

para aprovechar las liquidaciones, y los parques y los campings se llenan. En cambio el Congreso y la Casa Blanca, se encaminan a pasar el fin 

de semana largo encerrados, negociando sin descanso para evitar un default, una catástrofe, que pende de un hilo, sobre la primera economía 

mundial y que podría tener efectos sobre el resto del mundo. En ese contexto el gobierno de Biden negocia desde hace casi un mes con líderes 

del opositor Partido Republicano un nuevo presupuesto que, acuerdo mediante, quiebre la puja política para subir el llamado techo de la deuda, 

y habilite al Tesoro a emitir nuevos bonos para esquivar una cesación de pagos. Es una crisis recurrente en Washington: el límite legal al 

endeudamiento se elevó 79 veces desde 1960, incluida 18 veces durante la presidencia de Ronald Reagan, quien ya en 1987 se quejaba de 

que el Congreso una y otra vez lleva al gobierno al borde del default antes de enfrentar su responsabilidad. El presidente se mostró optimista en 

lograr un acuerdo, y McCarthy dijo que la charla había sido más productiva. Pero el acuerdo aún parece lejos, y una ancha grieta separa a los 

demócratas y a los republicanos. El único entendimiento hasta ahora es que todos quieren evitar un default, un evento sin precedentes en la 

historia de Estados Unidos. Las discusiones entre los funcionarios de Biden y el Congreso continuarán esta semana, y hasta tanto se alcance 

un acuerdo que saque a Estados Unidos, al menos momentáneamente, del borde del precipicio. 
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Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

   

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 
 

24/05/2023 
COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

  
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 



2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 
 

24/05/2023 
COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 
 

24/05/2023 
COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 
 

24/05/2023 
COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 
 

24/05/2023 
COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

31 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

   

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 
 

24/05/2023 
COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

   

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

   

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



12 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-28 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 
 

24/05/2023 
COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 
 

24/05/2023 
COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

   

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

   

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

   

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

   

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

   

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

31 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

   

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

31 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 
 

24/05/2023 
COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

  
 



2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 
 

24/05/2023 
COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

  
 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 
 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

29 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

36 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

28 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

   

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

30 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

   

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

34 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2-46 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

28 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

   

   

  

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

   

   

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



12 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



12 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



12 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 



12 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



12 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



12 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



12 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



12 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



12 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

   

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

   

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

39 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

39 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

22 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-40 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

26 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 
 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

29 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 
 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

    

   

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 



12 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



12 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 24/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 
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Federal agencies urged to pay later Baby- formula makers face FTC 
collusion investigation 

Chip wars with Beijing risk 
“enormous damage” to US tech, 

says Nvidia chief 

Johnson referred to police over 

new claims of Covid rule breach 

 Con la aprobación unánime del Estado 
social, Comisión Experta empieza a 

cerrar el anteproyecto de Constitución 

 

China and Russia tighten 

embrace to fend off west 

Un consejero de Melilla, detenido por 
el robo de votos por correo 

Parcoursup: enquête au cœur de 
la sélection 

Tarjetas: ofrecerán más financiación, 

pero con un interés de hasta el 200% 

State orders youth to be 
moved 

EE UU autoriza a empresas 
transacciones limitadas con 

Pdvsa 

Relator do arcabouço recua e reduz 
avanço de gastos extras 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf


 24 de mayo de 2023 

TEMAS MEDIÁTICOS 

•Rusia combatió supuesta incursión ucraniana que dejó 70 muertos  

•Juez fijó para marzo de 2024 el juicio contra Trump por pagos a Stormy Daniels 

•Francia prohibió vuelos internos cortos para combatir el cambio climático 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

COMISIONES 

Morena iniciará el 30 de mayo foros sobre elección popular de ministros de la SCJN.- El presidente de 

la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados, Juan Ramiro Robledo, señaló 

que serán tres mesas de discusión y una de conclusiones, en las cuales participarán organizaciones, 

expertos en el tema, académicos y políticos. [FORBES] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

AMLO agradeció a comisión del Congreso peruano por declararlo 'persona non grata'.- El presidente 

de México, Andrés Manuel López Obrador, comentó que le daría vergüenza que el Gobierno de Perú 

le brindara loas o cualquier clase de reconocimientos, esto por las constantes disputas con su par, 

Dina Boluarte. [SPUTNIK, EFE, RT, FORBES, EL PAÍS] 

AMLO confirmó espionaje a Encinas, pero dijo que el Ejército no fue ni utilizó Pegasus.- El presidente 

Andrés Manuel López Obrador dijo que Alejandro Encinas, subsecretario de Derechos Humanos de la 

Secretaría de Gobernación, le comentó haber sido víctima de espionaje, no obstante, negó que 

haya sido por parte de la Secretaría de la Defensa Nacional con la utilización del malware Pegasus. 

[FORBES, EL PAÍS, LA LISTA, NEW YORK TIMES, WASHINGTON POST] 

Gobierno ofertaría por Banamex en alianza público-privada si Larrea se desiste, adelantó AMLO.- El 

presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que en caso de que Grupo México, del empresario 

Germán Larrea, se desistiera de comprar a Banamex, el Gobierno podría ofertar por el banco a través 

de una alianza público-privada. [FORBES, LA LISTA, WALL STREET JOURNAL] 

La fuerte crítica del WSJ contra AMLO por los señalamientos sobre la SCJN y la toma de Ferrosur.- El 

diario estadounidense The Wall Street Journal advirtió por los riesgos a la democracia que se enfrentan 

en México, principalmente luego de que el presidente Andrés Manuel López Obrador criticó a la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación por la invalidez de decretos que protegieron sus obras 

insignia. [INFOBAE] 

En México, "AMLO" está todos los días en los hogares con su "morning show" televisivo.- El presidente 

mexicano suele esbozar una sonrisa cuando entra en la sala art déco del Palacio Nacional a las 7 de 

la mañana. Como cada mañana, Andrés Manuel López Obrador lanza su famoso "¡Ánimo!" y se dirige 

a su podio: comienza su mañanera, que marcará la pauta informativa del día, como cada mañana 

desde hace cuatro años y medio. [LE MONDE] 

 

 

 
 

https://www.forbes.com.mx/morena-iniciara-el-30-de-mayo-foros-sobre-eleccion-popular-de-ministros-de-la-scjn/
https://sputniknews.lat/20230523/amlo-es-un-timbre-de-orgullo-ser-declarado-persona-non-grata-por-el-actual-gobierno-de-peru-1139772789.html
https://efe.com/sin-categoria/2023-05-23/lopez-obrador-agradece-a-la-comision-del-congreso-de-peru-por-declararlo-persona-non-grata/
https://actualidad.rt.com/actualidad/467972-gracias-declararme-persona-non-grata
https://www.forbes.com.mx/es-un-timbre-de-orgullo-que-congreso-de-peru-me-declare-persona-non-grata-amlo/
https://elpais.com/mexico/2023-05-23/lopez-obrador-agradece-al-congreso-de-peru-por-repudiarle-si-me-aplaudieran-me-produciria-verguenza.html
https://www.forbes.com.mx/amlo-confirma-espionaje-a-encinas-pero-dice-que-el-ejercito-no-fue-ni-utilizo-pegasus/
https://elpais.com/mexico/2023-05-23/lopez-obrador-reconoce-el-espionaje-a-alejandro-encinas-pero-niega-que-la-vigilancia-sea-del-ejercito.html
https://la-lista.com/politica/2023/05/23/amlo-le-dije-a-encinas-que-no-le-diera-importancia-a-espionaje
https://www.nytimes.com/2023/05/23/world/americas/mexico-president-spying-pegasus.html?searchResultPosition=4
https://www.washingtonpost.com/world/2023/05/24/pegasus-spyware-ayotzinapa-mexico/
https://www.forbes.com.mx/gobierno-ofertaria-por-banamex-en-alianza-publico-privada-si-larrea-se-desiste-adelanta-amlo/
https://la-lista.com/politica/2023/05/23/amlo-si-larrea-no-compra-banamex-es-posible-que-el-gobierno-le-entre
https://www.wsj.com/articles/mexicos-lopez-obrador-considers-bidding-for-citis-local-bank-unit-9ff43e6e?mod=Searchresults_pos6&page=1
https://www.infobae.com/mexico/2023/05/23/la-fuerte-critica-de-wall-street-contra-amlo-por-los-senalamientos-sobre-la-scjn-y-la-toma-de-ferrosur/
https://www.lemonde.fr/international/article/2023/05/23/au-mexique-avec-sa-matinale-televisee-amlo-s-installe-chaque-jour-dans-les-foyers_6174409_3210.html


 24 de mayo de 2023 

El republicano John Kennedy: ¿habla llana sureña o cháchara de Foghorn Leghorn?.- El senador John 

Neely Kennedy, republicano de Luisiana, ofendió a los mexicanos de todo el mundo en una audiencia 

sobre el presupuesto del FBI y la DEA, pidiendo que los militares y agentes de la ley estadounidenses 

invadieran su país para "detener a los cárteles", al tiempo que añadía que México estaría "comiendo 

comida para gatos y viviendo en tiendas de campaña detrás de un Outback [Steakhouse]" si no fuera 

por "la gente de América". [GUARDIAN] 

POLÍTICA 

México podría elegir a su primera presidenta el año que viene.- Claudia Sheinbaum, alcaldesa de la 

Ciudad de México, es la favorita para ser la candidata presidencial de Morena. Si Sheinbaum gana, 

como parece probable, sería la primera mujer jefa de Estado del país. Pero podría tener dificultades 

para deshacerse del legado de López Obrador, su mentor. [ECONOMIST] 

JUDICIAL 

Fiscalía de México recibió orden de aprehensión contra Genaro García Luna y 60 personas más por 

peculado.-  La Fiscalía General de la República de México informó que obtuvo de un juez de control 

federal, órdenes de aprehensión contra Genaro García Luna y 60 personas más, vinculados con 

delitos de peculado, operaciones con recursos de procedencia ilícita y delincuencia organizada. 

[CNN, TELESUR, RT, TELEMUNDO, FORBES] 

Un tribunal impide a García Luna salir de la lista de personas bloqueadas por la Unidad de Inteligencia 

Financiera.- Genaro García Luna no recuperará el control de sus cuentas bancarias. Así lo ratificó un 

tribunal colegiado en materia administrativa, que rechazó el amparo que promovió el exsecretario 

de Seguridad Pública en 2020. [EL PAÍS] 

Mujer condenada por defenderse de su violador obtuvo absolución de Fiscalía mexicana.- La 

mexicana Roxana Ruiz, condenada a más de seis años de cárcel por defenderse de su violador, 

obtuvo oficialmente su absolución luego de que la Fiscalía General de Justicia del Estado de México 

resolvió que actuó en “legítima defensa” cuando se defendió de su violador para defender su vida. 

[SWISSINFO, UNIVISIÓN] 

MIGRACIÓN 

Arrojaron a un niño de cuatro años del muro fronterizo en Tijuana.- Un niño de cuatro años de edad 

fue arrojado por encima del muro fronterizo entre Estados Unidos y México. El momento fue captado 

por una cámara de vigilancia de la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza de Estados Unidos en 

el límite entre San Diego y Tijuana. [EL PAÍS] 

GENERAL 

Un megaproyecto de muerte": furia ante la inminente finalización del tren maya en México.- 

Académicos, científicos y abogados advirtieron que el proyecto causará graves daños 

medioambientales, sobre todo en la ruta que atraviesa la reserva de la biosfera de Calakmul, 

patrimonio mundial de la Unesco, donde antiguas pirámides irrumpen en el dosel de la selva, donde 

habitan más de 100 especies de mamíferos, incluida la población de jaguares más importante de 

Mesoamérica, 398 especies de aves y 84 de reptiles. [GUARDIAN] 

La inflación general de México se sitúa en su nivel más bajo en más de año y medio.- La inflación 

general de México probablemente se desaceleró en la primera quincena de mayo a su nivel más 

bajo en 19 meses, mostró un sondeo de Reuters, respaldando las opiniones de una caída sostenida 

de los precios al consumidor y de que el banco central mantendrá su tasa de referencia. [REUTERS] 

https://www.theguardian.com/us-news/2023/may/23/senator-john-kennedy-accent-louisiana-mexicans
https://www.economist.com/the-americas/2023/05/23/mexico-could-elect-its-first-female-president-next-year
https://cnnespanol.cnn.com/2023/05/23/fiscalia-mexico-orden-aprension-genaro-garcia-luna-60-personas-mas-peculado-orix/
https://www.telesurtv.net/news/mexico-expiden-nueva-orden-contra-exsecretario-seguridad-20230523-0008.html
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https://elpais.com/mexico/2023-05-24/arrojan-a-nino-de-cuatro-anos-del-muro-fronterizo-en-tijuana.html
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https://www.reuters.com/world/americas/mexico-headline-inflation-seen-its-lowest-level-over-1-12-years-2023-05-23/
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Asesinaron a balazos a periodista en estado de Puebla, tercero en lo que va de 2023.- El periodista y 

exfuncionario municipal, Marco Aurelio Ramírez Hernández, fue asesinado a tiros en la ciudad de 

Tehuacán, en el estado de Puebla, y es el tercero en lo que va de 2023. [SWISSINFO, RT] 

Científicos prevén meses de intensa ceniza por el volcán Popocatépetl: “Es probable que haya 

muchos episodios como el de ahora”.- Después de cientos de explosiones y más de 40 horas seguidas 

de emisiones, los investigadores apuntan a que el volcán se estabilizará, sin una erupción dramática, 

pero con niveles altos de actividad. [EL PAÍS, WASHINGTON POST, WALL STREET JOURNAL] 
 

CUMBRE DEL GRUPO DE LOS SIETE EN JAPÓN 

El G7 constituye "la mayor amenaza" y esta es la razón.- Un día antes de finalizar la cumbre del Grupo 

de los Siete, los países miembros emitieron una declaración conjunta abordando los temas principales 

mundiales, de acuerdo con su visión. Sin embargo, lo único que ha atraído la atención en el 

documento fue el áspero tono antichino. [SPUTNIK] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Rusia combatió una supuesta incursión ucraniana que dejó 70 muertos.- Tropas rusas y fuerzas de 

seguridad sofocaron una supuesta incursión transfronteriza desde Ucrania y afirmaron haber matado 

a más de 70 atacantes en una batalla que duró alrededor de 24 horas, dijo un alto funcionario de 

Moscú. [AP, FRANCE 24, EFE, EUROPA PRESS, DW] 

Rusia advirtió que entrega de cazas F-16 a Ucrania no alterará el transcurso de la guerra.- El 

viceministro de Asuntos Exteriores de Rusia, Sergei Ryabkov, advirtió que el suministro de aviones de 

combate F-16 a Ucrania por parte de sus aliados occidentales no logrará alterar el transcurso de la 

guerra, iniciada a finales de febrero de 2022. [EUROPA PRESS]  

Zelenski visitó el frente en el este de Ucrania.- El presidente ucraniano, Volodimir Zelenski, visitó la línea 

del frente de batalla en la región de Donetsk, en el este de Ucrania. [SWISSINFO] 

GENERAL 

Unión Europea ha entregado a Ucrania 220.000 proyectiles de artillería de sus propios arsenales.- Los 

Estados miembros de la Unión Europea movilizaron ya 220.000 proyectiles de artillería de sus propios 

arsenales para dotar a Ucrania de munición de forma sostenible en pleno esfuerzo para repeler a las 

fuerzas rusas de la región del Donbás. [EUROPA PRESS, EFE] 

Unión Europea celebró la decisión de formar a pilotos de F-16 para Ucrania.- El jefe de política exterior 

de la Unión Europea dijo que la autorización estadounidense para que los pilotos ucranianos reciban 

formación para pilotar F-16 ha creado un impulso inexorable que llevará inevitablemente a los aviones 

de combate al campo de batalla ucraniano. [AP] 

Enviado del Papa a Ucrania describió la guerra como una “pandemia” que afecta a todos.- El enviado 

de paz del Papa Francisco para Ucrania, un veterano en los esfuerzos de mediación en conflictos de 

la Iglesia católica, calificó la guerra de “pandemia” y dijo que todos los cristianos están llamados a 

ser negociadores de paz. [AP] 
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ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Agregarán archivos de víctimas de la esclavitud del imperio francés al Programa Memoria de la 

Unesco.- Cientos de documentos y artículos que revelan los nombres y otros detalles de víctimas de 

la esclavitud en el imperio colonial francés se agregarán al Programa Memoria del Mundo de 

la  Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura . [AP] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

POLÍTICA 

Ron DeSantis lanzará su candidatura presidencial republicana en un evento en Twitter junto al 

multimillonario Elon Musk.- El gobernador de Florida, Ron DeSantis, anunciará su candidatura a 

representar al Partido Republicano en las elecciones presidenciales de 2024 durante un evento con 

el director ejecutivo de la red social Twitter, el multimillonario Elon Musk. [TELEMUNDO, EL PAÍS] 

LEGISLATIVO 

Demócratas y republicanos negocian contrarreloj para evitar default de Estados Unidos.- Mientras el 

reloj avanza hacia un posible default de Estados Unidos, los negociadores del presidente Joe Biden y 

los republicanos intentan impedirlo con un acuerdo presupuestal. [SWISSINFO] 

JUDICIAL 

Juez fijó para marzo de 2024 el juicio contra Trump por los pagos a Stormy Daniels.- El expresidente 

de Estados Unidos, Donald Trump, asistió virtualmente a una audiencia en una Corte federal en Nueva 

York por el caso penal de los pagos irregulares a la actriz porno Stormy Daniels, en la que se fijó el 

inicio del juicio para el 25 de marzo de 2024. [SWISSINFO, AP] 

MIGRACIÓN 

Biden apuesta por la diplomacia internacional para gestionar la migración en frontera Estados Unidos-

México.- El presidente estadounidense busca la reelección y la frontera es un tema importante para 

los republicanos, quienes describen a Biden como blando en cuanto a la seguridad. Antes de 

convertirse en presidente, su participación en la política de inmigración fue relativamente escasa. 

Antes de una visita que hizo este año a la frontera sur, sólo había estado en el límite de 3.140 kilómetros 

entre Estados Unidos y México durante unas pocas horas durante una parada de campaña en 2008, 

y no desempeñó un papel significativo en los esfuerzos de reforma anteriores cuando sirvió en el 

Senado. [AP] 

Nueva York pidió al Gobierno federal acelerar los permisos de trabajo para migrantes recién 

llegados.- La gobernadora del estado de Nueva York, Kathy Hochul, y el alcalde de la Ciudad, Eric 

Adams, unieron esfuerzos con el sector empresarial para pedir una vez más al Gobierno federal que 

acelere la regularización de los inmigrantes recién llegados para que puedan trabajar. [TELEMUNDO, 

WASHINGTON POST, SWISSINFO] 

Agentes que mataron a hombre en frontera respondían a reportes de disparos.- Agentes de la Patrulla 

Fronteriza que respondieron a los informes de disparos mataron a tiros a un hombre en una reserva 

tribal en el sur de Arizona la semana pasada después de que arrojará algo abruptamente y levantara 

el brazo, dijo la agencia en su primer informe detallado del incidente cerca de la frontera entre 

Estados Unidos y México. [AP, WASHINGTON POST] 
 

https://apnews.com/article/noticias-5e39248ff5b03deefaf7fb8723ac87b0
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https://www.washingtonpost.com/national/2023/05/23/border-patrol-shooting-arizona/20bbe770-f924-11ed-bafc-bf50205661da_story.html
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GENERAL 

Senado de Carolina del Sur aprobó prohibir el aborto a partir de las seis semanas.- El Senado de 

Carolina del Sur dio su apoyo a un proyecto de ley para prohibir el aborto a partir de la sexta semana 

de gestación, cuando muchas mujeres todavía no saben que están embarazadas. [SWISSINFO] 

Illinois: Miembros del clero abusaron sexualmente de casi 2.000 menores desde 1950.- El fiscal general 

de Illinois dio a conocer los resultados de una amplia investigación sobre las denuncias de abuso 

sexual por parte de la Iglesia católica, y dijo que los investigadores encontraron que 451 miembros 

del clero abusaron sexualmente de casi 2.000 niños desde 1950, muchas más que las 103 personas 

que la Iglesia mencionó cuando la revisión estatal comenzó en 2018. [AP, EL PAÍS] 

Grupos LGBTQ emitieron avisos de viaje para Florida por políticas “hostiles”.- La organización de 

derechos LGBTQ+ más grande de Estados Unidos se unió a otras organizaciones de derechos civiles 

para emitir un aviso de viaje para Florida, advirtiendo que las leyes y políticas recientemente 

aprobadas pueden presentar riesgos para las minorías, los inmigrantes y los viajeros homosexuales. 

[AP, TELEMUNDO] 

Detuvieron a un conductor e incautaron una bandera nazi tras embestir un camión contra barreras 

cerca de la Casa Blanca.- Un conductor fue detenido tras embestir con un camión de alquiler de la 

empresa U-Haul las barreras de seguridad de la Casa Blanca. En el vehículo se encontró una bandera 

nazi. [TELEMUNDO, UNIVISIÓN, EFE, AP, EUROPA PRESS, SWISSINFO, DW] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

COSTA RICA 

Sala Constitucional condenó ofensas del presidente a periodista en Costa Rica.- La Sala 

Constitucional de la Corte Suprema de Justicia de Costa Rica condenó las ofensas emitidas por el 

presidente del país, Rodrigo Chaves, hacia un periodista en una conferencia de prensa, y las calificó 

como una lesión a la libertad de prensa. [SWISSINFO] 

CUBA 

Estados Unidos devolvió 23 balseros a Cuba y sumaron más de 3.800 desde varios países en 2023.- El 

Servicio de Guardacostas de Estados Unidos devolvió a 23 balseros cubanos y con este nuevo grupo 

suman ya más de 3.800 los migrantes irregulares retornados a la isla desde distintos países de la región 

en lo que va de 2023, informó el Ministerio del Interior . [SWISSINFO]  

EL SALVADOR 

Club Alianza deberá jugar sin público tras estampida que dejó 12 muertos.- El club Alianza tendrá que 

jugar sus partidos como local sin público durante un año y pagar una multa de 30.000 dólares,  decidió 

el ente disciplinario fútbol salvadoreño, tras una estampida en su estadio la semana pasada en la que 

murieron 12 personas y más de un centenar resultaron heridas. [AP] 

PANAMÁ 

Comenzó juicio al expresidente panameño Martinelli por presunto blanqueo.- El expresidente 

panameño Ricardo Martinelli, quien aspira a retornar al poder en las elecciones del próximo año, es 

juzgado por presunto blanqueo de capitales en la compra de una editorial que publica periódicos 

nacionales. [AP, FRANCE 24, CARACOL RADIO,RFI, TÉLAM]  
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AMÉRICA DEL SUR 

BOLIVIA 

Presidente de Bolivia pidió al Papa Francisco archivos sobre casos de pederastia.- El presidente Luis 

Arce solicitó al Papa Francisco todos los archivos y expedientes sobre los abusos sexuales cometidos 

por sacerdotes católicos en Bolivia, tras las investigaciones abiertas por la fiscalía por varios casos de 

pederastia. [SWISSINFO, DW, RT, FRANCE 24] 

BRASIL 

Brasil descartó iniciar procesos judiciales por el caso Vinicius tras las operaciones policiales en 

España.- El ministro de Justicia de Brasil, Flávio Dino, afirmó que ya "no será necesario" estudiar el 

principio de extraterritorialidad en el caso de los insultos racistas al jugador del Real Madrid Vinicius 

Jr., después de aplaudir las últimas operaciones policiales llevadas a cabo en España, por lo que 

descarta promover procesos penales en el país sudamericano. [EUROPA PRESS, RT] 

Reino Unido anunció millonario a proyecto sobre cambio climático en la Amazonía brasileña.- El 

ministro británico de Exteriores, James Cleverly, anunció una visita a la Amazonía brasileña una 

aportación de dos millones de libras al proyecto que busca descubrir con antelación cómo será el 

futuro de la mayor selva tropical del mundo con los cambios climáticos. [SWISSINFO] 

CHILE 

Chile destacó su "esfuerzo genuino" para reparar los crímenes de la dictadura: "El caso español sería 

el contraejemplo".- El ministro de Justicia de Chile, Luis Cordero, destacó el "esfuerzo genuino" del país 

latinoamericano al reparar los crímenes de la dictadura de Augusto Pinochet dada la puesta en 

marcha "tempranamente y tras el retorno a la democracia" de medidas de reconocimiento y 

reparación de las víctimas, algo en lo que, matizó, "el caso español sería el contraejemplo". [EUROPA 

PRESS] 

Chile y Perú acordaron "diálogo continental" en una reunión para abordar la crisis migratoria.- La 

subsecretaria de Exteriores chilena, Gloria de la Fuente, viajó a Lima para reunirse con el viceministro 

de Exteriores peruano, Ignacio Higueras, con quien trató la coordinación de ambas naciones en 

asuntos consulares y de control migratorio. [EUROPA PRESS] 

La mitad de los chilenos dijeron pasar por dificultades financieras: informe.- La mitad de la población 

chilena dice pasar por dificultades financieras y un 73% prevé un aumento de precios en alimentos y 

combustibles, de acuerdo con el informe "Monitoreo de la inflación global" publicado por la empresa 

Ipsos. [SWISSINFO] 

COLOMBIA 

Jueza mantiene abierto caso contra Uribe por presunta manipulación de testigos.- Una jueza de 

Bogotá negó, por segunda vez, la solicitud de preclusión presentada por la Fiscalía en el proceso que 

está en curso contra el expresidente Álvaro Uribe, por los delitos de soborno de testigos y fraude 

procesal. [FRANCE 24, EL PAÍS] 

ECUADOR 

Guillermo Lasso llegó a su segundo año de Gobierno en medio de una “muerte cruzada” en Ecuador.- 

El segundo aniversario del conservador Guillermo Lasso en el poder encuentra al gobernante como 

un actor de segundo plano en la vida política de un Ecuador inmerso en la búsqueda de su sucesor, 

luego de que disolviera el Parlamento acogiéndose a la llamada “muerte cruzada”, que contempla 

la realización de elecciones generales anticipadas. [EFE] 

https://www.swissinfo.ch/spa/el-presidente-de-bolivia-pide-al-papa-francisco-archivos-sobre-casos-de-pederastia/48535024
https://www.dw.com/es/luis-arce-pide-al-papa-francisco-los-expedientes-sobre-abusos-sexuales/a-65710869
https://actualidad.rt.com/actualidad/467941-arce-carta-papa-abusos-eclesi%C3%A1sticos-bolivia
https://www.france24.com/es/am%C3%A9rica-latina/20230523-bolivia-el-papa-env%C3%ADa-a-investigador-del-vaticano-mientras-crecen-las-denuncias-de-pederastia
https://www.europapress.es/internacional/noticia-brasil-descarta-iniciar-procesos-judiciales-caso-vinicius-operaciones-policiales-espana-20230523165618.html
https://actualidad.rt.com/actualidad/467953-caso-espana-brasil-insultos-racistas-vinicius
https://www.swissinfo.ch/spa/brasil-amazon%C3%ADa_reino-unido-anuncia-millonario-a-proyecto-sobre-cambio-clim%C3%A1tico-en-la-amazon%C3%ADa-brasile%C3%B1a/48536194
https://www.europapress.es/internacional/noticia-chile-destaca-esfuerzo-genuino-reparar-crimenes-dictadura-caso-espanol-seria-contraejemplo-20230523140207.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-chile-destaca-esfuerzo-genuino-reparar-crimenes-dictadura-caso-espanol-seria-contraejemplo-20230523140207.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-chile-peru-acuerdan-dialogo-continental-reunion-abordar-crisis-migratoria-20230523052925.html
https://www.swissinfo.ch/spa/chile-inflaci%C3%B3n_la-mitad-de-los-chilenos-dice-pasar-por-dificultades-financieras--seg%C3%BAn-un-informe/48536200
https://www.france24.com/es/am%C3%A9rica-latina/20230523-colombia-jueza-mantiene-abierto-caso-contra-el-expresidente-uribe-por-manipulaci%C3%B3n-de-testigos
https://elpais.com/america-colombia/2023-05-23/la-justicia-reitera-que-la-fiscalia-no-puede-archivar-el-caso-penal-contra-uribe.html?utm_medium=social&utm_campaign=echobox&utm_source=Twitter&ssm=TW_CM#Echobox=1684879508-1
https://efe.com/mundo/2023-05-23/guillermo-lasso-llega-a-su-segundo-ano-de-gobierno-en-ecuador/


 24 de mayo de 2023 

El presidente de Ecuador irá a Estados Unidos por asuntos médicos tras su último Informe a la Nación.- 

El presidente ecuatoriano, Guillermo Lasso, viajará el miércoles a Estados Unidos por asuntos médicos 

tras pronunciar su último Informe a la Nación, el resumen de su gestión en este que será su último año 

en el poder, luego que disolviera el Parlamento, acortara su periodo y llamara a elecciones 

anticipadas. [SWISSINFO] 

GUYANA 

Guyana: Incendio en internado de niñas que dejó 19 muertos habría sido provocado.- Investigadores 

en Guyana creen que un incendio en un internado escolar que dejó 19 muertos, en su mayoría niñas 

que se quedaron atrapadas en un dormitorio, fue provocado deliberadamente por una estudiante 

que estaba molesta porque le confiscaron su teléfono móvil. [AP, DW] 

PERÚ 

Expresidente Castillo volvió a pedir su libertad y negó haberse rebelado en Perú.- El expresidente 

peruano, Pedro Castillo, volvió a pedir que se le libere de la prisión preventiva de 32 meses que cumple 

por intentar dar un golpe de Estado en diciembre pasado e insistió en que no cometió los delitos de 

rebelión ni conspiración que le atribuye la Fiscalía. [SWISSINFO] 

Perú pidió a Israel detener a la esposa de Toledo para extraditarla.- La Corte de Justicia de Lima pidió 

a la Justicia de Israel el arresto de la esposa del expresidente Alejandro Toledo, Eliane Karp, para su 

extradición a Perú, donde es acusada de lavado de activos en un caso vinculado a los presuntos 

sobornos recibidos por el exmandatario de la empresa brasileña Odebrecht. [DW] 

VENEZUELA 

Venezuela y Argentina evalúan cooperación en materia de protección de personas LGBTI.- La 

Defensoría del Pueblo de Venezuela recibió a la asesora legal de la Representación Especial sobre 

Orientación Sexual e Identidad de Género de Argentina, Giordana Larramendia, de visita en 

Caracas, para evaluar la cooperación en materia de protección de las personas LGBTI. [SWISSINFO] 
 

EUROPA 

ESPAÑA 

Siete detenidos en España por ataques racistas a Vinicius.- Tres personas fueron detenidas en Valencia 

por supuestos insultos contra el delantero brasileño del Real Madrid en un partido de la Liga española. 

Cuatro fueron detenidas en Madrid, acusadas de colgar en enero una efigie del jugador en un 

puente sobre la autopista cerca de la capital española. [AP, DW] 

FRANCIA 

Francia prohibió los vuelos internos cortos para combatir el cambio climático.- Francia aprobó un 

decreto que prohíbe los vuelos internos de corta distancia si ese mismo trayecto se puede realizar en 

tren en menos de dos horas y media, una política que busca reducir la emisión de gases de efecto 

invernadero en el marco de la lucha contra el cambio climático. [TÉLAM] 

GRECIA 

Tsipras renunció a intentar formar Gobierno en Grecia.- El principal líder de la oposición en Grecia, 

Alexis Tsipras, renunció a intentar formar Gobierno tras el intento fallido del primer ministro, Kyriakos 

Mitsotakis, por lo que sólo resta que la presidenta, Katerina Sakellaropoulou, efectúe un tercer 

contacto para que el país se vea abocado de nuevo a las urnas. [EUROPA PRESS, EFE] 
 

https://www.swissinfo.ch/spa/ecuador-lasso_el-presidente-de-ecuador-ir%C3%A1-a-eeuu-por-asuntos-m%C3%A9dicos-tras-su-%C3%BAltimo-informe-a-la-naci%C3%B3n/48536198
https://apnews.com/article/noticias-702395c9faf71e447442fb4f74913a04
https://www.dw.com/es/colegiala-provoc%C3%B3-incendio-que-mat%C3%B3-a-19-j%C3%B3venes-en-guyana-tras-incautarle-celular/a-65714486
https://www.swissinfo.ch/spa/per%C3%BA-castillo_el-expresidente-castillo-vuelve-a-pedir-su-libertad-y-niega-haberse-rebelado-en-per%C3%BA/48535732
https://www.dw.com/es/per%C3%BA-pide-a-israel-detener-a-la-esposa-de-toledo-para-extraditarla/a-65714472
https://www.swissinfo.ch/spa/venezuela-argentina_venezuela-y-argentina-eval%C3%BAan-la-cooperaci%C3%B3n-en-materia-de-protecci%C3%B3n-de-personas-lgbti/48536192
https://apnews.com/article/noticias-deportes-b479a290a0fea72a6ee562bc158c5c3a
https://www.dw.com/es/caso-vinicius-varios-detenidos-acusados-de-delitos-de-odio/a-65705892
https://www.telam.com.ar/notas/202305/629145-francia-prohibe-vuelos-internos-cambio-climatico.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-tsipras-renuncia-intentar-formar-gobierno-grecia-20230523114107.html
https://efe.com/mundo/2023-05-23/tsipras-rechaza-formar-gobierno/


 24 de mayo de 2023 

HUNGRÍA 

Hungría retiró enmienda que alentaba a delatar la homosexualidad.- El Parlamento húngaro retiró 

una polémica enmienda legal contra las personas LGTB+, que alentaba las denuncias anónimas 

contra quienes "cuestionen" la definición constitucional del matrimonio, la familia y el género. 

[SWISSINFO] 

ITALIA 

Gobierno de Italia prometió 2.000 millones en ayudas para las zonas anegadas por las lluvias.- El 

Gobierno de Italia elevó a 2.000 millones de euros el primer lote de ayudas para las zonas afectadas 

por el temporal de lluvias de la pasada semana, una respuesta inicial con la que la primera ministra, 

Giorgia Meloni, las autoridades quieren atender las necesidades consideradas más "urgentes". 

[EUROPA PRESS] 

PORTUGAL 

Portugal y Alemania se aliaron en una nueva búsqueda de Madeleine McCann sobre la que evitan 

dar pistas.- Efectivos portugueses, alemanes y británicos iniciaron un nuevo rastreo vinculado a la 

desaparición de la niña Madeleine McCann hace 16 años, a raíz de una petición formulada por la 

Fiscalía de Alemania. [EUROPA PRESS, FRANCE 24, EFE, AP, DW] 

REINO UNIDO 

Reino Unido prohibirá a estudiantes extranjeros llevar a sus familias como medida contra la 

inmigración.- Las autoridades de Reino Unido anunciaron que a partir del próximo año los estudiantes 

extranjeros tendrán más difícil que otros familiares puedan mudarse con ellos a territorio británico 

alegando que son dependientes, después de constatar que los permisos se han disparado desde los 

16.000 concedidos en 2019 a los 136.000 de 2022. [EUROPA PRESS, SWISSINFO] 

Justicia británica impidió al príncipe Enrique pagarse protección policial en Reino Unido.- Un tribunal 

de Reino Unido avaló la negativa del Gobierno británico a permitir que el príncipe Enrique pague de 

su bolsillo los gastos que supondría una custodia policial, después de que en 2020 se quedase sin los 

niveles de protección de los que disponía hasta entonces tras renunciar a sus principales deberes 

como miembros de la Casa Real. [EUROPA PRESS] 

RUSIA 

Primer ministro de Rusia dijo que la visita de Xi a Moscú "dio un nuevo ímpetu" a "un sistema 

multipolar".- El primer ministro de Rusia, Mijail Mishustin, destacó desde la ciudad china de Shanghái 

que la visita realizada en marzo por el presidente de China, Xi Jinping, a Moscú "dio un nuevo ímpetu 

hacia la construcción de un sistema multipolar justo en las relaciones internacionales". [EUROPA PRESS] 

Tribunal prorrogó detención de reportero del Wall Street Journal.- Un tribunal ruso prorrogó por tres 

meses la detención del periodista del Wall Street Journal, Evan Gershkovich. [AP, DW] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 

Talibán dice que casi está lista la guía para que las mujeres puedan trabajar en ONG.- El jefe de una 

agencia internacional de ayuda dijo que le han manifestado que jerarcas del Talibán, están a punto 

de ultimar las normas para el trabajo de las mujeres afganas en organizaciones no gubernamentales. 

Pero ante su insistencia, no pudieron darle plazos ni detalles. [AP] 

https://www.swissinfo.ch/spa/hungr%C3%ADa-retira-la-enmienda-que-alentaba-a-delatar-la-homosexualidad/48535258
https://www.europapress.es/internacional/noticia-gobierno-italia-promete-2000-millones-ayudas-zonas-anegadas-lluvias-20230523152552.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-portugal-alemania-alian-nueva-busqueda-madeleine-mccann-evitan-dar-pistas-20230523124003.html
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https://efe.com/mundo/2023-05-23/la-policia-busca-a-madeleine-mccann-en-el-algarve-16-anos-despues-de-su-desaparicion/
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https://www.swissinfo.ch/spa/el-gobierno-brit%C3%A1nico-anuncia-una-reforma-de-las-visas-de-estudiantes-para-reducir-la-migraci%C3%B3n/48535478
https://www.europapress.es/internacional/noticia-justicia-britanica-impide-principe-enrique-pagarse-proteccion-policial-reino-unido-20230523120322.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-primer-ministro-rusia-dice-visita-xi-moscu-dio-nuevo-impetu-sistema-multipolar-20230523083810.html
https://apnews.com/article/noticias-140279f84b14f6cf8b76f1aee59847d2
https://www.dw.com/es/la-justicia-rusa-prolonga-la-prisi%C3%B3n-provisional-de-evan-gershkovich/a-65712656
https://apnews.com/article/noticias-74c67b2886e1a89f0c6e485c187cc497
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Al menos seis muertos por inundaciones en el centro de Afganistán.- Al menos seis personas fallecieron 

a causa de las inundaciones repentinas registradas en los últimos días en la provincia de Ghor, en el 

centro de Afganistán. [EUROPA PRESS] 

BIRMANIA 

OCHA solicitó unos 300 millones de euros para ayudar a 1,6 millones de afectados por el ciclón 

'Mocha' en Birmania.- La Oficina de Naciones Unidas para la Coordinación de Asuntos Humanitarios 

hizo un llamamiento a la comunidad internacional para recabar unos 300 millones de euros para 

ayudar a los más de 1,6 millones de personas que se han visto gravemente afectadas por el ciclón 

'Mocha' en Birmania. [EUROPA PRESS] 

CHINA 

Primer ministro ruso pidió, en China, aumentar el comercio bilateral.- El primer ministro ruso, Mijail 

Mishustin, de visita en China, abogó por incrementar el comercio bilateral en vísperas de reunirse con 

el presidente Xi Jinping. [SWISSINFO] 

COREA DEL SUR 

Presidente de Corea del Sur arremetió contra un sindicato por realizar un mitin en plena noche.- El 

presidente de Corea del Sur, Yoon Suk Yeol, arremetió contra uno de los principales sindicatos del país 

por realizar un mitin en plena noche y aseveró que estos actos "infringen la libertad de la población y 

trastornan el orden público". [EUROPA PRESS] 

IRÁN 

Nueva instalación nuclear iraní no es inmune a ataques: asesor.- El asesor de seguridad nacional del 

gobierno israelí dijo que una nueva instalación nuclear que está construyendo Irán no será inmune a 

los ataques, a pesar de las evaluaciones de los expertos de que está fuera del alcance de las bombas 

antibúnker estadounidenses. [AP] 

Vandalizan en Irán la tumba de la joven Mahsa Amini.- La tumba de Mahsa Amini, cuya muerte tras 

ser detenida por no llevar bien puesto el velo desencadenó fuertes protestas en Irán, fue vandalizada 

por desconocidos, denunció su familia. [EFE] 

IRAK 

Ataque turco mató a tres yazidi en norte de Irak.- Un ataque turco en el norte de Irak mató a tres 

milicianos yazidi e hirió a otros tres, informaron funcionarios locales. Un funcionario afiliado a la milicia 

rechazó el informe, diciendo que ninguno de sus combatientes murió en el ataque del dron turco 

pero que sí murió un pastor. [AP] 

ISRAEL 

Miles protestaron en Israel por subvención a judíos ultraortodoxos.- Miles de israelíes se manifestaron 

en Jerusalén contra la atribución de financiamientos para los judíos ultraortodoxos prevista en el 

presupuesto del Estado de Israel, y acusaron a la coalición en el poder de "saquear" al país. [DW] 

PAKISTÁN 

Policía de Pakistán: seis muertos en ataque insurgente a planta petrolera cerca de Afganistán.- 

Decenas de insurgentes atacaron una planta de petróleo y gas en el remoto noroeste de Pakistán, 

cerca de la frontera con Afganistán, y mataron a cuatro miembros de las fuerzas de seguridad y a 

dos guardias privados. [AP] 
 

 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-menos-seis-muertos-inundaciones-centro-afganistan-20230523163510.html
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ÁFRICA 

CAMERÚN 

Más de 30 mujeres secuestradas por separatistas en Camerún.- Rebeldes independentistas 

secuestraron a "unas treinta" mujeres que manifestaban contra los abusos de esos grupos en el oeste 

de Camerún, teatro de un sangriento conflicto entre separatistas de la minoría anglófona y fuerzas 

de seguridad, informaron las autoridades. [DW] 

SUDÁN  

Continuaron combates entre Ejército y paramilitares en Sudán.- Los enfrentamientos entre el Ejército 

de Sudán y los paramilitares de las Fuerzas de Apoyo Rápido continuaron en Jartum a pesar de la 

tregua de una semana acordada para desarrollar un corredor humanitario. [TELESUR, DW] 

El alto el fuego de Sudán debería "sembrar el camino de la paz", pidió la ONU.- El Ejército de Sudán y 

las Fuerzas de Apoyo Rápido acordaron un alto el fuego de una semana y que Naciones Unidas 

espera que sea lo que "siembre el camino de la paz". [EUROPA PRESS] 

Estados Unidos anunció más de 220 millones de euros en ayuda humanitaria para Sudán y varios 

países vecinos.- El Gobierno de Estados Unidos anunció un nuevo paquete de ayuda humanitaria 

valorado en 227 millones de euros para Sudán y varios países vecinos en el marco de los combates 

entre el Ejército sudanés y las paramilitares Fuerzas de Apoyo Rápido. [EUROPA PRESS] 
 

OCEANÍA 

AUSTRALIA 

Australia recibió al líder de India con la mira en el comercio, no los derechos.- Australia afirmó que 

quiere llevar su relación con India a "un nuevo nivel", al recibir al primer ministro Narendra Modi en una 

visita centrada en el comercio, con poca atención al tratamiento dado a las minorías por su gobierno. 

[SWISSINFO] 
 

https://www.dw.com/es/m%C3%A1s-de-30-mujeres-secuestradas-por-separatistas-en-camer%C3%BAn/a-65714719
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https://www.swissinfo.ch/spa/australia-recibe-al-l%C3%ADder-de-india-con-la-mira-en-el-comercio--no-los-derechos/48533708
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